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Финансируется объект в рамках 
нацпроекта «Демография»

Интервью с Виталием 
Красницким

О профилактике совершения 
противоправных действий

К 75-летию со дня 
рождения писателя
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Памятные 
даты

официально

18 маЯ
– Международный день 

музеев.
– С конвейера сошел пер-

вый автомобиль Лада «Ка-
лина» (2005 г.).

19 маЯ
– День пионерии.
– День подразделений 

служебно-боевой подготов-
ки МВД РФ.

– Всемирный день борьбы 
с гепатитом С.

– На сцене парижской 
«Гранд-опера» Сергей Дяги-
лев поставил оперу М. Му-
соргского «Борис Годунов» 
(16+) с Федором Шаляпиным 
в заглавной роли (1908 г.).

– Всероссийская конфе-
ренция комсомола приняла 
решение «О повсеместном 
создании пионерских отря-
дов»; дата основания Всесо-
юзной пионерской органи-
зации (1922 г.).

20 маЯ
– Всемирный день врача-

травматолога.
– Всемирный день метро-

логии.
– День кровельщика.
– Открыт аэровокзальный 

комплекс крупнейшего в 
СССР аэропорта «Домодедо-
во» (1965 г.).

– Принятие в СССР зако-
на о порядке въезда и вы-
езда советских граждан за 
рубеж. Снятие ограничений 
с загранпоездок (1991 г.).

21 маЯ
– День военного перевод-

чика.
– День инвентаризатора 

(День работника БТИ).
– День полярника.
– День Тихоокеанского 

флота ВМФ России.
– Всемирный день памяти 

жертв СПИДа.
– Международный день 

космоса.
– Кинорежиссер Ники-

та Михалков избран главой 
Российского фонда культу-
ры (1993 г.).

22 маЯ
– День морского судоход-

ства.

23 маЯ
– Первое представление 

оперы «Снегурочка» (6+) 
Н. А. Римского-Корсакова в 
Москве (1873 г.).

24 маЯ
– День кадровика.
– День славянской пись-

менности и культуры.
– Вышел первый номер га-

зеты «Комсомольская прав-
да» (1925 г.).

ГРаФИК РабоТы ТеЛеФонной «ПРЯмой ЛИнИИ» мэРИИ ГоРода маГадана на май 2023 Г.

дата ответственные дежурные
19.05 – пятни-
ца

бендик андрей александрович – и.о. руководителя департамента жилищно-коммунального хозяйства и ком-
мунальной инфраструктуры мэрии города Магадана

22.05 – поне-
дельник

Горностаева надежда Васильевна – руководитель департамента строительства, архитектуры, технического 
и экологического контроля мэрии города Магадана

24.05 – среда маленчук Виктория Валерьевна – руководитель комитета по работе с хозяйствующими субъектами мэрии 
города Магадана

26.05 – пятни-
ца

мигалин дмитрий николаевич – руководитель управления административно-технического контроля мэ-
рии города Магадана

29.05 – поне-
дельник

Софина дарья Валентиновна – руководитель управления по информационной политике мэрии города Ма-
гадана

31.05 – среда беляева Ирина Владимировна – руководитель правового управления мэрии города Магадана
Резерв:  – Комитет экономического развития мэрии города Магадана

– Управление культуры мэрии города Магадана

Телефон «Прямой линии» – 62-50-65
Периоды работы – еженедельно: понедельник, среда, пятница с 14.00 до 17.00. В графике возможны изменения. 

Круглосуточная работа телефона единой дежурной диспетчерской службы (еддС) мо «Город магадан»– 62-50-46

Дворы, дороги, озеленение

Ярмарка выходного дня

В Магадане стартовал сезон благоустройства

С 3 июня на Магаданской площади (0+)

В областном центре стар-
товал сезон благоустрой-
ства, об этом на встрече с 
журналистами в одном из 
магаданских дворов рас-
сказал мэр города Юрий 
Гришан.

«На территории жило-
го комплекса многоквар-

тирных домов (ул. Билиби-
на, 26, ул. Октябрьская, 10, ул. 
Флотская, 6) основной объ-
ем работ по благоустройст-
ву произвели в прошлом го-
ду, часть перенесли на этот 
сезон. Жители провели на 
территории субботник. От-
метили неприятные момен-

ты: выгул собак на площадке. 
Следы за своими питомцами 
хозяева не убрали, это стало 
причиной конфликтов с со-
седями. В остальном за дво-
ром следят, уже поправляют 
деревья, вскапывают грядки, 
работы ведутся.

Уже перекрыта улица Про-
летарская, здесь будут ме-
нять водопровод на участке 
от Собора до Якутской, затем 
обновят дорожное полотно. 
Мы начали работы в скве-
ре Воронова, Третьем микро-
районе, на Берзина, присту-
пили к тротуарам – демон-
тируют покрытие на про-
спекте Ленина.

Задача поставлена: к сере-
дине сентября постараться 
завершить все наружные ра-
боты. Неблагоприятные по-
годные условия существенно 
сказываются на качестве.

В рамках муниципально-

го задания планируем про-
извести порядка 25000 ква-
дратных метров ямочного 
ремонта асфальтного покры-
тия. ГЭЛУД формирует кар-
ты, по которым будет рабо-
тать. В частном секторе про-
изведут профилировку грун-
товых дорог, их в городе по-
рядка 100 километров.

У нас полностью сверста-
на программа наказов изби-
рателей депутатам город-
ской Думы. В рамках нее 
на благоустройство напра-
вят более 10 миллионов ру-
блей. Все необходимое для 
работы есть, надеемся по-
года нас не подведет: уже к 
14 июля Магадан преобра-
зится, и мы будем встре-
чать очередной День города 
в праздничном и хорошем 
настроении».

Пресс-служба мэрии 
города магадана

В первую субботу июня 
на магаданской площади 
областного центра развер-
нется ярмарка выходно-
го дня. 

С 10.00 до 16.00 горожа-
не смогут приобрести све-
жую продукцию от мест-
ных производителей.

Ярмарки будут работать: 
3, 10, 17, 24 июня. И далее ка-
ждую субботу до 30 сентя-
бря.

Ежедневно торговые ряды 
функционируют на откры-
той площадке на террито-
рии, прилегающей к зданию 
торгового назначения «Ры-
нок Центральный» (г. Мага-
дан, ул. Дзержинского, д. 19) 
с 10.00 до 19.00.

Пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-muzeev
https://my-calend.ru/holidays/den-muzeev
https://my-calend.ru/holidays/den-pionerii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vracha-travmatologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vracha-travmatologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-metrologii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-metrologii
https://my-calend.ru/holidays/den-voennogo-perevodchika-v-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-voennogo-perevodchika-v-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-bti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-bti
https://my-calend.ru/holidays/den-polyarnika
https://my-calend.ru/holidays/den-tihookeanskogo-flota-vmf-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-tihookeanskogo-flota-vmf-rf
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-spida
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pamyati-zhertv-spida
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kosmosa
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-kosmosa
https://my-calend.ru/holidays/den-kadrovika
https://my-calend.ru/holidays/den-slavyanskoy-pismennosti-i-kultury
https://my-calend.ru/holidays/den-slavyanskoy-pismennosti-i-kultury
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В топе новостей Цифры и факты
3 общественные территории определе-

ны для участия во Всероссийском конкур-
се лучших проектов создания комфортной 
городской среды. На заседании обществен-
ной комиссии подвели итоги по результа-
там сбора предложений для определения 
территорий Магадана к участию во всерос-
сийском конкурсе.

не менее 30 человек приняли участие в 
субботнике, который состоялся 12 мая в ми-
крорайоне Пионерный на дворовой терри-
тории дома № 57 по улице Речной и выше. 
В качестве координатора участие в меро-
приятии принял депутат Магаданской го-
родской Думы по избирательному округу 
№17 Петр Цветков. Помимо волонтеров ре-
гионального движения «Колыма – это мы» 
к работе также подключились помощники 
депутата и активные жители округа.

22 магаданца прошли курсы начальной и 
базовой подготовки по спортивному туриз-
му. Общая программа подготовки курсантов 
заняла 144 часа. Зачетный поход-восхождение 
на лыжах состоялся 7 мая. Курсанты подни-
мались на гору Комендант в Ольском округе.

76 инвестиционных проектов в сфере до-
бычи и переработки полезных ископаемых 
реализуется на территории Дальнего Восто-
ка с поддержкой государства. Объем инвес-
тиций по соглашениям – более 1,2 трлн ру-
блей, из которых уже вложено 418 млрд ру-
блей. Из планируемых 34 тыс. рабочих мест 
создано более 15 тысяч. Реализация проек-
тов стала возможной благодаря налоговым 
льготам и административным преференци-
ям режимов ТОР и свободного порта, субси-
диям на инфраструктуру, льготному финан-
сированию ВЭБ.РФ и субсидированию про-
центных ставок по кредитам.

5 лет назад (2018) в г. Барановичи главами 
муниципалитетов подписано соглашение об 
установлении партнерских (побратимских) 
отношений между городом Магаданом и го-
родом Барановичи (Республика Беларусь).

70 лет Александру Анатольевичу Артемо-
ву (1953 г. р.), графику, члену Союза худож-
ников России. Работал в основном в жанре 
пейзажа. Сотрудничал с областным книж-
ным издательством: участвовал в оформле-
нии отдельных выпусков альманаха «На 
Севере Дальнем» (12+). Автор статей об из-
образительном искусстве области.

70 лет назад (1953) открыто движение по 
первому в области металлическому мосту 
через реку Колыму, заменившему старый 
деревянный, построенный в 1937 г. Автор 
проекта – инженер А. Я. Журавлев.

75 лет ВНИИ-1. Всесоюзный научно-иссле-
довательский институт золота и редких ме-
таллов (ВНИИ-1) образован решением Сове-
та Министров СССР с целью усиления и ко-
ординации всех научно-исследовательских 
работ, проводившихся в государственном 
тресте «Дальстрой».

75 лет Магаданскому политехническому 
техникуму. 22 мая 1948 г. вышло постанов-
ление Совета Министров СССР об органи-
зации на базе учебно-курсового комбина-
та Дальстроя Магаданского горного техни-
кума. Первым директором техникума стала 
Е. М. Балакирева, а первыми студентами – 
149 человек, среди которых были не только 
вчерашние школьники, но и люди с большим 
жизненным опытом, опытом работы на про-
изводстве, а также 17 участников Великой 
Отечественной войны.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Иа MagadanMedia

более 7 тысяч магаданцев вы-
брали аллею Памяти для бла-
гоустройства, проголосовать за 
дизайн-проект можно до конца 
мая.

Магаданцы в третий раз при-
нимают участие во Всероссий-
ском конкурсе-голосовании за 
объекты благоустройства. В этот 
раз магаданцам предлагают вы-
брать проект обновления Ал-
леи Памяти воинам, погибшим 
в локальных конфликтах. Это 
протяженная озелененная ал-
лея в Городском парке, сообщи-
ли MagadanMedia в пресс-службе 
мэрии Магадана.

Проголосовать можно за один 
из двух предложенных ди-
зайн-проектов на платформе: 
49.gorodsreda.ru (18+) с использо-
ванием платформы обратной свя-
зи «Госуслуги. Решаем вместе», 
на виджетах общественного голо-
сования «Госуслуги. Решаем вме-
сте» на сайте муниципалитета, а 
также через приложение волонте-
ров, которые сопровождают голо-
сование в общественных местах.

В Магадане действуют три ста-
ционарных пункта, где волонтеры 
рассказывают колымчанам о про-
ектах благоустройства и помога-
ют проголосовать. Пункты распо-
ложены в супермаркетах «Лето», 
«Мегамаг» и ТЦ «Моремолл» с по-
недельника по пятницу с 16.00 до 
20.00. В субботу и воскресенье – с 
12.00 до 16.00.

Всероссийское онлайн-голосо-
вание за объекты благоустройст-
ва продлится до 31 мая включи-
тельно, принять участие в проек-
те можно с 14 лет.

КамчаТСКИй КРай 
(kaMgov.ru)

делегация от Камчатки при-
няла участие в фестивале наци-
ональных традиций и народного 
творчества «Холиа» в магадане.

В рамках фестиваля прошли: на-
учно-практическая конференция, 
творческая лаборатория, мастер-
классы, выставка и обрядовый ко-
рякский праздник.

Делегация Камчатского края 
приняла участие в межрегиональ-
ном фестивале национальных тра-
диций и народного творчества ко-
ренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Восто-

ка России «Холиа», который про-
шел в Магадане. Об этом сообщи-
ли в министерстве культуры Кам-
чатского края.

На творческих лабораториях 
по танцевальной культуре коря-
ков чавчувенов и нымыланов кам-
чатские артисты провели мастер-
классы, участвовали в культурной 
программе обрядового корякского 
праздника «Кильвэй».

Концертную программу «Зна-
комьтесь, Камчатка!» ансамбль 
«Коритэв» представил на встре-
че «Чайрудяк» с хранителями тра-
диций и молодым поколением. В 
рамках фестиваля молодые ар-
тисты ансамбля также приняли 
участие в научно-практической 
конференции.

Иа MagadanMedia

Праздник «мут омэтту» прове-
ли в магадане.

«Мы вместе» – так переводит-
ся название праздника «Мут Омэт-
ту» (0+), который проводился 13 
мая на «Снегорке». Жители и го-
сти Магадана смогли увидеть об-
ряды и танцы коренных малочи-
сленных народов Севера, проде-
густировать блюда кухни КМНС, 
принять участие в соревновани-
ях по национальным видам спор-
та, а также посмотреть выставку 
изделий декоративно-прикладно-
го искусства. Торжество провели 
и в честь двух оленят, рожденных 
в контактном зоопарке горнолыж-
ного комплекса. Магаданцы могут 
придумать малышам имена, сооб-
щает ИА MagadanMedia.

Начали праздник с кормления 
огня – это важный обряд для всех 
представителей коренных мало-
численных народов Севера. Для 
гостей приготовили шурпу из гу-
ся, бульон из оленины, любимую 
магаданцами уху, разные лепе-
ски (лепешки), оригинальный чай 
разных видов от каждой общины, 
морс.

Коллективы показали нацио-
нальные танцы, одни мастери-
цы показали свои изделия, дру-
гие – рассказали истории о про-
исхождении разных национально-
стей. Кроме того, гости праздника 
могли принять участие в соревно-
ваниях по северных видам спорта. 
А также увидеть главных героев 
праздника – новорожденных оле-
нят.

runews24.ru

В магадане в конце мая зара-
ботает фонд «Защитники отече-
ства».

В Магадане собираются открыть 
фонд «Защитники Отечества». Эту 
тему обсудили председатель фон-
да Анна Цивилева с губернато-
ром региона Сергеем Носовым. 
Они также поговорили о подготов-
ке к открытию и помощи семьям 
участников СВО.

В областном центре филиал по-
явится в центре. Сейчас ремонти-
руются помещения и происходит 
обучение сотрудников. Такую ин-
формацию Цивилева разместила в 
своем Telegram-канале.

Она подчеркнула, что ветеранам 
спецоперации и семьям погибших 
оказывают адресную помощь. Все 
вопросы решаются индивидуально.

Каждый вопрос решается в ин-
дивидуальном порядке, к этой ра-
боте также привлечены волонте-
ры и некоммерческие организа-
ции. Со слов губернатора региона, 
филиал сконцентрирует в себе всю 
работу по оказанию помощи бой-
цам СВО и их семьям на систем-
ной основе.

«мИР 24»

новый золотой рудник откры-
ли в магаданской области.

В Магадане открыли рудник, на 
котором будут добывать до трех 
тонн драгоценного металла в год. 
Месторождение золота обнару-
жили в непроходимой тайге, вда-
ли от города, где вместо дорог – 
льды, а температура зимой опу-
скается до минус 50, рассказыва-
ет корреспондент «МИР 24» Елена 
Ширяева.

До Магадана – больше 200 ки-
лометров. Рудник построили по-
среди тайги, где вечная мерзлота 
и льды на большой глубине. Рабо-
ту не прерывали, даже когда дул 
шквалистый ветер, а температура 
опускалась до минус 50. Предпри-
ятие появилось с нуля за два года.

Сейчас на месторождении гор-
няки подбираются к руде, в кото-
рой содержатся драгоценные ме-
таллы. Карьер разрабатывают в 
скале. Тяжелая техника ее не бе-
рет, поэтому приходится взры-
вать. Так метр за метром уходят 
все ниже под землю, до залежей 
на большой глубине.

Рудник был изучен еще в начале 
2000-х годов. Предприятие долж-
ны были открыть в прошлом го-
ду, но из-за санкций запуск отло-
жили. Сейчас проблемы решены. 
Закуплена отечественная горная 
техника, оборудование настроено.

За всеми этапами добычи золо-
та следят на мониторах – все, как 
на дорожной карте, отображается 
каждое движение машин. Процесс 
автоматизирован, но без контроля 
нельзя.

Подготовлено редакцией «Вм»

https://mir24.tv/articles/16536152/pokoriteli-polyusov-ot-atomnyh-ledokolov-do-kosmicheskoi-pyli
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Пресс-служба магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая Россия»

Существенная помощь

Подарки ко Дню Победы

Эдуард Козлов доставил два УАЗа на передовую

Праздничные наборы доставили вертолетом

По словам бойцов, такие 
машины смогут облегчить 
работу медиков.

В преддверии 9 мая де-
путат «Единой России» зак-
собрания Колымы, руково-
дитель «Боевого братства» 
Эдуард Козлов вместе с во-
лонтерами доставил подар-
ки для колымских военно-
служащих, участников спе-
циальной военной опера-
ции.

«Внутри портативная за-
рядка, бандана «Колыма с 
нами», пряник от особенных 
детей, баночка колымско-
го варенья. Волонтер изгото-
вила сухие армейские души, 

местная мастерица – сухой 
шампунь. Группа рукодель-
ниц сшила медведей, на каж-
дый теплый шарф – это бу-
дет греть душу парням. Мы 
часами находимся в дороге, 
потом разгружаем – время 
летит. Возим знамя «Боево-
го братства», чтобы колым-
ские бойцы на нем расписы-
вались – это для нашего му-
зея», – сообщил Эдуард Коз-
лов в своем телеграм – ка-
нале.

Помимо этого, на передо-
вую доставили два УАЗа. По 
словам бойцов, такие маши-
ны смогут облегчить работу 
медиков.

В память о ветеране
В Ждановке установлена табличка посвященая Ивану Бицадзе

В подшефном магадан-
ской области городе Жда-
новка (днР) установили 
первую табличку на доме, 
где проживал ветеран Ве-
ликой отечественной вой-
ны.

Она установлена по ини-
циативе «Молодой Гвардии 
Единой России» и посвяще-
на Ивану Харитоновичу Би-
цадзе.

Он награжден медалями 
«За взятие Берлина», «За обо-
рону Кавказа» и «За Отвагу».

Внук ветерана участвовал 
в штурме на «Азовстали», а 
сейчас несет службу на Угле-
дарском направлении. Он 
попросил активистов увеко-
вечить память о деде.

«Часто жители новых ре-
гионов обращаются к нашим 

волонтерам с просьбой уста-
новить мемориальную таб-
личку о своем дедушке или 
своей бабушке, которые вое-
вали во время Великой Оте-
чественной войны. Сегодня 
мы установили первую та-
кую табличку, чтобы мест-
ные жители знали, что в 
этом доме жил или прожива-
ет Герой, защищавший нашу 
страну и ее жителей», – ска-
зал руководитель Централь-
ного штаба «Молодой Гвар-
дии Единой России» Алек-
сандр Амелин.

Ранее активисты МГЕР 
обратились к руководству 
Донецкой и Луганской На-
родных Республик с прось-
бой поддержать патриотиче-
ский проект по установке па-
мятных табличек.

Напомним, Магаданская 
область в 2022 году взя-
ла шефство над Ждановкой 
в ДНР и оказала помощь и 
поддержку со своей сторо-
ны для восстановления этих 
территорий.

Специалисты региона-ше-
фа работают в Ждановке, 
восстанавливая социальные 
учреждения, которые года-
ми оставались без внима-
ния. Кроме того, Магадан-
ская область привлекает го-
род к участию в различных 
федеральных программах и 
нацпроектах, направленных 
на привлечение средств фе-
дерального бюджета.А это и 
строительство детских спор-
тивных площадок, и восста-
новление школ, подготов-
ка к отопительному сезону 
и учебному году. В 2022 го-
ду специалисты из Магадан-
ской области восстановили в 
Ждановке 30 объектов. Сре-
ди них учреждения образо-
вания, здравоохранения и 
спорта, объекты коммуналь-
ной инфраструктуры, доро-
ги. В этом году Магаданская 
область восстановит 13 объ-
ектов в Ждановке.

С 30 марта 2022 года на 
территории ДНР постоянно 
находится отряд доброволь-
цев «Молодой Гвардии Еди-
ной России» и «Волонтерской 
Роты Боевого Братства».

депутат «единой России» 
Игорь донцов помог доста-
вить подарки ко дню Побе-
ды.

Семьям мобилизованных 
жителей Северо-Эвенско-
го муниципального окру-
га праздничные наборы до-

ставили вертолетом. Депутат 
привез для 9 семей празд-
ничные наборы от «Единой 
России» и посылки от пра-
вительства региона. В на-
борах – продукты мест-
ных производителей-чай, 
сладости и многое другое.

Северо-Эвенский муници-
пальный округ единствен-
ный на Колыме, который не 
связан с областным центром 
автомобильной дорогой. Сей-
час здесь живут девять семей, 
чьи родственники участвуют 
в специальной военной опе-
рации. Пять подарков доста-
вили в Эвенск, а еще четыре 
полетели дальше – в Гижигу. 
Село находится в 70 киломе-
трах от районного центра и 
постоянного автомобильно-
го сообщения с ним нет. Сра-
зу по прибытии груза подар-
ки жителям Гижиги в торже-
ственной обстановке вручил 
секретарь Северо – Эвенско-
го местного отделения «Еди-
ной России», глава Северо-
Эвенского муниципального 
округа Владимир Величко.

«При действительно все-

общей поддержке и участии 
сформированы специальные 
подарочные наборы. Нам бы-
ло очень важно, чтобы лю-
ди получили их к Дню По-
беды – важнейшему празд-
нику для жителей нашей 
страны, – подчеркнул Ду-
мы Игорь Донцов. – Со сво-
ей стороны мы постарались 
сделать так, чтобы не забыли 
и о тех, кто проживает в на-
шем самом отдаленном Се-
веро-Эвенском муниципаль-
ном округе. Здесь нет дорог, 
поэтому доставить сюда что-
либо – всегда большая про-
блема. Пришлось воспользо-
ваться вертолетом. Сегодня 
мы побывали в Эвенске и в 
Гижиге, где нас очень ждали. 
В этот день даже погода пош-
ла нам навстречу. Все девять 
подарков для семей мобили-

зованных бойцов специаль-
ной военной операции до-
ставлены по адресу и в срок».

Напомним, центр поддер-
жки семей мобилизованных, 
которым руководит руково-
дитель совета сторонников 
«Единой России», депутат 
заксобрания Колымы Ксения 
Суханкина, сформировал к 9 
Мая для семей добровольцев, 
военнослужащих, мобилизо-
ванных на СВО 200 подароч-
ных наборов.

Центр поддержки семей 
мобилизованных работает 
на площадке общественной 
приемной «Единой России» 
с октября минувшего года. 
За это время почувствовали 
поддержку и внимание более 
300 семей колымчан, обра-
тившихся за помощью в пар-
тийный Центр.

https://t.me/ed_koZlov/419
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Прием граждан Скоро и у нас

Все необходимое

«Папе от Риты»

Антидроновое ружье

Патриотическое воспитание молодежи и развитие культуры Центры военно-спортивной подготовки «Воин»

300 адресных посылок доставлено бойцам

Долгожданная посылка из дома

Заявка бойца исполнена в кратчайшие сроки

В рамках региональ-
ной недели депутат Госду-
мы антон басанский про-
вел прием граждан в ре-
гиональной обществен-
ной приемной председате-
ля партии «единая Россия» 
д. а. медведева.

Обращения жителей каса-
лись различных тем, начи-
ная от вопросов сферы ЖКХ 
до инициатив по патриоти-
ческому воспитанию подра-
стающего поколения, а так-
же предложений по разви-
тию культуры в Магаданской 
области. Каждый из вопросов 
имеет важное значение.

«Руководитель проек-
та «Подвиги наших земля-

ков-магаданцев» пришел ко 
мне на прием, чтобы обсу-
дить свое предложение по 
поддержке патриотическо-
го воспитания молодежи и 
сохранению памяти о по-
двиге колымчан, удостоен-
ных ордена Мужества, в том 
числе удостоенных данно-
го ордена колымчан-участ-
ников СВО. Патриотическое 
воспитание подрастающе-
го поколения – одна из са-
мых актуальных на сегодня 
тем. Считаю, что воспитание 
настоящих патриотов име-
ет такую же важную роль, 
как и учеба в школе. Важно 
знать историю своей стра-
ны, гордиться ею. У детей 

не должно искажаться пред-
ставление о доброте, велико-
душии. Ведь именно от жиз-
ненных приоритетов и цен-
ностей зависит наше буду-
щее. А чтобы создать это са-
мое будущее нельзя забы-
вать о прошлом. Поскольку 
человек без прошлого – это 
человек без будущего. Поэ-
тому сейчас важно прово-
дить серьезную работу по 
патриотическому направле-
нию и создать необходимые 
для этого условия, поддер-
живать инициативы и про-
екты, проводить мероприя-
тия», – сообщил Антон Ба-
санский.

Также в рамках приема об-
судили с жителями и дру-
гие волнующие их вопросы, 
в том числе частного харак-
тера. Все обращения зафик-
сированы и приняты в ра-
боту. Такое общение с жите-
лями дает возможность на-
прямую помочь в решении 
их проблемы, а также полу-
чить обратную связь о реа-
лизации мер, прописанных 
в Народной программе «Еди-
ной России».

Пресс-служба 
магаданского 

регионального отделения 
Всероссийской 

политической партии 
«единая Россия»

В России начали открывать 
первые Центры военно-спор-
тивной подготовки «Воин».

Скоро такой появится и в 
Магадане, а преподавать бу-
дут участники СВО.

Накануне, 11 мая, сразу в 
двенадцати регионах Рос-
сии открылись региональ-
ные отделения «Центра во-

енно-спортивной подготов-
ки и патриотического воспи-
тания «Воин», где молодые 
люди допризывного и при-
зывного возраста под руко-
водством опытных инструк-
торов могут пройти интен-
сивный курс обучения воен-
но-прикладному делу.

vоенкор|Z|49

Штаб сбора помощи сол-
датам отправил около 4 
тонн груза колымским бой-
цам СВо.

Это 300 адресных посылок, 
необходимое для госпиталя, 
книги детям ДНР, письма и 
подарки в рамках совмест-
ной акции правительства и 
штаба «Чтобы ты победил».

С доставкой без малого 4-х 
тонн груза из Магадана до 
склада региона в ДНР волон-
терам «Отряда поиска пропав-
ших детей – Магадан» и шта-
ба в библиотеке им. А. С. Пуш-
кина под руководством Юлии 
Домриной помогает прави-
тельство Магаданской области.

«Груз, а это 385 мест, будет 
в ДНР 16 мая, 17-го разгрузка 
на складе регионального пра-
вительства. Везем 300 посы-
лок от родных, приуроченных 
ко Дню Победы, инвентарь для 
госпиталя, книги детям Дон-
басса, огромную коробку писем 
и подарков в рамках совмест-
ной с правительством акции 
«Чтобы ты победил», в ко-
торой участвовало более 100 
земляков, каждый приносил по 
несколько сувениров и подароч-
ков нашим солдатам», – гово-
рит Юлия Домрина.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

vоенкор|Z|49

«Папе от Риты»: волонте-
ры доставили колымскому 
бойцу затерявшуюся по-
сылку.

Видео с Военкором49 поде-
лилась волонтер Юлия Домри-
на. Она доставила бойцу долго-
жданную посылку из дома.

«Мы эту посылку не могли 
доставить месяц, ее случайно 
волонтеры выгрузили не там.

И вот она у папы в руках», – 
сообщила Юлия Домрина.

Военнослужащий из Мага-
данской области нашел ко-
робочку с посланием от до-
чери.

«Любимые, дорогие волонте-
ры, спасибо большое, что вы 
делаете такое большое хоро-
шее дело. Это очень приятно, 
когда дочка пишет папе», – 
сказал колымчанин.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

vоенкор|Z|49

Колымскому доброволь-
цу передали антидроновое 
ружье.

На фото боец из Магада-
на Владимир. Летом прош-
лого года Вова восстанав-
ливал подшефную Магадан-
ской области территорию в 
ДНР. Вернувшись из трехме-
сячной командировки, в се-
редине октября пошел до-
бровольцем на фронт.

В преддверии 9 мая он по-
лучил антидроновое ружье 
из рук волонтера – Натальи 
Сиваковой. Ружье по заявке 
бойца закупили в кратчай-
шие сроки при содействии 
мэрии Магадана и предпри-
нимателей и доставили на 
передовую со склада, орга-
низованного правительст-
вом Магаданской области в 
ДНР.

«Спасибо, что вы с нами. 
Это нам очень помогает!», – 
поблагодарил боец.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

vоенкор|Z|49

https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/o-glavnom/v-rossii-nachali-otkryvat-pervye-tsentry-voenno-sportivnoj-podgotovki-voin?utm_source=telegram&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=smm_social_share
https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/o-glavnom/v-rossii-nachali-otkryvat-pervye-tsentry-voenno-sportivnoj-podgotovki-voin?utm_source=telegram&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=smm_social_share
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
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события недели

Современный дом-интернат

Выбор территорий для благоустройства

Финансируется объект в рамках нацпроекта «Демография»

Осталось две недели до завершения голосования Программа профилактики заболеваний

В мкр. Солнечный на ул. 
арманская возводят сов-
ременный дом-интернат в 
рамках национального про-
екта «демография». общая 
площадь объекта – более 10 
тысяч м2. Сейчас строители 
занимаются арматурными 
каркасами здания, установ-

кой опалубки стен и колонн 
второго этажа, а также пли-
тами перекрытия подвала.

Социальное учреждение 
подведомственно региональ-
ному министерству труда и 
социальной политики. Ход 
строительства проверяется 
регулярно. Очередной объезд 

показал, что работы идут по 
графику. По контракту срок 
сдачи объекта – осень 2025 
года.

Как отметала первый за-
меститель министра Наталья 
Хребтова, строительство та-
кого социального объекта – 
значимое событие для Мага-
данской области.

«Здесь все предусмотрено 
для комфортной жизни ко-
лымчан. Есть также возмож-
ность заниматься спортом, 
физкультурой, музыкой, са-
доводством и многим дру-
гим. Строители не отстают 
от плана. Ежедневно на объ-
екте работают более 100 че-
ловек», – сказала Наталья 
Хребтова.

Учреждение рассчитано на 
190 человек. В нем будут ме-
ста для лежачих инвалидов, 
«колясочников» и 150 для 

свободно передвигающих-
ся. Трехместные комнаты с 
прихожей, совмещенным са-
нузлом, планируются балко-
ны для прогулок. Теперь так-
же станет возможным и вре-
менное пребывание на срок 
до 2 месяцев или на услови-
ях пятидневки. Предусмотре-
но отделение для инвалидов, 
включающее в себя жилой 
модуль для отработки навы-
ков самостоятельного про-
живания, реабилитационное 
отделение.

Здание дома-интерната 
разделено на пять блоков: 2 
жилых и 2 административ-
ных, пищеблок. Проектом 
предусмотрены: комната для 
кружковых и музыкальных 
занятий, кабинеты домовод-
ства и психолога, зал лечеб-
ной физкультуры, помеще-
ние для проведения выезд-

ного МСЭ, процедурный ка-
бинет. Новшеством станут: 
читальный зал с книжными 
стеллажами, парикмахерская 
с местом для педикюра и да-
же молельня.

Также предусмотрен спор-
тивный зал с беговыми до-
рожками, велотренажерами, 
эллипсоидами, столом для 
настольного тенниса и спор-
тивными снарядами.

На территории дома-ин-
терната появится прогулоч-
ная зона с местами отдыха, 
поручнями, широкими до-
рожками. Также планируется 
создать спортивные площад-
ки, велодорожки, зону ого-
родного хозяйства, провести 
озеленение.

Кроме того, будет построе-
на автостоянка на 19 парко-
вочных мест для персонала, 
гостей и инвалидов.

С 15 апреля по 31 мая в 
России проходит онлайн-
голосование за новые объ-
екты благоустройства в 
рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда».

Это шанс для жителей Ма-
гаданской области старше 14 
лет повлиять на выбор терри-
торий для благоустройства в 
2024 году. Личные приорите-
ты необходимо подтвердить 
на платформе: 49.gorodsreda.
ru. Свое решение высказали 
пока 8 364 жителя региона.

На третье Всероссийское 
голосование за объекты бла-
гоустройства представлено 9 
территорий и 5 дизайн-про-
ектов на Колыме.

На выбор магаданцев да-
ны два дизайн-проекта аллеи 
Памяти воинам, погибшим в 
локальных войнах. Сейчас у 
горожан лидирует первый 
вариант – с лаконичным 
дизайнерским решением и 
подсветкой. По информации 
регионального минстроя за 
него проголосовали 3 224 че-
ловека, но для гарантирован-
ной реализации проекта за 
счет федеральных средств 
потребуется еще шесть с по-
ловиной тысяч голосов.

Ольчанам предложены 
два объекта на выбор – это 
Детский городок и террито-
рия прилегающая к Рыноч-
ной площади. В план благо-

устройства войдет та, что на-
берет большинство голосов.

В Хасынском округе так-
же выбирают территории. 
Пока из трех предложенных 
с большим перевесом побе-
ждает двор по ул. Зеленая, 1 
в п. Талая. За него уже про-
голосовали почти 500 хасын-
цев.

Предварительные резуль-
таты голосования показы-
вают насколько сильно лю-
ди хотят, чтобы изменился 
сквер им. В. Д. Антоненко в 
Усть-Омчуге, за него отдали 
голоса 400 жителей, против 
69 за сквер «Точка Zero».

В Омсукчане в этом году 
выбирают по какому адре-
су в первую очередь следу-
ет благоустроить двор: по ул. 
Ленина, 43, ул. Транспортная, 
4 или ул. Ленина, 9-11. По по-
следним данным голосова-
ния больше шансов у перво-
го адреса.

По активности жителей 
Ягоднинского округа уже по-
нятны их приоритеты: пер-
вый вариант дизайна сквера 
с зоной отдыха по ул. Школь-
ная, 8 по душе 647 ягоднин-
цам и лишь 216 выбрали вто-
рой проект. Дизайн-проекты 
также представлены жите-
лям Сусуманского и Северо-
Эвенского округов. Сусуман-
цы пока предпочитают пер-
вый вариант – с дополни-

тельной парковой обустрой-
ства территории на ул. Ле-
нина, 6-16. А в самом ма-
лочисленном округе Колы-
мы – Северо-Эвенском пе-
ревес в пользу проекта с дет-
ской площадкой по ул. Пуш-
кина, 20.

Общественные террито-
рии будут благоустроены за 
счет нацпроекта только при 
хорошей активности населе-
ния. Несколько простых дей-
ствий и пару минут потрачен-
ного времени на платформе: 
49.gorodsreda.ru помогут из-
менить старый двор, вдохнуть 
новую жизнь в парк или сквер.

Проголосовать также мож-
но при помощи волонтеров 
в каждом муниципальном 
округе. В Магадане действу-
ют три стационарных пун-
кта, где волонтеры рассказы-
вают колымчанам о проек-
тах благоустройства и помо-
гают проголосовать. Пункты 
расположены в супермарке-
тах «Лето», «Мегамаг» и ТЦ 
«Моремолл» с понедельника 
по пятницу с 16.00 до 20.00. 
В субботу и воскресенье – с 
12.00 до 16.00.

В муниципальных округах 
волонтеры работают в мест-
ных Домах культуры.

Важно понимать, что при 
недоборе голосов благоу-
стройство представленных 
объектов может не состояться.

Культура здоровья

на заседании правитель-
ства магаданской обла-
сти рассмотрели резуль-
таты диспансеризации и 
профессиональных меди-
цинских осмотров населе-
ния магаданской области и 
план ее проведения в теку-
щем году.

И. о. министра здравоох-
ранения и демографической 
политики Магаданской об-
ласти Елена Кузьменко пояс-
нила, что диспансеризацию 
в 2023 году должны пройти 
57,6% населения региона.

Профосмотры и диспансе-
ризацию уже прошли более 
12 тысяч детей в возрасте до 
17 лет и 10 тысяч колымчан 
старшего возраста.

Из десяти тысяч взрослых 
колымчан абсолютно здоро-
выми признаны чуть боль-
ше двух тысяч человек, здо-
ровыми, но с риском разви-
тия заболеваний считаются 
1971 колымчанин.

«5822 человек отнесены к 
III группе здоровья и стра-

дают хроническими неин-
фекционными заболевания-
ми», – доложила Елена Кузь-
менко.

Злокачественные образова-
ния, сахарный диабет и бо-
лезни органов дыхания в хо-
де диспансеризации призна-
ны как самые распростра-
ненные среди колымчан.

«Если следовать данным 
диспансеризации, здоровье 
колымчан далеко от идеа-
ла. К диспансеризации мы 
должны предложить допол-
нительные программы по 
укреплению здоровья. В ре-
гионе необходимо развивать 
культуру здоровья, как это 
было принято на предпри-
ятиях в советские годы», – 
отметил по итогам доклада 
о диспансеризации губерна-
тор Сергей Носов.

Глава региона поручил ре-
гиональному министерству 
труда и социальной полити-
ки проработать программу 
профилактики заболеваний 
на рабочих местах.
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской областной думы

Традиционный субботник

Заседание «молодежки»

Жители домов № 34, 36, 
38 областного центра на 
ул. Кольцевая приняли 
участие в субботнике, ко-
торый инициировал депу-
тат магаданской областной 

думы алексей Головань. 
Парламентарий предоста-
вил участникам все необ-
ходимое.

На протяжении многих лет 
депутат заксобрания поддер-

живает своих инициативных 
избирателей:

«Мы всегда откликаемся на 
обращения жителей округа. 
Приятно видеть, что нерав-
нодушных колымчан стано-
вится больше. Особенно от-
радно видеть большое коли-
чество детей – подрастаю-
щее поколение, которому ро-
дители прививают заботу о 
своем дворе и месте, где они 
живут», – пояснил Алексей 
Головань.

На субботник вышли око-
ло 20 человек. Депутат зак-
собрания обеспечил участ-
ников необходимым инвен-
тарем: перчатками, мешка-
ми, граблями, метлами. За 
несколько часов жители до-
мов по ул. Кольцевая при-
вели в порядок придомовые 
территории и детские пло-
щадки.

Публичные слушания

Магаданская областная Дума сообщает, что в соответствии 
со статьей 23.1 Закона Магаданской области от 6 мая 2014 го-
да № 1750-ОЗ «О бюджетном процессе в Магаданской обла-
сти» с 24 по 26 мая 2023 года в заочной форме на офици-
альном сайте министерства финансов Магаданской области: 
https://minfin.49gov.ru пройдут публичные слушания по про-
екту закона Магаданской области № 469-7 «Об исполнении об-
ластного бюджета за 2022 год».

Информация и материалы по проекту закона Магаданской 
области «Об исполнении областного бюджета за 2022 год» 
размещены на сайте министерства финансов Магаданской 
области.

12 мая состоялось v засе-
дание молодежной обще-
ственной палаты при ма-
гаданской областной ду-
ме. его провела заместитель 
председателя региональ-
ного заксобрания Викто-
рия ГоЛУбеВа. В мероприя-
тии приняли участие члены 
моП и депутат Государст-
венной думы Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации антон баСанСКИй. 
на повестку дня было по-
ставлено четыре вопроса.

Заседание началось с ожив-
ленной дискуссии. Члены 
«молодежки» активно инте-
ресовались деятельностью 
депутата Госдумы Антона Ба-
санского, какие задачи стоят 
перед ним. Задавали вопросы 
о том, как организовано вза-
имодействие с заксобранием 
Колымы и правительством 
Магаданской области. Также 
затронули тему оказания гу-
манитарной помощи, кото-
рую депутат Госдумы Антон 
Басанский оказывает колым-
ским бойцам на передовой 
регулярно. По его словам, это 
непростая задача:

«Нам приходят заявки от 
наших ребят, мы формируем 
заказ, собираем все необхо-
димое. Если чего-то не доста-
ет, дозаказываем. Иногда за-
явки могут обрабатываться и 
месяц, но в любом случае мы 
все доставляем. Ребятам мо-
жет понадобиться абсолютно 
все – от гвоздей до теплови-

зоров. Сейчас в основном ре-
бятам нужны квадрокопте-
ры, каски, бронежилеты».

По итогу встречи было при-
нято решение продолжить 
работу по сбору средств для 
оказания специализирован-
ной помощи военнослужа-
щим, призванным по частич-
ной мобилизации в Воору-
женные Силы Российской Фе-
дерации.

«Члены Молодежной об-
щественной палаты актив-
но участвуют в оказании гу-
манитарной помощи. Мы не-
однократно не только пере-
водили средства на специ-
альный счет «Боевого брат-
ства», но также собирали по-
сылки. Сегодня у нас актив-
ная, деятельная молодежь и 
будем надеяться, что так бу-
дет и дальше», – прокоммен-
тировала Виктория Голубева.

Также в ходе заседания бы-
ли представлены доклады о 
работе Молодежной общест-
венной палаты. Так, в конце 
марта 2023 года в Магадан-
скую областную Думу для 
рассмотрения поступил про-
ект Стандарта работы моло-
дежных парламентов Рос-
сийской Федерации, разрабо-
танный Молодежным парла-
ментом при Государственной 
Думе Федерального Собра-
ния Российской Федерации. 
В соответствии с предложен-
ным проектом Стандарта мо-
лодежный парламент наде-
ляется правом выступать в 

качестве субъекта законода-
тельной инициативы, гото-
вить отзывы на законопро-
екты, присутствовать на за-
седаниях, а также использо-
вать иные формы участия в 
правотворческой деятельнос-
ти соответствующих субъек-
тов публичной власти.

В ходе рассмотрения про-
екта Магаданской областной 
Думой совместно с предста-
вителями Молодежной обще-
ственной палаты при Мага-
данской областной Думе вы-
работана консолидирован-
ная позиция о поддержке 
проекта.

В заключение члены «мо-
лодежки» озвучили доклад 
об исполнении плана меро-
приятий Молодежной обще-
ственной палаты при Мага-
данской областной Думе. За 
неполных пять месяцев бы-
ли проведены: одно заседа-
ние Молодежной обществен-
ной палаты, три заседания 
Совета, одно заседание ко-
миссии Молодежной пала-
ты. Также были организова-
ны следующие мероприятия: 
городской конкурс «В депу-
таты я б пошел…!», открытый 
урок, посвященный Дню рос-
сийского парламентаризма, 
для учеников «Гимназии (ан-
глийской)», областной спор-
тивный турнир «Парламент-
ское пятиборье», посвящен-
ный 70-летию образования 
Магаданской области.

В конце февраля Молодеж-

ной общественной палатой 
был реализован федераль-
ный проект «Молодые уче-
ные – будущее России». В 
стенах Магаданской област-
ной Думы была открыта фо-
товыставка, на которой бы-
ли представлены 33 фото-
портрета молодых ученых 
из разных субъектов Россий-
ской Федерации. Среди них 
семь колымчан, чьи науч-
ные разработки активно вне-
дряются в практику област-
ных предприятий. В апреле 
данная выставка была пере-
мещена в научно-исследова-
тельский центр «Арктика».

В отчетном периоде Мо-
лодежная общественная па-
лата не оставила без внима-
ния мероприятия военно-па-
триотической направленно-
сти. В преддверии 78-й годов-
щины Победы в Великой Оте-
чественной войне члены Мо-

лодежной палаты Андрей Ла-
ушкин и Владислава Никоно-
ва собрали и передали вете-
ранам продуктовые наборы 
к праздничному столу, а так-
же памятные подарки от де-
путатов областной Думы. На 
протяжении всего отчетно-
го периода члены Молодеж-
ной палаты принимали учас-
тие в митингах в поддер-
жку Вооруженных Сил Рос-
сийской Федерации и прове-
дения специальной военной 
операции.

На заседании рассмотрели 
вопросы о внесении измене-
ний в постановления Мага-
данской областной Думы, ко-
торые касаются деятельности 
Молодежной общественной 
палаты. Члены «молодежки» 
также озвучили вопросы ка-
сательно дальнейшей дея-
тельности МОП на ближай-
шие месяцы.
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персона номера

«В нашем ансамбле только те, кто живет танцем»
Интервью с руководителем образцового ансамбля танца «Скоморошина» Лидией Петровой

В минувшую пятницу в 
Центре культуры состоял-
ся отчетный концерт хоре-
ографического отделения 
детской школы искусств 
имени Владимира барляева 
«мы любим танцевать».

Свои номера на нем пред-
ставил образцовый ансамбль 
танца «Скоморошина», ко-
торый не так давно стал по-
бедителем международного 
конкурса «Таланты России» в 
Москве. Из 141 номера члены 
жюри выбрали шесть, подго-
товленных магаданскими ар-
тистами. В результате в твор-
ческой копилке коллектива 
шесть первых мест и Гран-
при в номинации «Хореогра-
фическое искусство».

Руководит ансамблем 
«Скоморошина» Заслужен-
ный работник культуры РФ 
Лидия ПеТРоВа – профес-
сиональный хореограф, кото-
рый весь свой богатый опыт 
с успехом реализует в работе 
с детьми и подростками.

В интервью «ВМ» Лидия 
Павловна рассказала о том, 
как в ее жизни появились 
танцы, что важнее в этом ви-
де искусства – талант или 
трудолюбие, а также в чем 
особенность ансамбля.

ВоПРоС – оТВеТ

– Лидия Павловна, рас-
скажите, пожалуйста, как 
в Вашей жизни появились 
танцы?

– Я начала заниматься тан-
цами в Доме Пионеров в сво-
ем родном городе Новокуз-
нецке. Причем сначала про-
сто пошла за компанию с 
подружками, а потом меня 
это настолько захватило, что 
увлечение стало моей жиз-
нью.

– а когда Вы поняли, что 
это будет вашей професси-
ей?

– Еще в детстве. Я всю 
жизнь мечтала стать бале-
риной. Но это далось мне не 
очень легко. После третьего 
класса я поступила в Перм-
ское училище. Но перед зачи-
слением нужно было пройти 
медкомиссию. После нее ме-
ня отправили на лечение. Так 
как оказалось, что у меня бы-
ло искривление позвоночни-
ка в результате травмы.

У меня был огромный бал-
лон, то есть я могла прыг-
нуть и зависнуть в воздухе, 
чувствовала воздух. Вот так 
я однажды прыгнула и заце-
пилась за ногу проходившей 
мимо девицы, и упала плаш-
мя на пол, ударившись груд-
ной клеткой. На эту травму 
почему-то никто не обращал 
внимания. А на медкомис-
сии в училище посмотрели и 
сказали, что девочке ни в ко-
ем случае нельзя занимать-
ся танцами профессиональ-
но. Нужно было сначала вы-
лечить позвоночник, а потом 
попробовать поступить сно-
ва.

Я год лечилась, со мной 
усиленно занимались врачи. 
При этом танцы я не бросила, 
старалась и здесь не терять 
времени даром. Позвоночник 
удалось привести в порядок, 
и я поехала в Пермь, но уже 
была для них переростком – 
берут после третьего, а я по-
ехала в четвертом… Меня бы 
взяли только в случае недо-
бора, но детей добрали, и я 
не попала в это хореографи-
ческое училище.

Но если закрывается одна 
дверь, нужно искать другую. 
Так я и сделала, и поступила 

в Новосибирское училище, и 
закончила его. Просто когда 
человек к чему-то стремится 
и для него танец – это все, то 
он в любом случае своего до-
бьется.

Я училась в училище и 
плавно проверялась везде, 
где только могла. Сначала 
меня взяли в военный крас-
нознаменный ансамбль пес-
ни и танцев в труппу тан-
цоров. Потом в Новосибирск 
приехал Кубанский казачий 
хор, я прошла отсмотр туда, 
и мне прислали вызов. Так я 
уехала в Краснодар и работа-
ла там артисткой балета Ку-
банского казачьего хора.

– Когда вы приехали в 
магадан? что послужило 
причиной переезда?

– Мы с мужем приехали 
в Магадан в 1982 году. Ког-
да жили в Новосибирске, к 
нам в гости приезжали дру-
зья из Магадана и рассказы-
вали, как тут здорово, и пред-
лагали ему перевестись сю-
да. Муж перевелся, и я поеха-
ла вместе с ним.

Естественно, нужно бы-
ло искать работу. Мы с му-

жем договорились, что он за-
канчивает карьеру спортсме-
на (он был мастером спор-
та международного клас-
са по биатлону), а я заканчи-
ваю карьеру артистки балета. 
Возникла мысль стать пре-
подавателем, пришла в Дом 
пионеров, и меня сразу взя-
ли. Именно с этого началась 
моя педагогическая деятель-
ность.

Так, 20 лет я отработа-
ла в Доме пионеров. Потом 
перешла в Детскую школу 
искусств имени В. Барляе-
ва на основную работу и по 
совместительству работала 
в Центре культуры – у меня 
был ансамбль «Колымские 
звездочки».

В дальнейшем по семей-
ным обстоятельствам мне 
пришлось взять на год отпуск 
и уехать, а когда я вернулась 
обратно в Магадан, ансамбль 
был уже другим. У меня бы-
ло академическое направле-
ние, то есть дети хорошо вла-
дели классическим танцем, а 
за тот год, что меня не было, 
они перешли на более фоль-
клорный вариант.

Кроме того, тогда у меня 
уже был ансамбль «Скомо-

рошина» и я посчитала, что 
два ансамбля для меня – 
это слишком много. Остался 
только «Скоморошина», кото-
рый в прошлом году отметил 
юбилей – 25 лет.

– чьи победы, звания для 
вас как для педагога важ-
нее – ваши или ваших уче-
ников?

– Конечно, моих учени-
ков. Именно в них ты вопло-
щаешь все те замыслы, кото-
рые хочешь реализовать. Бе-
решь музыку и на нее начи-
наешь ставить танец, исходя 
из физических возможностей 
ребенка, и когда видишь, что 
ребенок воплотил то, что ты 
задумала, испытываешь не-
вероятную радость и гор-
дость.

Как-то так получилось, что 
мне всегда попадались силь-
ные дети. А еще у нас всегда 
была крепкая связь с роди-
телями. Они буквально жи-
ли творчеством своих детей, 
были с нами в поездках на 
конкурсах и костюмы шить 
помогали, отдыхать вместе 
ездили…

Поддержка родителей – 

это очень важно. Мы второй 
год выезжаем в Москву на 
конкурсы, в прошлом году – 
18 человек, в этом году было 
уже два состава – 7-й класс 
и взрослый ансамбль. Без по-
мощи родителей ничего бы 
не получилось.

– Как строится обучение 
на хореографическом от-
делении в детской школе 
искусств имени В. а. барля-
ева?

– До первого класса (с 4 до 
6 лет) у ребят идет развива-
ющее обучение. С первого по 
второй класс дети изучают 
танец, ритмику, гимнасти-
ку. Гимнастика – без нее ни-

куда, если вы хотите, чтобы 
дети были гибкие, растяну-
тые и прыгучие. Плюс слуша-
ние музыки развивает слух, 
память, чувство ритма. С 3 
класса начинается изучение 
классического, современно-
го танцев. В 4 классе добав-
ляется народно-сценический, 
а слушание музыки меняется 
на музыкальную литературу, 
историю хореографического 
искусства. Обучение в нашей 
школе проходит по предпро-
фессиональной программе 
в области хореографическо-
го искусства «Хореографиче-
ское творчество» 8 лет.

– а до какого возраста ре-
бята могут выступать в ан-
самбле «Скоморошина»?

– Сейчас возраст артистов 
у меня в ансамбле от 9 до 17 
лет. Это мной подготовлен-
ные дети, я знаю их уровень, 
их отдачу, их отношение к 
танцам. Это мой надежный 
тыл. Я знаю, что они никогда 
меня не подведут.

Когда они заканчивают об-
учение, то плавно переходят 
во взрослый ансамбль тан-
ца «Сияние Севера». Так что 
у нас два ансамбля – один 
взрослый, другой из тех, кто 
обучается по восьмилетнему 
обучению. Оба ансамбля, ес-
тественно, веду я.

– если кто-то, имея под-
готовку, захочет прийти к 
вам со стороны, до како-
го возраста это можно сде-
лать? И можно ли вообще?

– Конечно, мы только за. 
Лет до 30 вполне можно стать 
участником нашего взросло-
го ансамбля.

– Как можно записаться 
в детскую школу искусств 
им. В. барляева?

– До 23 мая (включитель-
но) у нас ведется прием за-
явлений на обучение (заяв-
ление можно прислать на 
электронную почту школы: 
okz.07@mail.ru или принести 
лично), а 24, 25, 26, 29, 30 мая 
будут проходить вступитель-
ные экзамены.

Также будет набор в кон-
це августа – начале сентя-
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бря. Хотя на хореографию де-
тей набирают довольно быст-
ро, и мест в августе – сентя-
бре уже может не быть. Так 
что не стоит откладывать по-
ступление на потом.

– Как на ребенке отража-
ются занятия танцами? что 
они дают?

– Занятия танцами очень 
положительно влияют на де-
тей. У нас дисциплина стоит 
на первом месте. Также ребе-
нок приучается и к самостоя-
тельности. Очень много хоро-
ших качеств развивается бла-
годаря занятиям танцами.

Но без трудолюбия никуда. 
Если ты не работаешь на за-
нятиях, то из тебя ничего не 
получится даже с очень хоро-
шими данными – шаг, гиб-
кость… все это очень быстро 
уходит и получается ноль в 
результате.

– а как же талант… что 
важнее в этом виде искус-
ства – талант или трудолю-
бие?

– Я считаю, что важнее тру-
долюбие. У нас была девоч-
ка со средними данными, 
но очень музыкальная. Че-
рез трудолюбие она доби-
лась больших успехов. Сей-
час она ведущая солистка те-
атра оперы и балета.

Трудолюбие – это очень 
важно. Везде оно нужно – и 
в спорте, и в танцах.

– были те, кто приходил с 
потрясающими данными и 
ничего не добивался?

– Были, конечно. Все отсея-
лись. Остались только трудя-
ги. Это ж работать надо. Как 
правило, талантливые дети 
очень ленивые. Наверное, по-
тому, что все дано от приро-
ды, какое-то время держат-
ся за счет своих данных, но 
потом пропадают, к сожале-
нию.

– С какого возраста жела-
тельно начинать занимать-
ся танцами?

– Чем раньше, тем лучше. 
Мы не зря принимаем в шко-
лу с 4-х лет. Если данных нет, 
их можно попробовать раз-
вить. Потому что дается рит-
мика, элементы гимнасти-
ки, растяжка… Когда ребенок 
приходит уже в более взро-
слом возрасте, у него слож-
новато все это развивать.

– Сколько времени долж-
но пройти, чтобы появи-
лись первые результаты у 
ребенка?

– У нас малыши (подгото-
вительная группа по хорео-
графии) уже через год заня-
тий выходят на сцену. Они 
должны попробовать свои 
силы. Ребята выступают, ви-
дят зрителей – мам, пап, ба-
бушек, дедушек – это для 
них особая радость. Вообще, 
как только ребенок вышел на 
сцену – его это должно ув-
лечь.

– Или, наоборот, не ув-
лечь…

– Это бывает очень ред-
ко. Даже когда они уже за-
канчивают школу, институт 
не по профилю, они все рав-
но ищут ансамбли, где могут 
танцевать. Сцена затягивает.

– Как Вы считаете, в чем 
особенность ансамбля «Ско-
морошина»?

– Особенность в том, что 
мы народники. Народников в 
городе нет. Точнее, мы един-
ственные народники из ака-
демического уровня. У нас 
дети практически профес-
сионально танцуют. То есть 
трюковая часть у девочек и 
парней на высоком уровне. У 
девочек – вращение, у маль-
чишек свои трюки – коза, ко-
за с прямыми ногами, с со-
гнутыми, прыжок в шпагат, 
бедуинский, ползунец… ребя-
та владеют техникой танца 
на уровне профессионалов.

Народный танец у нас от-
личается именно трюковой 
частью. Остальные коллек-
тивы больше в фольклор уш-
ли, у них трюковой части нет 
вообще. Для того чтобы она 
была, руководитель должен 
иметь определенный багаж 
знаний. У меня он есть, пото-
му что я сама танцевала, ви-
дела, как эти трюки делают-
ся, какая подготовка к ним 
идет. Я владею этой специ-
фикой и обучаю этому сво-
их ребят.

– но трюковая часть – это 
сложно и опасно. Почему 
вы идете на это, когда мож-
но просто уйти в фольклор?

– К каждому трюку идет 
очень серьезная подготов-
ка. Мы двигаемся потихо-
нечку и всегда страхуем на-

ших ребят. А идем на это, по-
тому что мы выездной ан-
самбль. Мне не стыдно выво-
зить свои номера на конкур-
сы. Я сама их придумываю и 
ставлю, и вывожу на конкур-
сы, зная, что мой номер точ-
но нигде не повторится. Не-
которые хореографы сейчас 
не заморачиваются, выходят 
в интернет и копируют но-
мера оттуда. Я так не могу. 
И своих детей учу, что нужно 
все самим делать – приду-
мывать комбинации, выстра-
ивать рисунок, только тогда 
будет результат.

– Говоря о результатах… 
В марте на международ-
ном конкурсе–фестивале 
«Таланты России» в москве 
ансамбль «Скоморошина» 
взял Гран-при. Расскажите 
подробнее о вашем участие 
в этом конкурсе.

– Вообще, мы хотели по-
пасть на два конкурса – 
«Кремлевские звезды» и «Та-
ланты России», но на первый 
нам не утвердили заявку из-
за большого количества кол-
лективов, которые подали за-
явки раньше.

На конкурс «Таланты Рос-
сии» тоже было много зая-
вок. Участниками из разных 
городов был представлен 141 
номер. Мы зашли в зал в 12 
часов дня, а вышли в 12 часов 
ночи. Все это время участни-
ков просматривали, отбира-
ли, утверждали... Хорошо, что 
мы танцевали в первом бло-
ке. Отработали и наслажда-
лись просмотром других ар-
тистов.

Конечно, когда объявили, 
что «Скоморошина» получа-
ет первое место за один но-
мер, первое место за второй, 
за третий, за четвертый, за 
пятый, за шестой и Гран-при, 
мы были в невероятном вос-
торге. Ощущения сложно пе-
редать словами. Очень при-
ятно, что нас так высоко оце-
нили!

Как победители мы полу-
чили приглашение к участию 
в конкурсах в двух номина-
циях без оплаты оргвзноса 
на выбор: Сочи – в октябре, 
Санкт-Петербург – в ноябре, 
Москва – декабрь.

– Когда вы поняли, что 
станете победителями?

– Могу сказать честно, мы 
не ожидали, что получим 
Гран-при. Потому что бы-
ло много других очень силь-
ных коллективов. Конечно, 
я верила в своих ребят, но в 
условиях такой конкуренции 
сложно было что-то прогно-
зировать.

– В минувшую пятницу 
ваши артисты выступали 
на отчетном концерте хоре-
ографического отделения. 
Расскажите, как он прохо-
дил?

– Отчетный концерт про-
ходил в рамках ежегодно-
го проекта «Мы любим тан-
цевать», который существует 
уже 10 лет. В концерте при-
нимали участие ребята от 4 
до 17 лет.

Раньше наша площадка бы-
ла в ДК «Пионерный», там то-
же находится наша школа. Но 
составы ансамблей у нас уже 
большие, поэтому нужна бы-
ла площадка побольше. И в 
этом году нам предоставили 
возможность выступить на 
сцене Центра культуры.

– Сколько было представ-
лено номеров?

– Зрителям было представ-
лено 23 номера. Очень мно-
го составов выступало из ма-
лышей подготовительных 
групп. Ими руководят хоре-
ографы Валерия Магдынич и 
Валерия Мишустина, они по-
ставили для своих ребят из 
ансамблей «Лучики» и «Брус-
ника» очень интересные но-
мера.

Конечно же, ансамбль «Ско-
морошина» постарался пора-
довать зрителей своими вы-
ступлениями и держал весь 
концерт.

Могу сказать, что все – и 
дети, и родители – остались 
довольны.

– а сколько времени ухо-
дит на постановку одного 
номера?

– Бывает, что можешь при-
думать номер буквально за 
две ночи. А бывает, что и ме-
сяц ничего не получается. 
Это же творческий процесс.

Так, мы делали финал от-
четного концерта, и у нас 
практически сразу родился 
номер. Несколько репетиций, 
и мы уже могли с ним выйти 
выступать.

– Какие еще важные до-
стижения, события в жиз-
ни ансамбля «Скомороши-
на» вы бы хотели отметить?

– К важным достижениям 
для нашего коллектива отно-
сится подтверждение звания 
«Образцовый», которое необ-
ходимо делать каждые три 
года. Это огромное событие 
для нас. Потому что каждый 
раз нужно обновлять про-
грамму, чтобы это было кра-
сочное шоу и при этом все 
номера были связаны меж-
ду собой.

Также к важным событиям 
относятся конкурсы и фести-
вали: «Звездопад», «Истоки», 
«Палитра танца», где мы по-
лучаем призовые места.

– что бы вы посоветова-
ли тем, кто хочет достичь 
успеха в этом виде искус-
ства?

– В этом году я просто по-
ражена отношением маль-
чишек к танцам. У нас три 
мальчика собрались посту-
пать на хореографов, сказа-
ли, что без танцев жить не 
смогут. Мальчишки – хоре-
ографы – это очень здорово. 
До этого мальчики поступа-
ли на это отделение еще из 
«Колымских звездочек» лет 
12 назад…

А тем, кто хочет чего-то до-
биться в этом виде искусст-
ва, я бы хотела напомнить, 
что нельзя почивать на лав-
рах, нужно трудиться и еще 
раз трудиться. От этого нику-
да не денешься. Это главный 
секрет успеха!

Нужно следить за новин-
ками – где что новое поста-
вили или какое-то новое на-
правление открылось. Смо-
треть, анализировать, делать 
выводы…

Мне сложно представить, 
как может быть иначе. Та-
нец – это моя жизнь. Я го-
рю этим и стараюсь зажечь 
других. У меня в коллекти-
ве очень хорошие дети. Мо-
жет потому, что те, кто не 
был заинтересован, ушли, а 
остались только те, кто живет 
танцем вместе со мной!

елена
КУХТИна
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Совместный мониторинг

Опрессовка наружных тепловых сетей

Городская прокуратура и ведомства муниципалитета

Возможно ограничение в подаче горячего водоснабжения

Заместитель мэра мага-
дана александр малашев-
ский совместно с предста-
вителями профильных ве-
домств муниципалите-
та принял участие в осмо-
тре городских территорий, 
организованном прокура-
турой на предмет соответ-
ствия санитарным требо-
ваниям, правилам благо-
устройства и нормам без-
опасности улично-дорож-
ной сети.

Обследовали несколько 
дворов многоквартирных 
домов на улицах Гагарина, 
Транспортной и в Марчекан-
ском переулке. На некоторых 
участках зафиксировали му-
сор (пакеты, окурки, бумагу, 
стеклянные бутылки, жестя-
ные банки. Также обратили 
внимание на несанкциони-
рованные постройки (гара-
жи, сараи). Некоторые из них 
были вывезены Администра-
тивно-технической инспек-
цией ранее, однако жители 
установили их вновь.

По результатам осмотра 
территорий профильным ве-
домствам муниципалите-
та даны поручения органи-
зовать дополнительные ме-

роприятия для приведения в 
порядок проблемных участ-
ков, находящихся в их зоне 
ответственности.

«В городе все еще сходит 
снег. Началась активная ра-
бота по наведению порядка. 
Постепенно, со сходом по-
следнего снега, все террито-
рии будут приведены в над-
лежащий вид. Комбинат зе-
леного хозяйства наведет по-
рядок в парках, скверах, на 
газонах, управляющие ком-
пании – во дворах. Призы-
ваю жителей Магадана при-
нять активное участие в ме-
сячнике чистоты. Мы все 
вместе за зиму накопили до-
вольно много мусора, поэто-
му давайте наведем порядок 
и нам самим будет приятно 
жить в нашем любимом го-
роде», – подчеркнул Алек-
сандр Малашевский.

За каждой управляющей 
компанией закреплена тер-
ритория, прилегающая к 
многоквартирным домам и 
подлежащая уборке. На те-
кущей неделе подробно рас-
смотреть данный вопрос 
планируется во время одно-
го из рабочих совещаний в 
мэрии Магадана.

мУП г. магадана «ма-
гадантеплосеть» в июне 
приступает к ежедневной 
опрессовке (испытанию на 
прочность и плотность) на-
ружных тепловых сетей 
в областном центре, ми-
крорайонах марчекан, но-
вая Веселая, 13 км. основ-
ной трассы, дукча, Радист, 
Снежный, Снежная долина 
и пгт. Уптар, Сокол. Рабо-
ты пройдут 20, 21, 22 июня 
с 9.00 до 16.00 часов.

Потребителям, объекты ко-
торых подключены к тепло-
вым сетям Магадантепло-
сети, следует по окончании 

отопительного сезона надеж-
но отключить системы ото-
пления в узлах управления 
зданий путем закрытия всех 
задвижек, открытия спускни-
ков и воздушников в преде-
лах теплового узла, установ-
кой стального листа между 
фланцами первых задвижек 
со стороны ввода на подаю-
щем и обратном трубопро-
воде.

Потребители, имеющие 
объекты, у которых отсутст-
вуют узлы управления и от-
сутствует отключающая ар-
матура на вводе трубопро-
водов отопления в здание, 

должны до 25 мая подать 
в МУП «Магадантеплосеть» 
письменную заявку с реги-
страцией входящего номера, 
чтобы их объекты были от-
ключены персоналом пред-
приятия на границе раздела 
тепловых сетей.

Потребители, у которых 
запорная арматура в уз-
лах управления или на вво-
де трубопроводов отопления 
в здания находится в нерабо-
чем состоянии, обязаны до 25 
мая отремонтировать ее или 
заменить на новую. Заявки 
от потребителей на отключе-
ние таких объектов в тепло-

вых камерах принимать не 
будут.

Потребители, имеющие 
на своем балансе наруж-
ные тепловые сети до 1 сен-
тября 2023 г. обязаны прове-
сти опрессовку своих наруж-
ных тепловых сетей и сдать 
результат по актам предста-
вителю Магадантеплосети в 
установленном порядке (Пра-
вила технической эксплуата-
ции тепловых энергоустано-
вок. Пункт 6.2.). Согласно раз-
делу V постановления Гос-
строя Российской Федерации 
от 27.09.2003 № 170 «Об утвер-
ждении Правил и норм тех-

нической эксплуатации жи-
лищного фонда», подключе-
ние систем, не прошедших 
промывку, а в открытых сис-
темах промывку и дезинфек-
цию, не допускается.

Опрессовку частных тепло-
вых сетей МУП «Магаданте-
плосеть» не производит.

При проведении гидравли-
ческих испытаний возможно 
ограничение в подаче горя-
чего водоснабжения.

Предприятие не несет от-
ветственность за поврежде-
ние внутренних и наружных 
систем отопления в период 
проведения опрессовки.

Парк Маяк и площадь Магаданская
Для участия во всероссийском конкурсе

на заседании общест-
венной комиссии подвели 
итоги по результатам сбо-
ра предложений для опре-
деления территорий мага-
дана к участию во Всерос-
сийском конкурсе лучших 
проектов создания ком-
фортной городской среды.

«В этом году нами бы-
ли организованы три опро-
са по определению общест-
венных территорий, а так-
же по их функциональному 
наполнению. Опросы прово-
дились на платформе обрат-
ной связи, а также жители 
могли подать свои предло-
жения на опросных блан-
ках. Вниманию горожан бы-
ло представлено несколько 
территорий. В итоге опреде-
лено всего три», – расска-
зала руководитель департа-
мента САТЭК мэрии Магада-
на Надежда Горностаева.

В первом опросе наиболь-
шее количество голосов на-
брал парк «Маяк», а точ-
нее – его продолжение по 
улице Приморской. Посту-
пило 32 предложения. На 
данном участке магаданцы 
хотят видеть скамейки, ур-
ны, диван-качели, большую 
парковку и озеленение с ос-
вещением.

Также с 4 по 13 мая 2023 
года был организован при-
ем предложений граждан 
по определению общест-
венных территорий с целью 
участия в конкурсе. По ито-
гам голоса распределились 
следующим образом:

– пешеходная зона по 
проспекту Карла Маркса (в 
районе дома быта «Заря») – 
38 голосов;

– площадь Магаданская 
по шоссе Колымскому – 49 
голосов;

– сквер по проспекту Ле-
нина, 8 – 6 голосов.

Всего подано 82 предло-
жения от магаданцев на 
бумажных бланках и 11 на 
платформе обратной свя-
зи. Таким образом, набрав 
49 голосов, на первое ме-
сто вышла площадь Мага-
данская по шоссе Колым-
скому.

В третьем голосовании 
магаданцы выбрали IV оче-
редь парка Маяк. «Аллея 
имени адмирала А. И. На-
гаева» – такое рабочее на-
звание носит будущая тер-
ритория для благоустрой-
ства. Она набрала 25 голо-
сов.

В период с 16 по 18 мая 
планируется провести сбор 
предложений от магадан-
цев по мероприятиям, кото-
рые целесообразно реализо-
вать на выбранной общест-
венной территории. Ждем 
от магаданцев идеи и про-
екты благоустройства.

Места сбора предложе-
ний:

– помещение департамен-
та САТЭК мэрии города Ма-
гадана по адресу: город Ма-
гадан, проспект Карла Марк-
са, дом 62А, с понедельника 
по пятницу с 09.00 до 17.30 
(обед с 13.00 до 14.00) или по 
адресу электронной почты: 
satek@magadangorod.ru;

– официальный сайт мэрии 
города Магадана в сети ин-
тернет https://magadan.49gov.
ru

– платформа обратной свя-
зи (ПОС): https://pos.gosuslugi.
ru/lkp/polls/360252/.
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Месячник чистоты

Волонтерский дайджест

Магаданцев приглашают принять участие

Воспитанники волонтерских групп принимают участие в акциях

В областном центре стар-
товал традиционный обще-
городской месячник чисто-
ты. Соответствующее по-
становление подписал мэр 
магадана Юрий Гришан.

Для организованной очист-
ки города от скопившегося 
за зиму мусора, а также для 
координации действий всех 
желающих принять участие 
в месячнике чистоты мэрия 
города выдает приглашения, 
в которых указана часть го-
родской территории, пред-
лагаемой конкретному пред-
приятию для уборки. Это ка-
сается участков, которые не 
закреплены ни за одной из 
организаций.

К уборке уже присоедини-
лись более 50 организаций, 
практически 1500 горожан.

В мае мы традиционно 
проводим «Месячник чисто-
ты». Городские службы уже 
приступили к работе. Задей-
ствована спецтехника, выде-
лены необходимые средст-
ва, будут набраны дополни-
тельные рабочие. Вывоз со-
бранного мусора на поли-
гон осуществляет Комбинат 
зеленого хозяйства. Спасибо 
всем неравнодушным мага-
данцам, которые уже приня-
ли участие в субботниках, – 
отметил глава города.

Принять участие в массо-
вой очистке территорий мо-

гут все желающие, для этого 
нужно обратиться в мэрию 
(МКУ «Административно-
техническая инспекция горо-
да Магадана»), выбрать пло-
щадь и определиться с необ-
ходимым инвентарем.

Контактный телефон АТИ: 
8 (4132) 201-112. Сюда же мож-
но обращаться для получе-
ния талонов на бесплатный 
вывоз бытовых отходов.

В рамках месячника чисто-
ты будет организована сани-
тарная уборка дворов мно-
гоквартирных домов органи-
зациями, обслуживающими 
жилищный фонд города. Кро-
ме того, в этот период руко-
водителям организаций всех 

форм собственности, гараж-
но-строительных кооперати-
вов, индивидуальным пред-
принимателям, собственни-
кам индивидуальных жилых 
домов, гаражей рекомендо-
вано привести в надлежащее 
состояние фасады, аншлаги 
с наименованием улиц и ну-

мерацией домов, находящих-
ся в их ведении офисов, ма-
газинов, киосков, индивиду-
альных строений, очистить от 
мусора дворовые и прилегаю-
щие территории, выполнить 
ремонт и покраску малых ар-
хитектурных форм и других 
элементов благоустройства.

добровольческие объе-
динения городского волон-
терского корпуса «Волонте-
ры магадана», действующе-
го при управлении по делам 
молодежи и связям с обще-
ственностью мэрии города 
магадана, организовали и 
приняли участие во множе-
стве тематических меропри-
ятий. 

Воспитанники волонтер-
ских групп, не остаются в сто-
роне и принимают участие в 
акциях, проводимых в под-
держку российских солдат, а 
также в различных меропри-
ятиях.

Волонтерское объединение 
«Добрые волшебники» МБОУ 
«СОШ №20» п. Сокол:

– 7 апреля прошел Всерос-
сийский музейный урок «Пер-
вые в космосе» для учащихся 
8 а класса;

– 11 апреля прошел видео-
лекторий «За руку с Богом» 
для участников волонтерского 
объединения;

– передали волонтерам все 
собранные общими усилиями 
вещи, гостинцы, медикаменты 
нашим солдатам на фронт;

– подготовили открытки к 9 
Мая на фронт от волонтерско-
го объединения;

– передали подарки к празд-
нику «Светлая Пасха» от во-
лонтерского объединения для 
жителей дома Ветеранов;

– ведут активную работу 
над коллективным проектом 
«Забытый подвиг животных 
во времена ВОВ»;

– провели родительский ма-
стер-класс «Гвоздичка» для ре-

бят 4 а и 1 б классов, подготов-
ку к 9 Мая;

– провели час общения «Кто 
такой волонтер» для учащихся 
1 б класса;

– приняли участие в акции 
«Георгиевская ленточка»;

– совместно с сотрудниками 
Краеведческого музея провели 
мастер-класс «Цветок Победы»;

– провели родительский ма-
стер-класс «Салют Победы» и 
изготовили подарки для жи-
телей дома Ветеранов п. Снеж-
ный;

– совместно с Магаданской 
региональной физкультурно-
спортивной общественной ор-
ганизацией «Федерация уни-
версального боя» провели 
спортивный турнир на прео-
доление полосы препятствий 
по универсальному бою, при-
уроченный ко Дню Победы, 9 
мая, «Самый стойкий».

Волонтерское объедине-
ние «Патруль доброты» МБОУ 
«СОШ №2» п. Палатка:

– сделали и подарили перво-
классникам «космические» за-
кладки с правилами по мате-
матике на обратной стороне 
ко Дню Космонавтики;

– в рамках Международного 
Дня пряника, 21 апреля, при-
гласили к себе в гости треть-
еклассников, приготовив вкус-
ное угощение. Ребята не толь-
ко пили чай с пряниками, но 
и посмотрели фильм «Воины 
света» (16+), поразмышляли о 
поступках героев фильма. Со-
стоялся буккроссинг (обмен 
любимыми книгами), а также 
дружественный флешмоб «Я, 
ты, он, она...»;

– подготовили и отправили 
авторские открытки (на осно-
ве своих рисунков) для воен-
нослужащих СВО, а также для 
ветеранов Хасынского района, 
провели акцию «Никто не за-
быт…»;

– приняли участие в «кру-
глом столе» с поздравлениями 
военнослужащих СВО, находя-
щихся в отпуске, членов их се-
мей и волонтеров в честь Дня 
Победы 9 мая, организован-
ном администрацией Хасын-
ского района;

– приняли участие в вы-
ездном поздравлении ветера-
нов категории «дети войны» с 
праздником Победы;

– адресно поздравили вете-
ранов с праздником Победы, 
приняли участие в общении 
с ветеранами за чашкой чая 
в редакции газеты «Заря Се-
вера» (12+) совместно с корре-
спондентом газеты Анжелой 
Ударцевой.

Добровольческий отряд «Го-
рячие сердца» МАОУ «Средняя 
общеобразовательная (русская 
культурологическая) школа 
№ 2»:

– провели квест-игру, посвя-
щенную Дню космонавтики, 
среди параллелей 6-х классов;

– провели урок мужества 
«Без срока давности».

Волонтерская группа «До-
бродельцы» МАОУ «Средняя 
общеобразовательная школа 
№ 21»:

– организовали и провели 
уборку сквера Боевой техники.

Библиотека-филиал № 1 
МБУК г. Магадана «Централи-
зованной библиотечной сис-

темы» совместно с волонтер-
ским объединением «вМесте» 
ЦДО «Эдельвейс» МБУДО «Дет-
ско-юношеский центр» и во-
лонтерами культуры «Библи-
оволонтеры»:

– организовали и прове-
ли акцию на свежем воздухе 
«Будь на ЗОЖ». Юные волонте-
ры разработали и распростра-
нили информационные букле-
ты о здоровом образе жизни, 
режиме дня и полезных при-
вычках. Подготовили интерес-
ные вопросы для анкетирова-
ния в сквере «Живи активно!». 
Каждый участник, правильно 
ответивший на вопросы, по-
лучил полезный приз «Вита-
мины»;

– в рамках акции «Объеди-
нение» провели в 3 микрорай-
оне акцию «Георгиевская лен-
та».

Объединение волонтеров 
культуры «Библиоволонтеры» 
совместно с региональным от-
делением Всероссийского об-
щественного движения «Во-
лонтеры Победы»:

– приняли участие во Все-
российской акции «Георгиев-
ская ленточка».

Волонтерское объединение 
«Поколение» ЦДО «Чайка», 
МБУДО «Детско-юношеский 
центр»:

– приняли участие в город-
ской праздничной встрече 
«Победный май».

Волонтерское объедине-
ние «Патруль доброты» МБОУ 
«СОШ №2» п. Палатка и волон-
терское объединение «Добрые 
волшебники» МБОУ «СОШ 
№20» г. Магадан:

– провели совместную ак-
цию по созданию поздрави-
тельной Пасхальной открытки 
для жителей Дома-инвалидов.

Волонтерское объединение 
«Равный говорит с равным» 
МАОУ «Гимназия №30»:

– побывали на могиле 
участника ВОВ, кавалера двух 
Орденов Славы Василия Тимо-
феевича Макаренко и захоро-
нении экипажа самолета С 47 
(АЛСИБ), погибшим в 1943 г. 
Ребята очистили могилы от 
снега, убрали мусор и возло-
жили цветы;

– связали маскировочные 
сети для бойцов СВО.

Сотрудниками библиотеки 
микрорайона Сокол при уча-
стии объединения волонтеров 
культуры «Библиоволонтеры» 
и волонтерского объединения 
«Добрые волшебники» МБОУ 
«СОШ №20» п. Сокол:

– в рамках городской ак-
ции «Марафон добрых дел» и 
«Объединение» сотрудника-
ми библиотеки микрорайона 
Сокол при участии волонтер-
ских объединений «Библиово-
лонтеры» и «Добрые волшеб-
ники» была организована бла-
готворительная акция по сбо-
ру средств помощи для жи-
вотных.

Волонтерская группа «До-
бродельцы» МАОУ «Средняя 
общеобразовательная школа 
№ 21»:

– приняли участие в акции 
«Георгиевская ленточка»;

– приняли участие в акции 
«Бессмертный полк»;

– провели уборку Сквера Бо-
евой славы.
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской городской думы

«Колыма – это мы»Помощь родителям и детям

«Школа здоровья»Сделаем 
город чище

В рамках проекта по ини-
циативе губернатора реги-
она Сергея носова в мага-
дане объявлены дворовые 
субботники. Помимо во-
лонтеров движения к уча-
стию приглашаются все 
желающие.

12 мая 2023 года суббот-
ник состоялся в микрорай-
оне Пионерный на дворо-
вой территории по ул. Реч-
ная, 57 и выше. В качест-
ве координатора участие в 
мероприятии принял депу-
тат Магаданской городской 
Думы по избирательному 
округу № 17 Петр Цветков. 

Помимо волонтеров регио-
нального движения «Колы-
ма – это мы» к работе так-
же подключились помощ-
ники депутата и актив-
ные жители округа. Всего 
в субботнике на Пионер-
ном участвовало не менее 
30 человек.

«Собрали не один деся-
ток мешков мусора. Спаси-
бо всем, кто откликнулся на 
призыв привести в порядок 
территорию округа, а так-
же организаторам движения, 
которое помогает поддержи-
вать город в чистоте», – ска-
зал Петр Николаевич.

«национальная роди-
тельская ассоциация соци-
альной поддержки семьи 
и защиты семейных цен-
ностей» (нРа) – организа-
ция, призванная обеспе-
чивать сотрудничество об-
щественных и государст-
венных структур в рамках 
формирования политики, 
направленной на укрепле-
ние института семьи, за-
щиту прав детей и родите-
лей, в том числе на законо-
дательном уровне.

В этом году магаданские 
педагоги в составе ассоци-
ации – учитель начальных 

классов МБОУ «Средняя об-
щеобразовательная школа 
№20» Екатерина Сизова, до-
цент кафедры дошкольного и 
начального образования ФГ-
БОУ «Северо-Восточный го-
суниверситет Татьяна Бари-
нова, директор МОГБУК «Ма-
гаданская областная юно-
шеская библиотека» Евге-
ния Вельчинская, директор 
МАОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа с углу-
бленным изучением отдель-
ных предметов №4» Наталья 
Заитова и доцент, проректор 
по научно-методической ра-
боте МОГАУ ДПО «Институт 

развития образования и по-
вышения квалификации пе-
дагогических кадров» Викто-
рия Каранова удостоены на-
градами общественного при-
знания за вклад в развитие 
родительского просвещения 
«Родителям НРАвится». Тать-
яна Баринова удостоена ме-
дали «За помощь людям». 
Награды и благодарности пе-
дагогам вручил председа-
тель Магаданской городской 
Думы Сергей Смирнов, ко-
торый является социальным 
партнером проекта под ру-
ководством Виктории Кара-
новой «Родительский клуб».

«Работа, которую наши пе-
дагоги проводят в рамках 
поддержки института се-
мьи – это реальная помощь 
родителям и детям в реше-
нии всевозможных вопросов, 
с которыми сталкиваются се-
мьи в процессе воспитания. 
Такие инициативы важны 
для формирования здорово-
го общества, семейных цен-
ностей, – отмечает Сергей 
Владимирович. – От всей ду-
ши поздравляю наших педа-
гогов с получением высокого 
общественного признания». 

В рамках проекта «еди-
ной России» в магадане 
15 мая 2023 года старто-
вали курсы «Школа здоро-
вья» при поддержке депу-
тата магаданской город-
ской думы, координатора 
партпроекта «Старшее по-
коление» александра Ва-
хова. 

Содействие в проведении 
мероприятия оказывает так-
же региональное отделение 
НКО «Российский красный 
крест».

16 мая 2023 года очеред-
ной субботник состоялся в 
Третьем микрорайоне на 
территории избирательно-
го округа № 14. 

В качестве координатора 
участие в мероприятии при-
нял депутат Магаданской го-
родской Думы Максим Ма-
лахов. К общественной рабо-
те подключились воспитан-
ники центра дополнительно-

го образования ДЮЦ «Эдель-
вейс» и активисты округа. 
Всего 38 человек вышли в 
этот день на уборку дворо-
вых территорий.

«За пару часов собрали 60 
мешков мусора, привели в 
порядок придомовые терри-
тории и детские площадки. 
Спасибо всем, кто присоеди-
нился к субботнику!» – ска-
зал Максим Григорьевич. 

Курсы организованы на 
базе городской библио-
теки им. Олега Куваева. 
На протяжении недели 
инструкторы будут об-
учать участников осно-
вам йоги и пилатеса, ды-
хательной гимнастики и 
скандинавской ходьбы, а 
также массажа и фитне-
са – всему, что способно 
укрепить здоровье и про-
длить годы полноценной 
жизни.



1318 мая
2023 года

ВМ
№ 20

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Медосмотры
В прошлом году возме-

щение расходов за прове-
денные профилактические 
мероприятия, направлен-
ные на сокращение произ-
водственного травматизма 
и профессиональных забо-
леваний, получили 66 рабо-
тодателей Колымы. общий 
размер компенсации соста-
вил 92,9 миллионов рублей.

Обратиться в Отделение 
СФР с заявлением и прилага-
емыми к нему документами* 
о финансовом обеспечении 
предупредительных мер по 
охране труда страхователям 
нужно до 1 августа. После по-
лучения решения работодате-
ли могут приступать к реали-
зации запланированных ме-
роприятий. Первоначальные 
расходы они осуществляют 
самостоятельно, а после по-
лучают компенсацию из бюд-
жета Отделения Социального 
фонда РФ по Магаданской об-
ласти в пределах согласован-
ной суммы. Возмещению под-
лежат расходы текущего года.

Направить на финансовое 
обеспечение предупреди-
тельных мер можно до 20% 
сумм страховых взносов, на-
численных работодателю за 

прошлый год. В некоторых 
случаях объем средств мо-
жет быть увеличен до 30%.

К предупредительным ме-
рам относятся:

– приобретение специаль-
ной одежды, обуви и других 
средств индивидуальной за-
щиты (СИЗ) для работников 
вредных производств;

– приобретение аптечек 
для оказания первой помо-
щи;

– проведение спецоценки 
условий труда;

– проведение обязатель-
ных периодических меди-
цинских осмотров (обследо-
ваний) работников и т. д.

Отчитаться о произведен-
ных расходах с приложени-
ем подтверждающих доку-
ментов нужно не позднее 15 
декабря. После приема заяв-
ления и документов специа-
листы ОСФР в течение 5 ра-
бочих дней примут решение 
о возмещении работодателю 
понесенных затрат и перечи-
слят средства на указанный 
в заявлении расчетный счет.

*Перечень необходимых до-
кументов утвержден при-
казом Минтруда России от 
14.07.2021 №467н.

Сотрудничество будет на-
правлено на создание усло-
вий по повышению качества 
жизни и благополучия гра-
ждан старшего поколения, 
их обучение компьютерной 
и финансовой грамотности, 
а также на совместное учас-
тие в развитии волонтер-
ского движения и образова-
тельных мероприятий.

Соглашение предусматри-
вает взаимодействие сторон 
в сфере социального обеспе-
чения и обязательного пен-
сионного страхования ко-
лымчан. Совместная работа 
будет включать информаци-
онные кампании и образова-
тельные мероприятия.

«Особое внимание будет 
уделяться разъяснительной 
работе. Мы продолжим ока-
зывать информационную 
помощь пенсионерам. В бли-
жайших планах – проведе-
ние занятий по темам полу-
чения услуг СФР в электрон-
ном виде, а также тематиче-

ских встреч», – отметила за-
меститель управляющего 
оСФР по магаданской об-
ласти надежда еЗоВСКИХ.

Представители организа-
ций будут оказывать друг 
другу помощь в организа-
ции и проведении культур-
ных, спортивных и образова-
тельных мероприятий.

«Это соглашение – воз-
можность документально 
укрепить наше и так дав-
нее сотрудничество. Я очень 
рада, что мы сможем боль-
ше рассказывать пенсионе-
рам о правилах индексации 
пенсий, происходящих в со-
циальной сфере изменениях, 
услугах, которые предостав-
ляет ОСФР. Так людям сере-
бряного возраста будет про-
ще разобраться в своих пра-
вах, при этом не попасться 
на уловки мошенников», – 
подытожила председатель 
магаданского отделения 
Союза пенсионеров России 
марина СИРаЗеТдИноВа.

общество

Пресс-служба магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба оСФР, елена Лохманова

О взаимодействии

«Культура малой Родины»

Стало чисто!

Приглашены на большой детский фестиваль в Москве

Депутаты и жители Палатки провели субботник

детский фестиваль про-
водится с 2018 года в рам-
ках реализации федераль-
ного партийного проекта 
«Культура малой Родины».

И н к л ю з и в н ы й  с п е к -
такль  «Путешествие совен-
ка» вошел в театральную 
конкурсную программу 2023 
года большого детского фе-
стиваля. Об этом сообщил 
региональный координатор 
проекта «Культура малой Ро-
дины», директор Магадан-
ского областного театра ку-
кол Дмитрий Шаповалов.

Спектакль создан для людей, 
имеющих проблемы со зрени-
ем, в рамках проекта «Культу-
ра малой Родины». С этой це-
лью приобретено современ-
ное звуковое и световое обору-
дование, позволяющее окру-
жить детей и родителей на 
протяжении спектакля брыз-
гами воды и дыханием ветра, 
а также звуками самых раз-
ных животных и шуршани-
ем травы. Важная часть поста-
новки – музыкальное офор-
мление, способное перенести 
в сказочную страну. В спекта-
кле звучат живые музыкаль-
ные инструменты: калимба, 

укулеле, ксилофон, флейта, бу-
бен, разные перкуссионные и 
шумовые инструменты.

«Год назад мы создали на 
малой сцене совершенно уни-
кальную постановку, которой 
в профессиональном русле на 
магаданской земле не было. 
Это инклюзивный спектакль, 
где слабовидящие или пло-
хо видящие зрители являются 
целевой аудиторией. Его смо-
трят все: и подростки, и ма-
ленькие дети, и их родители. 
Мы открыли целую лаборато-
рию на основе спектакля «Пу-
тешествие совенка» для пе-
дагогов, которые будут рабо-
тать с особыми детками. Но 
на этот спектакль приходи-
ли и педагоги, уже работаю-
щие с такими детьми, чтобы 
прочувствовать, как человек, 
который не видит мир, по-
знает окружающую его дей-
ствительность, какие чувст-
ва у него начинают превали-
ровать. Когда зрители заходят 
на этот спектакль, им разда-
ют черные маски. И, как мы 
это называем, они смотрят 
спектакль «широко закры-
тыми глазами», – рассказал 
Дмитрий Шаповалов.

Всего оргкомитет фести-
валя получил 432 заявки, из 
них: драматические спекта-
кли – 204 заявки, музыкаль-
ные спектакли – 87, спекта-
кли театров кукол – 127, ин-
клюзивные – 14 заявок. За-
явки были поданы из 73 ре-
гионов России, а также из 8 
стран зарубежья.

Фестиваль откроется 17 
сентября на сцене Москов-
ского Губернского театра и в 
шестой раз представит в сво-
ей программе разнообразие 
форматов и жанров искусст-
ва, адресованного детям.

Большой Детский фести-
валь проводится с 2018 года 
в рамках реализации феде-
рального партийного проек-
та «Культура малой Родины». 
Фестиваль проводится при 
поддержке Президентского 
фонда культурных инициа-
тив, Министерства культуры 
Российской Федерации и Ми-
нистерства культуры и туриз-
ма Московской области.

Организаторы фестиваля – 
Фонд поддержки и развития 
социокультурных проектов 
Сергея Безрукова, Москов-
ский Губернский театр.

В ближайшее время мест-
ные отделения партии так-
же приступят к мониторин-
гу состояния обществен-
ных пространств, которые 
были благоустроены в рам-
ках партпроекта «Городская 
среда» в прошлые годы.

Местные партийцы: Тать-
яна Лаврентьева, Вита Лукь-
янова, а также члены и сто-
ронники партии вышли на 
очередной субботник, что-
бы навести порядок на своих 
территориях.

Вместе с неравнодушны-
ми жителями поселка Палат-
ка они убрали прошлогоднюю 
траву и мусор после зимне-

го периода на общественных 
пространствах поселка Палат-
ка – территории, где располо-
жена Стела и памятник бен-
зовозу МАЗ-200 на въезде/вы-
езде из Палатки, а также тро-
туарах, прилегающих к учре-
ждениям и жилым домам.

«Стало уже доброй тради-
цией, когда после зимы ха-
сынцы приводят террито-
рии поселков в порядок. Осо-
бенность данного мероприя-
тия – активное участие всех 
жителей поселка. Ведь суб-
ботник – это не только убор-
ка территории, но и общение, 
хорошее настроение, пози-
тивные эмоции», – сообщи-

ла исполнительный секре-
тарь Хасынского местного 
отделения партии Александ-
ра Бесчастная.

Она добавила, что суббот-
ник на благоустроенной об-
щественной территории, за 
которую человек лично про-
голосовал, это еще и добрый 
пример родителей своим де-
тям – пример бережного от-
ношения к тому, что создано.

Хасынцев в ходе суббот-
ников призвали участвовать 
в голосовании по объектам 
комфортной городской сре-
ды 2024 года.

До 31 мая жители региона 
могут проголосовать за объ-
екты, которые станут новы-
ми местами притяжения. Го-
лосование проходит при под-
держке партийного проекта 
«Городская среда» в рамках 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» 
нацпроекта «Жилье и город-
ская среда», инициированно-
го президентом России.

В онлайн-голосовании при-
няли участие уже более семи 
тысяч жителей Магаданской 
области.
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https://youtu.be/7AD4nFNUnnk
https://youtu.be/7AD4nFNUnnk
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Радиация под контролем
Интервью с начальником Северо-Восточного отдела инспекций радиационной безопасности Виталием Красницким

ВоПРоС-оТВеТ

– Виталий Васильевич, 
начнем с общего вопро-
са – о работе отдела. чем 
занимаетесь? что попада-
ет под ваш контроль и как 
он осуществляется?

– Наш отдел осуществля-
ет функции по федерально-
му государственному над-
зору в области использо-
вания атомной энергии на 
поднадзорных организаци-
ях, расположенных на тер-
ритории Камчатского края, 
Магаданской области и Чу-
котского автономного окру-
га (за исключением над-
зора и контроля Билибин-
ской АЭС). Билибинская АЭС 
– уникальная станция, она 
построена на вечной мер-
злоте, за ней осуществляет 
надзор Центральное межре-
гиональное управление по 
надзору за ядерной и ради-
ационной безопасностью.

Если касаться отдель-
ных полномочий, возло-
женных на нас, то в первую 
очередь – это проведение 
проверок с целью соблюде-
ния организациями обяза-
тельных требований в обла-
сти использования атомной 
энергии, условий действия 
лицензий и разрешений на 
право ведения работ в обла-
сти использования атомной 
энергии.

Нами проводятся и про-
верки с целью соблюдения 
радиационной безопасно-
сти на поднадзорных отде-
лу объектах использования 
атомной энергии, за физи-
ческой защитой радиацион-
ных источников, за систе-
мой единого государствен-
ного учета и контроля ради-
оактивных веществ и радио-

активных отходов, за состо-
янием антитеррористиче-
ской защищенности радиа-
ционных источников.

Отдел выполняет функции 
федерального государствен-
ного надзора и контроля 
в области использования 
атомной энергии на ядер-
ной установке филиала ак-
ционерного общества «Рос-
сийский концерн по произ-
водству электрической и те-
пловой энергии на атомных 
станциях «Плавучая атом-
ная теплоэлектростанция» 
(ПАТЭС). Объект: плавучий 
энергетический блок проек-
та 20870 с ядерными реак-
торами КЛТ-40С «Академик 
Ломоносов», (по направле-
нию радиационной безопас-
ности, а также осуществле-
нию проверок и отдельных 
мероприятий по контролю 
по поручению руководства 
МТУ по надзору за ЯРБ Си-
бири и Дальнего Востока Ро-
стехнадзора).

Также мы принимаем 
участие в предоставлении 
государственной услуги по 
лицензированию организа-
ций, осуществляющих дея-
тельность в области исполь-
зования атомной энергии 
на территории поднадзор-
ной нашему отделу, в части 
проведения проверок до-
стоверности сведений, со-
держащихся в документах, 
представленных для полу-
чения лицензий, внесения 
изменений в условия дейст-
вия лицензий и прекраще-
ния действия лицензий.

Осуществляем контроль 
и за выполнением условий 
действия лицензий, выдан-
ных Управлением.

Участвуем в предоставле-

нии государственной услу-
ги по выдаче разрешений на 
право ведения работ в обла-
сти использования атомной 
энергии работникам объек-
тов использования атомной 
энергии поднадзорных от-
делу организаций, в части 
проведения проверок теоре-
тических знаний у заявите-
лей.

Участвуем в регистрации 
организаций, осуществля-
ющих деятельность по экс-
плуатации радиационных 
источников, содержащих в 
своем составе только ради-
онуклидные источники чет-
вертой и пятой категории 
радиационной опасности, 
расположенных на поднад-
зорных отделу территори-
ях, в части проведения про-
верок достоверности сведе-
ний, содержащихся в уве-
домлении об осуществле-
нии деятельности.

– Расскажите о поднад-
зорных отделу организа-
циях и источниках, кото-
рые там находятся.

– На территории Магадан-
ской области 11 организа-
ций осуществляют деятель-
ность в области использо-
вания атомной энергии. Из 
них 6 организаций исполь-
зуют в своей деятельности 
или хранят 27 закрытых ра-
дионуклидных источников, 
в одной организации про-
водят работы с открытыми 
радионуклидными источ-
никами, одна организация 
выполняет работы и предо-
ставляет услуги эксплуати-
рующим организациям.

У нас под надзором: меди-
цинские учреждения, геоло-
гические предприятия, есть 
и силовые структуры.

Если подвести некий итог, 
то самая большая опасность 
по источникам – в медици-
не, самая маленькая – в си-
ловых структурах.

Все же стоит отметить, что 
даже если в организации 
нет источников, но она (ор-
ганизация) числится в рее-
стре или имеет лицензию, 
то все равно она находится 
под нашим контролем.

Когда организация сда-
ет радиационные источни-
ки, то она должна провес-
ти заключительный ряд ме-
роприятий и вот только тог-
да она снимается с нашего 
контроля.

Нельзя не сказать, что по-
мимо надзора за предпри-
ятиями, мы занимаемся и 
бесхозяйными источника-
ми, помогаем МЧС и ПСЦ 
определять степень их опас-
ности.

– Расскажите о провер-
ках, как они происходят?

– Плановые проверки объ-
ектов использования атом-
ной энергии проводятся на 
основании Планов прове-
дения плановых проверок 
юридических лиц и инди-
видуальных предпринима-
телей на текущий год, ут-
вержденным руководите-
лем управления и согласо-
ванным с Генеральной про-
куратурой. Мы работаем со-
гласно ему.

Предварительно перед ут-
верждением плана провер-
ки мы подготавливаем све-
дения о том, какие органи-
зации отдел планирует про-
верить. Мы проверки про-
водим ежегодно. В среднем 
каждый год по Магаданской 
области мы проверяем 6-7 
организаций.

При плановой проверке 
мы выходим на предприя-
тие и если находим наруше-
ние, то выписываем пред-
писание, в котором дает-
ся срок на устранение вы-
явленных нарушений. Если 
нарушения не устранены, 
то составляется протокол 
о невыполнении предписа-
ния. Его мы рассматрива-
ем, выносим постановление 
о назначении администра-
тивного наказания, но само 
предписание на устранение 
нарушений никто не отме-
нял – его нужно будет вы-
полнить.

Это то, что касается пла-
новых проверок. Но у нас 
есть еще внеплановые – 
они проводятся при выявле-
нии нарушения, либо если 
есть угроза жизни и здоро-
вью людей.

– может ли персонал ор-
ганизации, эксплуатирую-
щей радиационные источ-
ники, проводить работы 
в области использования 
атомной энергии без раз-
решения Ростехнадзора?

– Нет, не может. Разреше-
ние на право ведения опре-
деленных работ организа-
ция обязана получить. Само 
разрешение выдается один 
раз на пять лет, далее его 
нужно продлять.

Для того, чтобы получить 
разрешение, сотрудники в 
организации должны прой-
ти медицинский осмотр и 
повышение квалификации 
в любом аккредитованном 
образовательном учрежде-
нии. После обучения они по-
лучают документы о повы-
шении квалификации, а да-
лее проходят проверку те-
оретических знаний у нас. 
И только после этого долж-

ностное лицо организации 
получает разрешение на 
право ведения работ в об-
ласти использования атом-
ной энергии по занимаемой 
должности.

– В основном предпри-
ятия, которые находятся 
под вашим надзором, в го-
роде или за его предела-
ми?

– В большей мере органи-
зации и учреждения нахо-
дятся в черте города.

– Вспомните самое боль-
шое количество предпри-
ятий с источниками, ко-
торые были под вашим 
контролем.

– Примерно 30 организа-
ций. Это было в 90-е годы.

– а можно назвать про-
блемное предприятие, на 
котором постоянно вы на-
ходите нарушения?

– Наша работа и заключа-
ется в том, чтобы контроли-
ровать организации и не до-
пустить нарушений. Основ-
ная причина выявленных 
нами нарушений – это без-
алаберность отдельных со-
трудников предприятий, ко-
торые отвечают за надзор-
ное нами направление.

– Халатность?
– Да, халатность, которая 

часто выливается в админи-
стративные наказания.

– может ли дело из ад-
министративного перейти 
в уголовное?

– Таких случаев у нас не 
происходило. Если в нару-
шении обязательных требо-
ваний в области использо-
вания атомной энергии ус-
матриваются признаки уго-
ловного преступления, та-
кие дела передаются в пра-
воохранительные органы, а 
дальше они разбираются.

В свое время на террито-
рии Магаданской области 
находили бесхозные источ-
ники, огромное количество. 
Это некое эхо из 90-х, когда 
огромное количество источ-
ников предоставлялось ге-
ологическим партиям, но 
они не подвергались тако-
му строгому учету, как сей-
час. В итоге мы все находки 
вывезли с территории Колы-
мы.

Сейчас же каждый источ-
ник, даже самый маломощ-
ный, стоит на учете в сис-
теме государственного уче-
та и контроля радиоактив-
ных веществ и радиоактив-
ных отходов. Так, существу-
ют региональные информа-
ционно-аналитические цен-
тры, в которые обязаны еже-
годно организации отчи-
тываться за свои источни-
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Всероссийская акция «Стоп ВИЧ/СПИД» (16+)
Бесплатное и анонимное тестирование, а также консультации

эПИдемИоЛоГИчеСКаЯ 
СИТУаЦИЯ По ВИч-

ИнФеКЦИИ

По состоянию на первое 
мая текущего года в Ма-
гаданской области куму-
лятивно зарегистрировано 
768 ВИЧ – инфицирован-
ных российских граждан.

22 новых случая ВИЧ-ин-
фекции, в том числе 19 жите-
лей у Магаданской области, 
зарегистрировано в этом го-
ду, в трех случаях ВИЧ – ин-
фекция впервые выявлена у 
прибывших из других реги-
онов РФ на временные ра-
боты. Показатель заболева-
емости у жителей Колымы 
составил 14,2 случая на 100 
000 населения, что на 49,9% 
выше показателя за анало-
гичный период 2022 года.

Как и в предыдущие го-
ды, наибольшее количество 
новых случаев зарегистри-
ровано в городе Магадане, 
где диагноз ВИЧ – инфек-
ции в 2023 году установлен 
13 постоянным жителям. 
Впервые в жизни заболева-
ние диагностировано у жи-
телей двух городских окру-
гов: по 2 случая в Ягоднин-
ском и в Ольском районах. 
По одному случаю в Хасын-
ском и Среднеканском му-
ниципальных округах. В 
остальных четырех райо-
нах случаев ВИЧ-инфекции 
не зарегистрировано.

ВИЧ выявляется во всех 
возрастных группах взро-
слого населения. Наиболь-
шую долю ВИЧ-положи-
тельных пациентов, вы-
явленных в этом году, со-
ставляет возрастная груп-
па от 30 до 49 лет – 79,0 % 
(15 человек), в том числе 
возрастная группа от 30 до 
39 лет наиболее многочи-
сленная и в ней находит-
ся 52,6 % пациентов (10 че-
ловек). Продолжает оста-
ваться высокой доля гра-
ждан в возрастной группе 
50 лет и старше, в 2023 го-
ду она составила 5,2%. Слу-
чаев ВИЧ – инфекции сре-
ди детей не установлено.

обСЛедоВанИе

В текущем году на ВИЧ-
инфекцию на территории 
Магаданской области об-
следовано 16 469 россий-
ских и 5 834 иностранных 
граждан, у 5 трудовых миг-
рантов был выявлен ВИЧ (в 
2018 году – 8, в 2019 г. у 15, 
в 2020 г., в 2021 г. и 2022 г. 
по 5). Охват тестировани-
ем на ВИЧ населения Ма-
гаданской области за 2022 
год составил 12,3% (в 2022 г. 
10,2%).

дИСПанСеРИЗаЦИЯ 
И ЛеченИе.

Д и с п а н с е р н о м у  у ч е -
ту в этом году подле-

жат 513 ВИЧ – инфициро-
ванных российских гра-
ждан (без контингентов 
ФСИН). Доля лиц, заражен-
ных вирусом иммуноде-
фицита человека, состоя-
щих под диспансерным на-
блюдением, от общего чи-
сла лиц, зараженных виру-
сом иммунодефицита че-
ловека, составила 99,6%. Ле-
чение получили 84,3% боль-
ных ВИЧ-инфекцией от чи-
сла состоящих на диспан-
серном учете инфекциони-
стов.

ПРоФИЛаКТИКа 
ПеРедачИ ВИч-

ИнФеКЦИИ оТ маТеРИ 
РебенКУ

С начала регистрации 
ВИЧ-инфекции в Магадан-
ской области инфициро-
ванными женщинами ро-
ждено 85 детей. В текщем 
году родился один ребенок 
от ВИЧ-положительной бе-
ременной женщины. Охват 
профилактикой перина-
тальной трансмиссии ВИЧ-
инфекции составил 100%. 
Учреждения родовспомо-
жения области своевремен-
но обеспечиваются препа-
ратами для профилактики 
передачи ВИЧ-инфекции от 
матери ребенку. По резуль-
татам диспансерного на-
блюдения все дети здоро-
вы.

СмеРТноСТь

За весь период наблюде-
ния с 1995 года умерло 148 
ВИЧ-инфицированных, из 
них от причин, связанных 
со СПИД – 36. В 2023 году 
умерли по разным причи-
нам 4 человека. По причи-
нам, связанным с ВИЧ-ин-
фекцией – 2 человека.

ИнФоРмаЦИоннаЯ 
ПоЛИТИКа

В рамках Всероссийской 
акции по борьбе с ВИЧ – 
инфекцией «Стоп ВИЧ/
СПИД», приуроченной к 
международному дню па-
мяти погибших от СПИДа, в 
период с 15 мая по 29 мая 
этого года специалистами 
Магаданского областного 
центра по профилактике и 
борьбе со СПИД запланиро-
ваны мероприятия по про-
филактике ВИЧ – инфек-
ции: лекции, семинары и 
тренинги для жителей и го-
стей региона по вопросам 
ВИЧ-инфекции.

19 мая с 12.00. до 15.00. 
в ТРЦ «МореМолл» (по ад-
ресу: 2 км. Основной трас-
сы) все желающие смогут 
пройти бесплатное и ано-
нимное тестирование, а 
также получить консульта-
цию по вопросам ВИЧ-ин-
фекции.

ВаЖно! Тестирование на 

ки. Информация об источ-
никах из региональных ин-
формационно-аналитиче-
ских центров передается в 
центральный информаци-
онно-аналитический центр 
(г. Москва), где собрана ин-
формация о каждом источ-
нике в стране. Это все отсле-
живается.

– У вас под контролем 
Камчатский край и чукот-
ский автономный округ. 
Как часто проходят туда 
выезды?

– Каждый год. Помимо 
гражданских объектов на 
Камчатке у нас под над-
зором 22 войсковых ча-
сти, которые мы проверя-
ем. Мы осуществляем над-
зор в области использова-
ния атомной энергии на во-
енных объектах, за исклю-
чением объектов на кото-
рых испытываются, хранят-
ся, эксплуатируются и ути-
лизируются ядерное оружие 
и (или) ядерные энергети-

ческие установки военного 
назначения.

– Вас пять человек. Вы 
справляетесь с работой, 
или требуются сотрудни-
ки?

– У нас штат укомплекто-
ван. Справляемся. Если го-
ворить о результатах рабо-
ты, то в прошлом году на 
территории Магаданской 
области было проведено во-
семь плановых проверок 
(инспекций). В ходе прове-
рок было выявлено три на-
рушения федеральных норм 
и правил в области исполь-
зования атомной энергии и 
нормативных правовых ак-
тов в области ИАЭ.

Одна организация привле-
чена к административной 
ответственности, предусмо-
тренной ч. 2 ст. 19.4.1 КоАП 
РФ «действия (бездействие), 
воспрепятствование закон-
ной деятельности должност-
ного лица органа государст-
венного контроля (надзора), 

уполномоченного в соответ-
ствии с федеральными зако-
нами на осуществление го-
сударственного надзора, по 
проведению проверок или 
уклонение от таких прове-
рок, повлекшие невозмож-
ность проведения или за-
вершения проверки» в виде 
предупреждения.

В целях недопущения на-
рушений обязательных тре-
бований одной организации 
выдано предостережение о 
недопустимости наруше-
ния обязательных требова-
ний в области использова-
ния атомной энергии.

В отчетном периоде ради-
ационных и нерадиацион-
ных происшествий на объ-
ектах использования атом-
ной энергии, расположен-
ных на территории Мага-
данской области, не прои-
зошло. Облучения персона-
ла поднадзорных организа-
ций выше установленных 
уровней и радиоактивного 

загрязнения окружающей 
среды не выявлено.

– Расскажите о пробле-
мах, с которыми вам при-
ходится сталкиваться в хо-
де работы?

– В Магаданской области 
существует такая пробле-
ма – нет специализирован-
ных организаций, которые 
могут перевозить радиоак-
тивные вещества.

Поясню: когда радиаци-
онный источник привозят 
в регион (авиа), то его обя-
заны сразу же перевести 
от борта воздушного судна 
до точки (заказчика) в го-
род или доставить по об-
ласти на специализирован-
ном автотранспорте.

На сегодняшний день на Ко-
лыме только одна такая ма-
шина. Представьте, если она 
поломается и ремонт ее затя-
нется надолго... То тогда дан-
ный источник улетит обратно 
этим же бортом, хранить его 
в аэропорту запрещено.

Да, в наш регион источ-
ников поступает мало, но 
они же поступают и они не-
обходимы. К примеру, ме-
дицинское учреждение за-
казывает генераторы техне-
ция – это радиоактивные 
вещества, с помощью кото-
рых проводится диагности-
ка. Так вот, если машина не 
приедет за ним, а источ-
ник улетит обратно, то лю-
дей не смогут диагностиро-
вать долгое время, ведь по 
договору данное вещест-
во могут доставлять в наш 
регион примерно раз в две 
недели. Я считаю, что та-
кие машины должны быть 
в большем количестве. Но, 
к сожалению, решение дан-
ной проблемы не входит в 
компетенцию Ростехнадзо-
ра. 

ВИЧ – бесплатное. Обсле-
доваться на ВИЧ необхо-
димо ежегодно, а при ри-
скованном поведении (не-
защищенный секс, прием 
наркотиков) чаще.

Пройти бесплатное те-
стирование на ВИЧ мож-
но в Центре СПИД по ад-
ресу: г. Магадан, ул. По-
пова, 7/2. В рабочие дни с 
8.00 до 16.00.

Тел .  р е г и с т р а т у р ы : 
+ 7  ( 4 1 3 2 )  6 4 - 1 4 - 9 0 .

Пожалуйста, заполни-
те анонимную анкету по 
изучению уровня инфор-
мированности о ВИч, ис-
пользуя Qr-код!

Узнай больше про ВИЧ! 
Пройди анкетирование!

Центр по профилактике 
и борьбе со СПИд ГбУЗ 

«магаданский областной 
диспансер фтизиатрии 

и инфекционных 
заболеваний»

наталья
мИФТаХУТдИноВа
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Как декларировать компанию, учрежденную за рубежом
УФНС России по Магаданской области информирует

если гражданин РФ или 
российская организация 
учредили (зарегистрирова-
ли) организацию за рубе-
жом, независимо от того, 
осуществляет ли иностран-
ная компания деятельность 
или нет, есть ли у компании 
прибыль или нет, у россий-
ских владельцев возникает 
обязанность уведомлять на-
логовый орган о контроли-
руемых иностранных ком-
паниях, в отношении кото-
рых они являются контр-
олирующими лицами.

Контролируемая ино-
странная компания (далее – 
КИК) – это любая иностран-
ная организация или ино-
странная структура без об-
разования юридического ли-

ца, фонд, партнерство, траст, 
товарищество, зарегистри-
рованная в любом иностран-
ном государстве, учредите-
лем которой является рос-
сийская организация или 
гражданин РФ.

Физическое или юриди-
ческое лицо – резидент РФ 
признается контролирую-
щим лицом иностранной ор-
ганизации если:

– доля участия в этой ор-
ганизации составляет более 
25%;

– доля участия в этой ор-
ганизации (для физических 
лиц – совместно с супруга-
ми и несовершеннолетни-
ми детьми) составляет бо-
лее 10%, если доля участия 
всех лиц – резидентов РФ в 

этой организации (для фи-
зических лиц – совместно с 
супругами и несовершенно-
летними детьми) составляет 
более 50%;

– доля участия составляет 
менее 10% или доля отсутст-
вует, но лицо осуществляет 
контроль над иностранной 
организацией (управляет) в 
своих интересах или в инте-
ресах своего супруга и несо-
вершеннолетних детей, ока-
зывает определяющее влия-
ние на решения о распреде-
лении прибыли (дохода).

Уведомление о контроли-
руемых иностранных ком-
паниях представляется в на-
логовый орган юридически-
ми лицами в срок не позд-
нее 20 марта, физическими 

лицами в срок не позднее 30 
апреля.

Форма и порядок заполне-
ния уведомления о контроли-
руемых иностранных компа-
ниях за налоговые периоды, 
начиная с 2021 года, утвер-
ждены Приказом ФНС России 
от 19.07.2021 № ЕД-7-13/671@.

Вместе с Уведомлением о 
КИК необходимо предста-
вить документы, подтвер-
ждающие заявленное осво-
бождение от налогообло-
жения прибыли КИК, или 
в случае отсутствия такого 
освобождения – докумен-
ты, подтверждающие размер 
прибыли (убытка) КИК, кото-
рые должны быть переведе-
ны на русский язык.

Если КИК образована в со-

ответствии с законодатель-
ством государства – члена 
Евразийского экономическо-
го союза и имеет постоянное 
местонахождение в этом го-
сударстве, прибыль контр-
олируемой иностранной 
компании освобождается от 
налогообложения, представ-
ление подтверждающих до-
кументов не предусмотрено.

Подробная информация, 
касающаяся контролируе-
мых иностранных компа-
ний, размещена в разделе 
«Контролируемые иностран-
ные компании и контроли-
рующие лица» на офици-
альном сайте ФНС России – 
nalog.gov.ru.

УФнС России 
по магаданской области

«Телефонный терроризм»
О профилактике совершения противоправных действий

Уже ни для кого не яв-
ляется секретом, что в по-
следние годы нашу стра-
ну захлестнула волна лже-
минирования. Аттакам «те-
лефонных террористов» под-
вергаются не только столица 
и крупные российские горо-
да, но и отдаленные регионы, 
в том числе населенные пун-
кты с численностью до 100 
тысяч человек.

о чем СообщаЮТ

Как правило, сообщения о 
якобы заложенных бомбах 
поступали по телефону, но 
участились случаи, когда уг-
рожающая информация ста-
ла приходить в письмах на 
электронные ящики различ-
ных структур и ведомств.

В основном анонимы пыта-
ются «заминировать»: обра-
зовательные учреждения, 
вокзалы, аэропорты, торго-
вые центры и другие ме-
ста массового скопления лю-
дей. Цель их действий одна – 
вызвать панику, страх среди 
населения, чувство своей не-
защищенности и бессилия.

Но, к счастью, все сообще-
ния заканчиваются одинако-
во – они оказываются лож-
ными, а «минеров» привле-
кают к административной 
или уголовной ответственно-
сти. Конечно, потом лжеми-
неры на допросах пытают-
ся перевести свои действия в 
розыгрыш, когда понимают, 
что наделали. Мол, их не так 
поняли, что это была шутка 
и вообще они за мир во всем 
мире. Но такие оправдания 
потом уже мало что значат.

КТо эТИ ЛЮдИ?

Соответственно, возника-
ет вопрос, кто эти звонящие, 
желающие запугать людей и 
привлечь к себе максималь-
ное внимание.

По словам психологов, та-
ких шутников можно услов-
но разделить на несколько 
групп:

– люди с психическими рас-
стройствами (самая малочи-
сленная группа). Они сообща-
ют об угрозах на фоне пугаю-
щих галлюцинаций, «голосов 
в голове», бредовых идей;

– террористы, которые со-
общают о минированиях, 
чтобы продвигать и реали-
зовывать антисоциальные 
идеи. Террористами обычно 
становятся психопатизиро-
ванные личности со склонно-
стью к криминальным дейст-
виям;

– подростки. Как правило, 
это сами ученики школ, ку-
да и поступают звонки о ми-
нировании. Они это делают 
из хулиганских побуждений 
на фоне психологических по-
требностей. Подросток пы-
тается ощутить свою значи-
мость, привлечь к себе вни-
мание и заслужить уважение 
у сверстников. Мол, я сорвал 
уроки – я герой!

Но не стоит забывать, что 
возраст при таких действи-
ях в глазах правоохраните-
лей не учитывается, и за свои 
действия все равно ответить 
придется.

«За ложное сообщение об ак-
те терроризма предусмотре-
на уголовная ответствен-
ность, которую несут вменя-
емые лица, достигшие 14-лет-
него возраста, то есть с это-
го возраста лицо может быть 
осуждено.

Материальную ответст-
венность – возмещение ущер-
ба, причиненного в связи с про-
веркой сигнала о террористи-
ческом акте, несут родители 
за действия своих детей, кото-
рые не достигли возраста уго-
ловной ответственности.

Последствия противоправ-
ных действий для подростков 
заключаются в их постанов-
ке на учет в инспекцию по де-

лам несовершеннолетних, что 
в дальнейшем отрицательно 
отражается на характери-
стике их личности.

Лица в возрасте от четыр-
надцати до восемнадцати 
лет самостоятельно несут 
ответственность за причи-
ненный вред. Вместе с тем в 
случае, когда у несовершенно-
летнего отсутствует свой 
источник дохода, ущерб дол-
жен быть возмещен его роди-
телями (усыновителями) или 
попечителем», – рассказы-
вает представитель пресс-
службы УФСб России по 
магаданской области над-
ежда беЛоКоПыТоВа.

не деТИ

Если говорить о лжемине-
рах, которые достигли совер-
шеннолетия, то согласно ста-
тистике, так «шутят» в основ-
ном мужчины старше 30 лет, 
как правило, у них нет по-
стоянного либо достойного 
источника дохода.

По словам психолога, эти 
люди обладают каким-либо 
психологическим расстрой-
ством. Ими преобладает же-
лание хоть как-то заявить о 
себе. Сообщая о минирова-
нии, они понимают, что се-
ют вокруг панику и страх. 
И осознание себя суперзло-
деем является для подобно-
го типа личностей своеобраз-
ной энергетической подпит-
кой. Чаще всего они находят-
ся в состоянии алкогольного 
опьянения.

«Согласно ст. 207 Уголов-
ного Кодекса Российской Фе-
дерации за заведомо лож-

ное сообщение о готовящем-
ся взрыве, поджоге или иных 
действиях, создающих опас-
ность гибели людей, в зависи-
мости от тяжести послед-
ствий противоправных де-
яний, предусмотрено нака-
зание в виде штрафа, мак-
симальный размер которого 
может достигать двух мил-
лионов рублей, а также ли-
шения свободы на срок до 10 
лет», – рассказывает пред-
ставитель пресс-службы 
УФСБ России по Магадан-
ской области Надежда Бе-
локопытова.

неПРИЗнанные ГенИИ

В целом «телефонный тер-
роризм» является своеобраз-
ной местью обществу, кото-
рое оказалось неспособным 
оценить «непризнанного ге-
ния». Появление в новостных 
лентах сообщений о миниро-
вании и эвакуации людей яв-
ляются некоторой компенса-
цией для данных лиц.

Но таким «гениям» сто-
ит все же помнить – пошу-
тили ли вы, перепили или 
просто решили попугать – 
это неважно. Важно то, что 
за свои слова и действия 
вам рано или поздно все 
равно придется ответить, и 
отвечать вы будете не толь-
ко рублем. А ваши угрозы 
и юмор, мы надеемся, что 
высоко оценят, но уже не 
здесь, а на зоне.

наталья
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на страже порядка

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

КаТаЛСЯ ПьЯным 
на аВТо

В начале мая госавтоин-
спекторы Отделения МВД 
России по Сусуманскому 
району возле дома по ули-
це Ленина в городе Сусума-
не остановили автомобиль 
«Тойота» под управлением 
35-летнего местного жи-
теля, который находился 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

В ходе проверки установ-
лено, что мужчина ранее 
уже был судим за вожде-
ние в нетрезвом виде.

Сотрудником дознания 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 2 
ст. 264.1 УК РФ (управление 
транспортным средством 
в состоянии опьянения ли-
цом, подвергнутым адми-
нистративному наказанию 
или имеющим судимость). 
Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок 
до трех лет.

В отношении фигуранта 
избрана мера пресечения 
в виде подписки о невые-
зде и надлежащем поведе-
нии. Автомобиль изъят по-
лицейскими.

ТРУП на доРоГе

Предварительно установ-
лено, что около 5 утра 7 мая 
2023 года на проезжей ча-
сти автомобильной доро-
ги поселка Ола обнаружено 
тело 35-летнего мужчины с 
телесными повреждениями 
в области головы.

Ольским межрайонным 
следственным отделом 
СУ СК России по Магадан-
ской области возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 105 
УК РФ (убийство).

По уголовному делу про-
водятся следственные и 
процессуальные действия 
по установлению обстоя-
тельств смерти мужчины, 
наступившей при неоче-
видных обстоятельствах.

ВоРоВаЛа одеЖдУ 
ИЗ маГаЗИна

Оперативниками Управ-
ления уголовного розыска 
регионального УМВД уста-
новлена жительница об-
ластного центра 2003 г. р., 
которая в период с 9 по 19 
апреля совершила три кра-
жи из магазина одежды по 

улице Пролетарской. Об-
щая сумма ущерба соста-
вила более 25 тысяч рублей.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 158 УК 
РФ (кража). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до двух лет.

ПобИЛа ЗнаКомоГо

Участковыми уполномо-
ченными Отдела МВД Рос-
сии по г. Магадану уста-
новлено, что ранее судимая 
42-летняя жительница об-
ластного центра в ходе кон-
фликта в квартире дома по 
улице Карла Марк са нане-
сла телесные повреждения 
36-летнему гражданину.

Дознавателем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 2 ст. 116.1 УК 
РФ (нанесение побоев ли-
цом, подвергнутым адми-
нистративному наказанию 
или имеющим судимость). 
Максимальная санкция – 
ограничение свободы на 
срок до одного года.

ЗаРеЗаЛ неЗнаКомЦа

Как установлено следст-
вием и судом, утром 1 ян-
варя 2023 года в общем 
коридоре дома № 57 по 
ул. Речной в г. Магадане 
между ранее незнакомы-
ми мужчинами произошел 
словесный конфликт, в хо-
де которого обвиняемый 
нанес молодому человеку 
имевшимся при себе но-
жом удар в грудную клет-
ку и скрылся с места пре-
ступления. От полученно-
го телесного повреждения 
21-летний потерпевший 
скончался.

Собранные следственны-
ми органами СУ СК Рос-
сии по Магаданской обла-
сти доказательства при-
знаны судом достаточны-
ми для вынесения приго-
вора 30-летнему местно-
му жителю. Он признан 
виновным в совершении 
преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 105 УК РФ 
(убийство).

Приговором суда осу-
жденному назначено нака-
зание в виде 10 лет 6 меся-
цев лишения свободы с от-
быванием наказания в ко-
лонии общего режима, с 
ограничением свободы на 
срок 2 года.

подготовила наталья мИФТаХУТдИноВа

Добровольная сдача оружия
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

Хранение гражданского 
оружия и патронов к нему 
допускается гражданами, 
владеющими ими на за-
конном основании и полу-
чившими соответствующее 
разрешение. 

За незаконные изготовле-
ние, приобретение, продажу, 
передачу, хранение, перевоз-
ку, транспортирование, ноше-
ние или использование ору-
жия, основных частей огне-
стрельного оружия и патро-
нов к оружию, если эти дейст-
вия не содержат уголовно на-
казуемого деяния, граждане 
могут привлекаться к адми-

нистративной ответственно-
сти по статье 20.10 КоАП РФ. 
При этом лицо, добровольно 
сдавшее незаконно храняще-
еся оружие и патроны, осво-
бождается от административ-
ной ответственности за дан-
ное правонарушение.

Установлены следующие 
суммы выплат за доброволь-
но сданное незаконно храня-
щиеся оружие и боеприпасы:

– боевое стрелковое ору-
жие – 8000 руб. за 1 единицу;

– служебное, огнестрель-
ное охотничье оружие с на-
резным стволом – 8000 руб. 
за единицу;

– гладкоствольное оружие, 
самодельное огнестрельное 
оружие или обрез – 6000 руб. 
за 1 единицу;

– газовое оружие, сигналь-
ное оружие, огнестрельное 
оружие ограниченного пора-
жения – 4000 руб. за единицу;

– боеприпасы (мины, грана-
ты и т.д.) – 1000 руб. за единицу;

– холодное оружие – 1000 
руб. за единицу;

– за 1000 грамм взрывча-
тых веществ и взрывчатых 
материалов – 1000 руб.;

– за 1 единицу патронов 
к боевому, гражданскому и 
служебному оружию – 30 руб.

Гарантия отмены принудительных мер

Экскурсия в музей

УФССП России по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

Применение принуди-
тельных мер в рамках ис-
полнительных производств 
имущественного характера 
возможно избежать в слу-
чае полной и своевремен-
ной оплаты задолженно-
сти.

Граждане и представите-
ли юридических лиц мо-
гут исполнить свои финан-
совые обязательства с по-
мощью сервиса «Банк дан-
ных исполнительных про-
изводств», размещенного на 
интернет-сайте УФССП Рос-
сии по Магаданской обла-
сти: https://r49.fssp.gov.ru/. 

Электронный сервис в режи-
ме реального времени по-
зволяет узнать о долгах, а 
также выбрать удобный спо-
соб оплаты.

Должникам сервис сфор-
мирует квитанцию для опла-
ты задолженности в кредит-
ных учреждениях, в том чи-
сле через их приложения. 
Также «Банк данных испол-
нительных производств» 
предложит оплатить долг с 
помощью личного кабинета 
на портале Госуслуг.

Дистанционный способ 
оплаты позволит избежать 
посещения отделений судеб-

ных приставов, личного кон-
такта с сотрудниками ве-
домства, а также гарантиру-
ет окончание исполнитель-
ных производств и отмену 
принудительных мер испол-
нения.

При оплате долга по ис-
полнительным производст-
вам непосредственно взы-
скателем и отсутствии у су-
дебного пристава сведений, 
подтверждающих оплату, 
сотрудник службы в соот-
ветствии с законодательст-
вом будет продолжать при-
менение принудительных 
мер.

В рамках праздничных 
мероприятий, приурочен-
ных к 78-й годовщине По-
беды в Великой отечествен-
ной войне 1941-1945 годах, 
сотрудники отдела по кон-
воированию и члены их се-
мей посетили музей «Гале-
реи боевой Славы», где про-

слушали лекцию об инте-
ресных фактах и героях Ве-
ликой отечественной вой-
ны, после чего возложили 
цветы к 13 городам Воин-
ской славы.

Музей ведет свою историю 
с 1985 года, когда по ини-
циативе и при непосредст-

венном участии Совета ве-
теранов Великой Отечест-
венной войны и директора 
Дворца культуры профсою-
зов И. Б. Дементьевой была 
создана Галерея Боевой Сла-
вы во Дворце культуры про-
фсоюзов. Конкурсный проект 
интерьера Галереи городов-
героев создал магаданский 
архитектор А. Ульрих, вопло-
тил его в дереве и металле 
скульптор А. Вашковец.

В зале «Боевая Слава» раз-
вернута демонстрационно-
игровая экспозиция, посвя-
щенная боевым действиям. 
Здесь размещена музейная 
экспозиция: артефакты воен-
ных лет, награды, докумен-
ты, личные вещи ветеранов и 
наследников Победы.
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Агентство по делам одиночества
Необходимы программы психологической поддержки людям
Вслед за Японией и Ве-

ликобританией может по-
явиться российское агент-
ство по делам одиночества. 
его цель – создавать про-
граммы психологической 
поддержки людям.

Ведь, по данным минздра-
ва, в стране свыше пяти мил-
лионов человек страдают рас-
стройствами психики, а оди-
ночество – предтечу нару-
шений психики – испыты-
вают до 50 млн. Провокато-
ры затворничества – одино-
чество жителей больших горо-
дов и новая тенденция – сете-
вое одиночество, или уход от 
травли в сетях в новое сетевое 
«плавание» – поиск виртуаль-
ных знакомств. На этом пути 

будущее агентство планиру-
ет две линии сопротивления 
одиночеству – создание сетей 
новой социальной активности 
(волонтерство, продвижение 
разных хобби, занятий спор-
том), но главное – создание 
программ, которые вели бы 
к перерастанию виртуальных 
отношений к реальным отно-
шениям и программам обще-
ственной активности.

Так, готовится проект, кото-
рый, как ожидается, заменит 
ушедший из России развле-
кательный сервис знакомств 
Tinder. Задача амбициозная – 
создать не просто сервис для 
серьезных знакомств – с ве-
рификацией, отсевом жена-
тых, свадебных аферистов и 

осужденных за насилие, но и 
сервис-стартап. Или модель 
перевода виртуальных отно-
шений – романтических, де-
ловых, образовательных – в 
живые. В частности, агентст-
во намерено курировать сеть 
«Семейных пространств» в го-
родах-мегаполисах, волонтер-
ские центры помощи одино-
ким старикам, образователь-
ные центры. Последние наме-
рены культивировать как эк-
зотичные занятия – от выши-
вания крестиком и коллекци-
онирования марок до обуче-
ния сетевым навыкам и сер-
висам, которые бы давали воз-
можность общаться и зараба-
тывать на жизнь.

Владимир емеЛьЯненКо

Онкозаболевания
Больные не получат соцобслуживание
минздрав сократил спи-

сок заболеваний, обладате-
ли которых будут лишены 
соцобслуживания. об этом 
сообщает пресс-служба ве-
домства.

Как уточнил помощник 
министра здравоохране-
ния России Алексей Кузне-
цов, первоначальный пере-
чень противопоказаний для 
получения соцосблуживания 
на дому, а также в условиях 
стационара или полустацио-
нара, был заметно сокращен 
после консультаций с экс-
пертами.

Так, из него исключены он-
козаболевания, пороки раз-

вития лица и черепа, хрони-
ческие заболевания кожи не-
фростомы, трахеотомы или 
стомы мочевого пузыря.

Как уже сообщала «РГ», со-
цуслуги, в частности, не бу-
дут оказываться людям с ту-
беркулезом с бактериовыде-
лением, психическими рас-
стройствами или расстрой-
ствами поведения (склон-
ностью к общественно опас-
ному поведению), лепрой с 
бактериовыделением, тем, 
кто злоупотребляет психоак-
тивными веществами, стра-
дает от гангрены, некроза 
или абсцесса легкого.

марина ГУСенКо

Для будущих юристов
Предложено убрать бакалавриат

ное – магистратуру, орди-
натуру, ассистентуру-стажи-
ровку (1-2 года). Аспиранту-
ра (адъюнктура) будет выде-
лена в отдельную ступень.

«Один из важнейших во-
просов – качество нашего 
образования. Профессиона-
лизм предполагает наличие 
огромного массива знаний 
в различных отраслях пра-
ва, умение его применять на 
практике, в жизни, в своей 
работе», – заявил заммини-
стра юстиции РФ евгений 
ЗабаРчУК.

Он также подчеркнул, что 
при подготовке юристов не-
обходимо не только да-
вать профессиональные зна-
ния, но и закладывать высо-
кие стандарты гражданина, 
стремления к правде, ответ-
ственного отношения к лю-
дям, обществу и государству.

Первый заместитель мини-
стра отметил необходимость 
активизации работы по по-
вышению профессиональ-
ных требований к юристам 
посредством создания ком-
плексной системы професси-
ональных стандартов в рам-
ках единого Совета по про-
фессиональным квалифика-
циям. Такая работа уже про-
водится Минюстом России.

В свою очередь, член Ко-
миссии Государственного 
Совета Российской Федера-
ции по направлению «ма-
лое и среднее предприни-
мательство» Вадим ЛобоВ 
обратил внимание на нехват-
ку профессиональных юри-

стов-международников и 
призвал добавить в програм-
му обучения на юрфаках кур-
сы по криптовалюте и искус-
ственному интеллекту.

«Российский бизнес сейчас 
очень активно открывается 
в дружественных странах – 
это Объединенные Арабские 
Эмираты, Индия, Китай, – 
сказал он. – Предпринима-
тели нуждаются в профес-
сиональном сопровождении: 
помощи с регистрацией, по-
лучением лицензий, уплатой 
пошлин. С этой работой мо-
гут справиться только квали-
фицированные международ-
ные юристы, владеющие язы-
ком дружественного госу-
дарства и досконально знаю-
щие его правовые нормы. Та-
ких профессионалов нужно 
готовить. В том числе при-
глашать для ведения курсов 
иностранных специалистов. 
Еще один важный момент – 
подготовка российских юри-
стов нуждается в изменени-
ях, чтобы соответствовать 
современному уровню раз-
вития технологий. Я считаю, 
что нужны факультативные 
курсы по изучению крип-
товалюты и искусственного 
интеллекта. Не менее важно, 
чтобы обучение студентов 
юридических факультетов в 
вузах было практико-ориен-
тированным. Преподавать 
у них должны не только пе-
дагоги, но также професси-
ональные адвокаты и судьи. 
Это повышает уровень экс-
пертизы учебного процесса».

Ректор московского го-
сударственного юридиче-
ского университета име-
ни о.е. Кутафина, сопред-
седатель аЮР Виктор бЛа-
ЖееВ, говоря о юридиче-
ском образовании, отметил, 
что некоторые проблемы на-
капливались довольно дли-
тельный период времени. С 
его точки зрения, самая глав-
ная проблема, и она ощуща-
ется очень сильно, состоит в 
том, что юридическое обра-
зование оказалось «размы-
тым» между многими вуза-
ми, которые до этого юриди-
ческим образованием не за-
нимались.

Упомянув вопросы маги-
стратуры, сопредседатель 
АЮР отметил, что «она долж-
на быть у тех вузов, кото-
рые в состоянии обеспечить 
качественное преподава-
ние». Также он сообщил, что 
в МГЮА имени О. Е. Кутафи-
на «есть опыт подготовки и 
специалитета и бакалавров, 
и есть, с чем сравнивать».

Виктор Блажеев также под-
держал реформирование си-
стемы высшего юридиче-
ского образования в дан-
ном направлении, отметив, 
что новое базовое образова-
ние должно быть завершен-
ным, а специализированное 
образование (магистратура) 
должно давать дополнитель-
ные узконаправленные зна-
ния, что комплексно повы-
сит качество подготовки спе-
циалистов.

Владислав КУЛИКоВ

В рамках деловой про-
граммы Петербургского 
международного юриди-
ческого форума состоялась 
сессия ассоциации юри-
стов России «Юридическое 
образование: проблемы и 
перспективы».

министр науки и высшего 
образования Валерий ФаЛь-
КоВ предложил убрать из 
юридического образования 
квалификацию «бакалавр», а 
магистратуру использовать 
только для получения узко-
направленных знаний.

«Вектор наших предложе-
ний сегодня достаточно про-
стой. Мы считаем, что долж-
но быть понятие базового 
или основного высшего об-
разования, в том числе юри-
дического. Это базовое или 
основное высшее образова-
ние должно быть достаточ-
ным для того, чтобы сде-
лать карьеру в жизни, даже 
если тебе нет необходимости 
дальше свои знания углу-
блять», – сказал он.

Министр добавил, что юри-
дическое сообщество впол-
не может ранжировать сро-
ки получения юридического 
образования.

Ведомство Фалькова также 
скорректирует квалифика-

ционные требования к долж-
ностям, заверил он. «Вы не 
сможете с первым образо-
ванием бакалавра работать 
всю свою жизнь, следуя со 
ступени на ступень. Насколь-
ко мне известно, и в проку-
ратуре, и в других правоох-
ранительных органах и си-
ловых структурах для того, 
чтобы делать карьеру и идти 
дальше, необходимо иметь 
образование по уровню «ма-
гистратура», – объяснил он.

Специализированное выс-
шее юридическое образо-
вание будет использовать-
ся только для исследователь-
ской деятельности и углу-
бления знаний.

«Образование этого уров-
ня не должно быть избыточ-
ным, сюда должны посту-
пать только те, кому дейст-
вительно нужны необходи-
мые знания. Это либо подго-
товка к специализированно-
му виду исследовательской 
деятельности, либо получе-
ние уникальных знаний», – 
сказал министр.

Как рассказали в АЮР, Ми-
нобрнауки предлагает вы-
делить в базовое высшее об-
разование бакалавриат/спе-
циалитет (срок обучения 
4-6 лет), в специализирован-
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 Виноваты наши клетки ДНК
Почему одни женщины стареют быстрее других

новосибирские генети-
ки выяснили, что 15% жен-
щин запрограммирова-
ны на то, чтобы постареть 
раньше, чем их сверстни-
цы. Во всем виноваты на-
ши клетки днК. «неделя» 
выяснила у экспертов, что 
еще можно узнать о себе 
благодаря генам и как пре-
дотвратить возможные не-
приятности.

ВСе деЛо В КЛеТКаХ

По словам медицинско-
го советника Национально-
го центра генетических ис-
следований в Новосибирске 
Инны Холяндры, 28,9% жен-
щин в России предраспо-
ложены к развитию нару-
шений структуры коллаге-
на. «Это основной белок на-
шей кожи и другой соеди-
нительной ткани, в том чи-
сле костей, хрящей, связок и 
т. д. Его можно сравнить с 
прочной арматурой, на ко-
торой держится здание – 
коллаген также составляет 
основу кожи, придавая ей 
структуру и обеспечивая ее 
прочность», – поясняет ге-
нетик. Его недостатки про-
являются преждевремен-
ным появлением призна-
ков старения, предрасполо-
женностью к остеопорозу и 
повышенным риском пере-
ломов. 49,9 % россиян имеет 
предрасположенность к на-
рушению структуры второ-
го основного белка кожи – 
эластина. Инна Холяндра 
поясняет: «Эластин позво-
ляет нашим тканям изме-
нять форму, растягиваться, 
а затем возвращаться в ис-
ходное состояние. А значит, 
если с ним что-то не так, 
это приводит к снижению 
эластичности кожи, что так-
же ухудшает ее состояние и 
ведет к появлению ранних 
признаков старения». Кро-
ме того, это означает по-
вышенный риск поврежде-
ния стенок кровеносных со-
судов, появления растяжек, 
опущения внутренних ор-
ганов.

КТо ВИноВаТ?

На мой вопрос об истори-
ческих предпосылках му-
таций в генах россиян Ин-
на реагирует отрицатель-
но, обвинения в адрес тата-
ро-монголов отметает. «Я бы 
не сказала, что это их при-
знак. Каких-то достовер-
ных данных, что эти гене-
тические нарушения идут с 
этой стороны, у нас нет. Бо-
лее того, согласно статисти-

ке, такой вариант поврежде-
ний важного белка встреча-
ется не только в России, но 
и в Европе, и в США. А как 
раз в Азии он распространен 
в меньшей степени». По сло-
вам генетика, это своего ро-
да «русская рулетка» – ко-
му-то достанется, кому-то 
нет. «С точки зрения эволю-
ции, это не жизненно необ-
ходимый признак. Приро-
да старается убирать тяже-
лые заболевания, которые 
серьезно влияют на продол-
жительность жизни. А внеш-
ность тут на последнем ме-
сте. Поэтому такой вариант 
с нарушениями структуры 
коллагена и эластина рас-
пространился в нашей попу-
ляции», – поясняет она.

И чТо деЛаТь?

Тренер по стремитель-
но набирающему популяр-
ность биохакингу Галина 
Хусаинова советует по воз-
можности сделать ДНК-
тест. «Они снижают риски 
ошибок, что особенно важ-
но для женщин в сохране-
нии их красоты. Такие про-
цедуры, как: фото и лазер-
ное омоложение, SMAS-лиф-
тинг, направлены на возоб-
новление нового коллагена. 
И здесь, если у женщин есть 
мутации в гене, на лице мо-
гут образоваться шрамы и 
рубцы. В результате она по-
лучит не желаемое омоло-
жение, а дефекты, которые 
придется исправлять уже у 
пластического хирурга».

По словам новосибирского 
генетика, женщинам с нару-
шенной структурой коллаге-
на противопоказаны и агрес-
сивные, травмирующие кос-
метологические процедуры, 
такие, как: глубокие пилин-
ги, коррекции нитями, инъ-
екции ботокса и т. д. «Им, 
напротив, необходимо вся-
чески сохранять имеющий-
ся коллаген и стимулиро-
вать выработку нового. Та-
ким женщинам нужно начи-
нать заботиться о профилак-
тике появления ранних при-
знаков старения уже с моло-
дого, даже с юного возраста, 
до 25 лет, и всю жизнь под-
держивать состояние своего 
коллагена всеми возможны-
ми способами». Инна Холян-
дра советует таким людям 
не увлекаться вегетарианст-
вом и веганством. «Первое, 
на что нужно обращать вни-
мание, – высокое содержа-
ние белка в продуктах, пото-
му что коллаген и эластин – 
это, прежде всего, белки, и 

мы должны получать их с 
пищей в достаточном коли-
честве. Второе – это сокра-
щение количества потребля-
емых углеводов, прежде все-
го сладкого. Для сохранения 
и поддержания эластина по-
лезны флавоноиды – при-
родные антиоксиданты, ко-
торые в большом количест-
ве содержатся в зеленом чае, 
а также в цитрусовых, чер-
нике, сельдерее, брокколи, 
цветной капусте и т. д.», – 
перечисляет генетик. Кро-
ме того, она советует тем, 
у кого есть изменения в ге-
не эластина, пользоваться 
кремами с SPF не только на 
пляже, но и всегда, когда на 
улице светит солнце.

менЮ По днК

Диетой по ДНК уже дав-
но никого не удивить, а вот 
ужин в ресторане, в соот-
ветствии с генетической 
предрасположенностью – 
это ноу-хау известных рос-
сийских шеф-поваров Ива-
на и Сергея Березуцких. Ра-
ботая в одном из москов-
ских ресторанов, ставшем 
под их руководством обла-
дателем двух «мишленов-
ских» звезд, они ввели в 
меню дегустационный сет, 
разработанный в сотруд-
ничестве с одним из круп-
ных медико-генетических 
центров. «Мы задумались о 
том, как сделать ваше посе-
щение ресторана незабыва-
емым, эксклюзивным и не 
похожим ни на какой пре-
дыдущий опыт. Это другой 
уровень гостеприимства, 
другой уровень персонали-
зированного подхода», – 
сообщили они в январе на 
сайте ресторана. По словам 
шеф-поваров, для созда-
ния индивидуального ме-
ню по ДНК каждого отдель-
ного гостя, они использова-
ли информацию о его ин-
дивидуальных склонностях 
и предпочтениях не только 
в еде, но и в других облас-
тях – «например, потенци-
альную склонность к риску 
и открытость новому опы-
ту». Для этого потенциаль-
ный гость должен был за 
месяц до посещения ресто-
рана сдать тест в лаборато-
рии. Шеф-повара обрабаты-
вали полученную информа-
цию, и составляли для него 
меню с учетом примерно 40 
параметров. Разумеется, это 
недешевое удовольствие – 
ужин стоил около 30 тысяч 
рублей, а еще нужно было 
оплатить тест ДНК, правда, 

на него лаборатория предо-
ставляла скидку.

В мире таких проектов по-
ка что считанные единицы. 
Например, лондонская ку-
линарная студия Bompas & 
Parr в 2017 году предлага-
ла блюда, созданные, исхо-
дя из генетического насле-
дия и этнической принад-
лежности посетителя. Для 
этого гостям предлагалось 
заранее пройти тест, кото-
рый показывает, из каких 
стран и регионов проис-
ходят их предки. Во время 
ужина сотрудники рестора-
на рассказывали им исто-
рию тех блюд, которые ле-
жали на их тарелках и объ-
ясняли, как наши вкусы за-
висят от наших корней и ку-
линарного наследия наших 
предков. А YO! Sushi – сеть 
японских кафе по всей Ве-
ликобритании – запустила 
в 2019 году общенациональ-
ную службу питания на ос-
нове ДНК. Клиентам пред-
лагалось сделать тест на ге-
нетическую переносимость 
тех или иных продуктов. 
После этого сотрудники YO! 
Sushi анализировали резуль-
таты и направляли клиен-
там рекомендации, какие из 
более чем 100 блюд в кафе 
этой сети им стоит заказы-
вать.

Но не только еду можно 
подбирать по ДНК. В 2016 го-
ду предприниматель и мар-
кетолог Наталья Фельдберг 
увидела во время рабочей 
поездки в ФРГ, что немец-
кие клиники косметологии 
предлагают услугу тестиро-
вания для определения осо-
бенностей кожи. Она реши-
ла, что уходовая космети-
ка, созданная на основе ре-
зультатов генетических те-
стов, может быть гораздо 
эффективнее. Теперь ее ком-
пания предлагает загрузить 
такие данные на специаль-
ный сайт и получить инди-

видуальные рекомендации 
по уходу за кожей и волоса-
ми, а затем выбрать подхо-
дящие косметические сред-
ства.

ПомоЖеТ ЛИ днК-ТеСТ 
В боРьбе С оЖИРенИем?

«Массовое практическое 
применение ДНК-тестов на 
сегодня сводится в основ-
ном к подбору питания. И 
для детей это следует де-
лать с первого прикорма. 
Я так поступила со своим 
внуком, и у нас в семье нет 
споров, давать ли ребенку 
продукты с лактозой, глю-
теном и другими вещества-
ми или нет, какой вид спор-
та ему подойдет и так да-
лее», – уверяет Галина Ху-
саинова.

По данным Ирины Колес-
никовой, врача-генетика ла-
боратории «Гемотест», на-
следственность играет важ-
ную роль и в том, как чело-
век набирает лишние кило-
граммы и сжигает калории. 
ДНК-тест может указать 
на предрасположенность к 
ожирению и определить, за 
счет сокращения каких ну-
триентов похудение будет 
идти быстрее, а также помо-
жет при выборе физической 
активности.

«Дело в том, что успех в 
спорте зависит от скоро-
сти и выносливости, кото-
рые напрямую зависят от 
генов. ДНК-тест поможет ра-
зобраться в том, какие виды 
спорта больше подойдут че-
ловеку – силовые или ско-
ростные, а также оценить 
риск развития травм связок 
и сухожилий, паховой гры-
жи, невралгии седалищного 
нерва и других патологий. 
Учитывая это, можно по-
добрать вид спорта для се-
бя или выбрать секцию для 
ребенка, а также избежать 
травм».

ариадна РоКоССоВСКаЯ
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Николай Иванович Калачев
К 75-летию со дня рождения писателя (11.05.1948 – 19.07.2008 гг.)

николай Иванович Кала-
чев родился 11 мая 1948 го-
да в поселке мрассу на юге 
Кузбасса в Горной Шории, в 
семье проходчика геолого-
разведочной партии.

В 1966 году закончил шко-
лу рабочей молодежи в горо-
де Таштагол. Работать начал 
с 1964 года – токарем, слеса-
рем. В 1973 году заочно за-
кончил Томский политехни-
ческий институт, геологораз-
ведочный факультет. Рабо-
тал главным инженером, на-
чальником геологоразведоч-
ной партии в Красноярском 
крае, в Якутии. В 1985 году 
приехал в Певек на Чукотку. 
С мая 1986 года проживал в 
г. Анадыре.

Первые рассказы напи-
сал в 30 лет. Поступил заоч-
но в Литературный инсти-
тут им. Горького, который 
окончил в 1988 году. Публи-
ковался в различных журна-
лах и коллективных сборни-
ках.

В 1986 году в Кемерово 
вышла первая книга про-
зы «Оставь свой след» (12+). 
В 1991 году вышла повесть 
«Шуга» (12+). В том же году 
повесть опубликована в аль-
манахе «На Севере Дальнем» 
(12+).

Был участником VIII Всесо-
юзного совещания молодых 
писателей в Москве. В 1992 
году принят в члены Союза 
писателей России.1

*

доРоГое СеРдЦе

Анатолий Александрович! 
Закончил повесть2. Посылаю 
ее Вам. Хотелось бы, чтобы ее 
прочитал и Альберт Мифта-
хутдинов, поскольку он зна-
ком уже с моими рассказа-
ми.

Посылаю с какой целью? 
Узнать Ваше мнение…

С повестью этой я высту-
пал на VIII Всесоюзном сове-
щании, где она произвела не-
плохое впечатление. После 
чего я ее перелопачивал два 
раза.

Хочу представить в Мага-
данское издательство руко-
пись книги, но не знаю, как 
это делается…

Поздравляю Вас с праздни-
ком Весны! Желаю здоровья, 
творчества, счастья!

С уважением – 
николай Калачев.

2.05.1985 г.

*

Видимо, А. А. Пчелкин в 
ответном письме (само пись-
мо не найдено) дал Калачеву 
какие-то разъяснения о том, 
что делать с рукописью. Чи-
таем следующий документ:

Секретарю магаданского 
отделения Союза писателей 

СССР Пчелкину анатолию 
александровичу

от литератора Калачева 
николая Ивановича

проживающего – 
686710, г. анадырь,

ул. В. беринга, 2, кв. 39,
1948 г. рождения, 

русского,
члена КПСС с 1971 года,
образование – высшее

ЗаЯВЛенИе
Прошу Союз писателей ока-

зать мне помощь в полу-
чении квартиры, посколь-
ку проживаю в общежитии 
(комната гостиничного ти-
па – 12 кв. метров, три семьи 
в одной секции), а семья моя 
с апреля сего года будет 3 че-
ловека, – и я совершенно не 
имею условий для занятий 
творчеством.

о себе:
Отработал в геологии 22 го-

да, литературной работой за-
нимаюсь 9 лет. Студент-заоч-
ник V курса Литературного 
института им. А. М. Горького. 
Был участником VIII Всесо-
юзного совещания молодых 
литераторов. Публиковался 
в журналах и коллективных 
сборниках, в 1986 году в Ке-
меровском книжном изда-
тельстве вышла книга худо-
жественной прозы «Оставь 
свой след» (12+), в начале это-
го года в Магаданское книж-
ное издательство сдана руко-
пись детской книги «Семья 
Михайловых» (12+). На Чукот-
ке с 1984 – 3 года. Работаю бу-
ровым мастером Чукотского 
управления механизации.

Жена, Доброцкая Маргари-
та Анатольевна, – журналист 
газеты «Советская Чукотка» 
(12+), является молодым спе-
циалистом (прибыла в редак-
цию по распределению в ав-
густе 1984 года).

20 марта 1987 г. 
николай Калачев

*

Как следует из вышепри-
веденного письма, Н. И. Ка-
лачев просит «помощь в по-
лучении квартиры». Однако 
в нашем повествовании дело 
не в квартирном вопросе – 
хотя и он, безусловно, важен! 
Отметим, что Калачев выслал 
в Магаданское книжное из-
дательство рукопись детской 
книги. И вскоре получил от-
вет:

Уважаемый николай Ива-
нович!

Приношу свои извинения 
за задержку с ответом.

Не считаю ни возможным, 
ни необходимым говорить 
о публикации Вашей пове-
сти-сказки в силу ряда при-
чин. Главная из них – зау-
рядность ее. Сказке необхо-
дима фантазия, в «Семье Ми-
хайловых» (12+) она удруча-
юще скудна. Обозначенный 

Вами жанр не ставит глав-
ным условием скучные под-
робности, длинноты, баналь-
ные ситуации, а главное – 
настойчивую мысль о том, 
что все это уже читалось не 
однажды.

Не сочтите за труд напи-
сать, по какому адресу вы-
слать Вашу рукопись.

Редактор – н. Пугачева.
21 мая 1987 г.

*

Ну, что, вполне нормаль-
ный, в стиле Магаданского 
книжного издательства, от-
вет. Правда, это не рецен-
зия, а отписка, и притом в 
очень жесткой форме. По 
тону ответа можно сделать 
вывод, что Николай Ивано-
вич был расстроен содержи-
мым письма редактора. А 
Пугачевой, как мне кажется, 
можно было бы сформули-
ровать отказ в более прием-
лемой форме. И Калачев от-
вечает:

Уважаемая н. Пугачева!
Простите, к сожалению, Вы 

не назвались полным име-
нем.

Получил Ваше письмо 
и, поверьте, был искренне 
рад – очень рад, что нако-
нец-то издательство прояви-
ло оперативность и ответило 
вовремя, поскольку предыду-
щую рукопись вернули через 
полтора года и – непрочи-
танной… Видимо, перестрой-
ка4, что идет по всей стране, 
коснулась и издательства, и 
это очень отрадно.

Правда, вызывает удивле-
ние тот факт, что нет надле-
жащей, как положено, не го-
лословной рецензии. Воз-
можно, издательство не рен-
табельно, так могли бы пред-
варительно брать за рецен-
зию с авторов, сейчас это 
практикуется. Я бы, к приме-
ру, с удовольствием уплатил 
25 рублей за рецензию «Се-
мьи Михайловых» (2,5 а. л.)5, 
лишь бы рецензия была ком-
петентной.

Огромное спасибо еще раз 
Вам за ответ!

Рукопись, пожалуйста, вер-
ните на имя Доброцкой Мар-
гариты Анатольевны по адре-
су: 692821, с. Романовка Шко-
товского района Приморско-
го края, ул. Ленина, 40.

Искренне Ваш: 
николай Калачев.

25 мая 1987 г.

*

Судя по имеющейся инфор-
мации6, повесть-сказка Н. И. 
Калачева «Семья Михайло-
вых» (12+) в Магадане так и 
не была опубликована.

*

РеКомендаЦИЯ
В Союз писателей РСФСР
Калачев Николай Иванович 

давно, еще с первой своей 
книги привлек внимание ма-
гаданских писателей неорди-
нарностью взгляда, а отсюда 
и творческого почерка.

Геолог по образованию, он 
хорошо знает и Сибирь – ме-
сто действия героев его пер-
вой книги, и Чукотку – тут 
давно живут и трудятся вме-
сте с ним герои его книг по-
следующих.

Спокойно и ненавязчиво, 
очень естественно Николай 
Калачев вошел в чукотскую 
литературную среду.

В этом году он отважился 
перейти на профессиональ-
ные хлеба. У нас в стране 
жизнь писателя и так не са-
хар, и этот шаг Николая Ка-
лачева можно расценить как 
окончательный выбор между 
геологией и литературой, как 
факт очень серьезного на всю 
жизнь отношения к литера-
турному ремеслу.

Рекомендуя Н. И. Калаче-
ва в Союз писателей РСФСР, я 
твердо уверен в его дальней-
шем профессиональном ро-
сте и в его дальнейших твор-
ческих успехах.

альберт мифтахутдинов
билет № 04096

20 сентября 1991
г. магадан

*

Выписка из протокола со-
брания членов СП магадан-
ской писательской органи-
зации от 21 сентября 1991 г.

На учете в организации 8 
членов СП. 

Присутствовали – 7 членов 
СП.

Отсутствует – 1 (А. М. Би-
рюков).

Слушали: заявление лите-
ратора КАЛАЧЕВА Николая 
Ивановича о приеме в члены 
СП СССР.

Выступили 6 членов СП7: 
А. Мифтахутдинов, А. Пчел-
кин, Е. Рожков,

З. Ненлюмкина, А. Кымыт-
валь, С. Дорохов

Постановили:
1. Принять т. Калачева в 

члены СП СССР.
2. Просить приемную кол-

легию СП РСФСР утвердить 
решение собрания Магадан-
ской писательской организа-
ции.

Голосовали – единогласно.
Председатель 

собрания – С. дорохов.
Секретарь – 

З. ненлюмкина.

*
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юбилей

Как интересно устроена 
жизнь и память. Некоторые 
события времен давно ми-
нувших всплывают, как жи-
вые, при какой-либо ассоци-
ации. Вспомним! В 1991 го-
ду в безумно сжатые сро-
ки в СССР (он еще не разва-
лился) была проведена так 
называемая Павловская де-
нежная реформа. В течение 
трех дней (с 23 по 25 янва-
ря) гражданам следовало об-
менять пятидесяти- и стору-
блевые купюры образца 1961 
года на более мелкие. Соот-
ветственно, после обмена це-
ны столь стремительно под-
скочили вверх, что полки ма-
газинов мгновенно опустели. 
Не знаю, как в других райо-
нах, но в Тенькинском райо-
не Магаданской области уже 
в IV квартале 1990 года влас-
ти ввели продуктовые та-
лоны. В августе 1991 грянул 
ГКЧП, а в 1992 году в разва-
лившейся стране уже во всю 
бушевала инфляция.

Тем не менее именно в 1992 
году Николая Ивановича Ка-
лачева приняли в Союз писа-
телей России.

*

Письма – это докумен-
ты эпохи, тут и спорить не о 
чем. Таким документом яв-
ляется и следующее письмо 
Калачева.

анатолий александрович!
Женя8 передал твою прось-

бу. Высылаю немногим боль-
ше восьми страничек из но-
вой своей повести, над кото-
рой работаю сейчас, в двух 
конвертах, боюсь толстый не 
пропустят, подлюки, на всем 
деньги рвут…

Жизнь моя хуже некуда. Не 
работаю за деньги нигде. <…> 
Начал продавать вещи, ско-
ро, видимо, дойду до библи-
отеки…

Работу обещали в двух ме-
стах. В одном даже больни-
цу обошел и все докумен-
ты сдал. Сказали: ждите… 
Как скоро? Может быть, ско-
рее, чем вы думаете, а, может 
быть, дольше, чем думаю я… 
Посмеялись оба. Вот и сижу 
на телефоне – жду. Про вто-
рую завтра пойду узнавать – 
наконец, приехал тот чело-
век, два месяца его не было. 

Если нет – в конце месяца 
уезжаю в Нагорный. Там об-
ещают ребята квартиру двух-
комнатную со всеми удоб-
ствами – телефон, ванна и 
прочее, и работу (временно) 
сторожем, пока здесь позво-
нят. Женщина, хозяйка квар-
тиры, уезжает в отпуск до ав-
густа…

По правде сказать, я шиб-
ко и не тороплюсь впрягать-
ся в хомут, думаю, если что, 
то и до конца года на вещах, 
сдаваемых в комиссионку, 
протяну – очень хочется как 
можно больше успеть сде-
лать за письменным столом…

Вот такие, Толя, дела!
Как твое здоровье? Брякни 

или черкни по получении.
Всего тебе доброго.

Твой н. Калачев.
5 марта 92 г.

*

Отрывок из новой повести 
Н. Калачева назывался «Жен-
щина по заказу»9 (16+). Для че-
го Калачев его выслал Пчел-
кину? Может быть, для аль-
манаха «На Севере Дальнем» 
(12+)? Но в 1992 году альма-
нах «умер». Для «Снегозора» 
(12+)? Нет сведений о том, что 
в 1992 году Пчелкин задумал 
«Снегозор». Тем более что в 
«Снегозор» – сборник новых 
произведений магаданских 
писателей, приуроченный к 
35-летию Магаданской писа-
тельской организации, творе-
ния Калачева не вошли. Коро-
че, так или иначе, этот отры-
вок (девять страниц машино-
писного текста) остался нево-
стребованным.

После окончательного раз-
вала Советского Союза и от-
деления Чукотского АО от 
Магаданской области лите-
ратурные связи Магадана и 
Чукотки стали ослабевать. Да 
что там ослабевать! Они про-
сто разрушились! Однако по 
старой памяти Калачев про-
должает высылать материа-
лы Пчелкину. Зачем? Трудно 
понять и объяснить.

Толя!
Посылаю «Косолапые…» 

(12+)10 и «Драчуны» (12+) – их 
продолжение, может, куда-то 
сгодится. А также три взро-
слых рассказа.

Жизнь «боевая и кипуча» 

на посту директора МППА11. 
Воюю – одних увольняю по 
статье, других – беру, полом-
ки, запчасти, на которые на-
до наличку, что по нашим 
временам шибко тяжело. Но 
все крутится-вертится.

Жду не дождусь отпуска. 
30 апреля собираюсь выле-
теть – не знаю, как получит-
ся. <…>

Обнимаю тебя. И Люду то-
же, хоть ты и приревновал, 
однако, когда я звонил. 

Калачев.
13.03.97 г.

*

19 июля 2008 года в Анады-
ре непосредственно во вре-
мя седьмой церемонии вру-
чения наград лауреатам кон-
курса им. Ю. Рытхэу за ро-
ман «Кошачий тустеп» (16+) 
Николай Калачев умер…

В пресс-службе конкурса 
отметили, что в конце меро-
приятия состоялось вруче-
ние премии в самой почет-
ной номинации – «Проза». 
Николай Калачев поднялся 
на сцену и получил награ-
ду из рук известного писа-
теля Ильи Темблера. Лауреат 
произнес слова благодарно-
сти и сказал, что очень ждал 
этого момента и очень дол-
го и давно к этому стремил-
ся. В тот момент, когда Ка-
лачев начал спускаться со 
сцены в зал, у него отказало 
сердце. Врачи «скорой помо-
щи» в течение часа пытались 
реанимировать писателя, но 
их усилия оказались беспо-
лезными12.

Похоронен Николай Ива-
нович в городе Минусинск 
Красноярского края…

*

1 – «Писатели Чукотки» 
(16+). Биобиблиографический 
справочник. Выпуск 1. Ана-
дырь, 1993. Добавлю, что Н. И. 
Калачев был награжден ме-
далью «За доблестный труд», 
имел звания «Ветеран труда 
РФ» и «Почетный донор».

С 2003 года Николай Кала-
чев регулярно публиковал-
ся в литературно-художест-
венном альманахе «Чукотка» 
(16+) (Анадырь).

2 – О какой повести идет 
речь – неизвестно. Может 

быть – «Семья Михайловых» 
(12+)?

3 – Отметим несоответст-
вие с данными, приведенны-
ми в справочнике «Писатели 
Чукотки» (12+) 1: в справочни-
ке – 1985 г.

4 – Подзабытое сегодня 
словечко!

5 – Авторских листа, объем 
рукописи. В переводе на рус-
ский – 63 страницы машино-
писного текста.

6 – «Писатели Чукотки. Би-
обиблиографический спра-
вочник» (16+). Выпуск 1. Ана-
дырь, 1993.

7 – Удивительное совпаде-
ние: все присутствовавшие 
на собрании члены СП в то 
или иное время жили и рабо-
тали на Чукотке!

8 – Очевидно, Евгений 
Рожков.

9 – В книге Н. Калачева 

«Кошачий тустеп» (16+) (Ро-
ман, М., 2008) в сведениях 
об авторе записано: «произ-
ведение «Женщина по зака-
зу» – это роман, которому 
незадолго до ухода автор дал 
новое название – «Душа на 
божничке». Эпиграфом к это-
му незаконченному роману 
Николай Калачев взял слова 
из произведения Радия Пого-
дина «Река» (16+): «…И возвра-
тится прах в землю, чем он и 
был, а дух возвратится к Бо-
гу, который его дал…».

10 – Книга для детей «Ко-
солапые сказки» (12+) вышла 
в московском издательстве 
«Буква» в 1995 году.

11 – Муниципальное пред-
приятие пассажирского авто-
транспорта г. Анадыря.

12 – Материал взят из Ин-
тернета.

Сергей СУщанСКИй
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КИноТеаТР «ГоРнЯК»
что выбрать из множест-

ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«босс-молокосос» (6+)
21 мая в прокате кинотеа-

тра мультфильм «Босс-мо-
локосос» (6+). Жанр: муль-
тфильм, комедия, семейный.

«Эта актуальная во все вре-
мена история для взрослых и 
детей рассказывается от ли-
ца семилетнего брата ново-
рожденного – фантазера Ти-
ма, который ревнует его к ро-
дителям. Но главный герой – 
совсем не простой ребенок, он 
обладает лидерскими задатка-
ми, уже носит деловые костю-
мы и во всем видит бизнес-за-
дачу. Однажды Тим узнает о 
готовящемся заговоре, целью 
которого является уничтоже-
ние любви в мире…», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«мегалодон» (16+)
До 31 мая в прокате кино-

театра фильм «Мегалодон» 
(16+). Жанр: ужасы, триллер, 
фантастика.

«Пол и его семья собира-
ются провести отпуск в рай-
ском местечке на побережье. 
К их удивлению, живопис-
ный и дружелюбный посе-
лок покинут и разрушен. По 
ацтекским легендам, в мест-
ных водах обитает послед-
ний мегалодон – Черный де-
мон. Он ревностно защищает 
природу от вторжения лю-
дей, уничтожая все на своем 
пути. Отправившись на при-
брежную платформу в пои-
сках ответов, семья оказыва-
ется в ловушке. И теперь По-
лу нужно найти способ спа-
сти своих близких», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«остров иллюзий» (18+)
До 31 мая в прокате кино-

театра фильм «Остров ил-
люзий» (18+). Жанр: ужасы, 
триллер, детектив.

«Мэдисон живет социаль-
ными сетями: она блогер и 
инфлюэнсер, который вы-
ставляет свою жизнь напо-
каз. Однажды она решает 
отправиться в Таиланд, где 
знакомится с другой зага-
дочной девушкой, путеше-
ствующей по миру в оди-
ночестве и налегке. Вместе 
они отправляются на живо-
писные, пустынные остро-
ва, где каждая из них откры-
вается с более мрачной, зло-
вещей стороны», – сообщает 
kinomagadan.ru.

маГаданСКИй 
обЛаСТной ТеаТР КУКоЛ

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? Познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходи-
ли по возрасту даже самым 
маленьким, можно в мага-
данском областном театре 
кукол (ул. Парковая, 20).

20 и 21 мая – спектакль 
«Рассказ о Военной тайне, 
о мальчише-Кибальчише и 
его твердом слове» (0+).

«В те дальние годы, ког-
да только что отгремела по 
всей стране война, жил да 
был Мальчиш, по прозва-
нию Кибальчиш... Но при-
шла беда, откуда не жда-
ли. Напал из-за Черных Гор 
проклятый Буржуин. Опять 
уже свистят пули, опять 
уже рвутся снаряды. Бьют-
ся с буржуинами наши от-
ряды, и мчатся гонцы звать 
на помощь далекую Рус-
скую Армию. Да примчал-
ся к ним на подмогу Маль-
чиш-Кибальчиш...

Военная история для де-
тей о несгибаемом характе-
ре, смелости, мужестве, люб-
ви к Родине и готовности по-
стоять за нее. Самое главное, 
что сделать это можно в лю-
бом возрасте: даже дети со-
вершают подвиги», – гово-
рится в описании.

Начало в 12.00.

«н. м. КаРамЗИн 
КаК ПИСаТеЛь, 

ИСТоРИК, ПеРеВодчИК, 
РеФоРмаТоР 

ЯЗыКа…» (12+)
18 мая Магаданская област-

ная универсальная научная 
библиотека имени А. С. Пуш-
кина (пр. Карла Маркса, 53/13) 
приглашает магаданцев и го-
стей города на публичную 
лекцию доцента, кандидата 
филологических наук Елены 
Михайловны Гоголевой «Н. 
М. Карамзин как писатель, 
историк, переводчик, рефор-
матор языка: к 205-летию со 
времени издания первых 8 
томов «Истории государства 
Российского (1818 г.)» (12+).

Лекция будет посвящена 
выдающемуся представите-
лю русской культуры XVIII-
XIX вв., соединившему в се-
бе талант литератора и исто-
рика, переводчика и рефор-
матора русского языка, орга-
низатора влиятельных жур-
нальных изданий, авторитет-
ного наставника многих рос-
сийских писателей. Особое 
внимание будет уделено Ка-
рамзину как родоначальни-
ку русского сентиментализ-
ма и автору «Истории госу-
дарства Российского» (12+).

Начало в 18.30.
Справки по телефону: 

61-70-61 (доб. 300).

бИбЛИоночь – 2023 (12+)
Магаданская областная би-

блиотека имени А. С. Пушки-
на приглашает магаданцев и 
гостей города 26 мая с 19.00 
до 23.00 на БиблиоНочь – 
2023. Акция пройдет под де-
визом: «Читаем вместе» (12+).

Читатели посмелее прой-
дут по «Лабиринту всепо-
глощающего ужаса», где-то 
в недрах библиотеки почи-
тают в «Жутком подваль-
чике» и займутся «Книж-
ной охотой». Абсолютно все 
смогут нарисовать «Компи-
ляцию известной картины», 
погадать на «Книгомании», 
вспомнить «Любимые блю-
да любимых героев» и по-
участвовать в детективной 
истории, ответив на вопрос 
«у кого ус отклеился?». Мно-
гих заинтересуют спортив-
ные игры, актерские мастер-
ские, увлекательные мастер-
классы и разнообразные иг-
ровые программы. Некото-
рые мероприятия придется 
оплатить (можно Пушкин-
ской картой).

Для забывчивых читателей 
объявлена акция «Ночь воз-
вращенной книги».

Дополнительная информа-

ция по телефону: 61-70-61 (120).

Редакция «Вм»

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

18 мая отмечается между-
народный день музеев и со-
трудников, которые в них 
работают. они поистине це-
нители культуры и искусст-
ва, они те, кто посвятил се-
бя сохранению редких на-
ходок и экспонатах, те, кто 
готов часами о них расска-
зывать и неважно, будь то 
маленькая пуговица или же 
огромная композиция.

В России в 2023 году Меж-
дународный день музеев от-
мечается 18 мая и проходит 
на неофициальном уровне 
47 раз.

К празднику мы вам под-
готовили книжную подбор-
ку из который вы узнаете о 
музеях мира, о людях, ко-
торые там работают в тече-
нии многих лет, о самых из-
вестных выставках, а также 
о развитии искусства музей-
ных экспозиций.

«СоКРоВИща мУЗееВ 
мИРа» (6+) м. ЗамКоВа, 

И. оСИПоВа, 
а. С. дмИТРеВСКаЯ, 

н. ВаСИЛенКо

Данное издание предостав-
ляет уникальную возмож-
ность познакомиться с жем-
чужинами художественных 
собраний девяти крупней-
ших музеев мира. Вы смо-
жете, не выходя из дома, на-
сладиться самыми знамени-
тыми картинами из собра-
ний парижского Лувра, гале-
реи Уффици и палаццо Пит-
ти во Флоренции, мадрид-
ского музея Прадо, Лондон-
ской национальной галереи, 
Венского художественного 
музея. Музея д’Орсэ в Пари-
же, Вашингтонской галереи 
искусств и Музея Метропо-
литен в Нью-Йорке. В альбо-
ме рассказывается об исто-
рии создания этих велико-
лепных и наиболее посещае-
мых музеев и комплектова-
нии их коллекций, о карти-
нах и художниках.

«Я ПоВедУ ТебЯ В мУЗей» 
(6+) ИЗдаТеЛьСТВо – «аСТ»

Эту книгу создали лю-
ди, не мыслящие себе жиз-
ни без музея. В сборник во-
шли истории, рассказанные 
не только хранителями, экс-
курсоводами, научными со-
трудниками, реставратора-
ми, руководителями раз-
личных музеев России, но 
и людьми, чья профессио-
нальная жизнь не связана с 
музеями – журналистами, 
писателями, учителями, ар-
тистами. Авторы делятся за-
бавными случаями из жиз-
ни «музейных работников», 
рассказывают о людях, чьи 
имена вошли в историю рос-
сийского и мирового музей-
ного дела, предлагают по-
смотреть глазами детей на 
посещение музея и повест-
вуют о необычных судьбах 
отдельных экспонатов.

«КаРТИнные деВУШКИ. 
мУЗы И ХУдоЖнИКИ: оТ 
РаФаэЛЯ до ПИКаССо» 
(12+) анна маТВееВа

Анна Матвеева – прозаик, 
финалист премий «Большая 
книга», «Национальный бес-
тселлер»; автор книг «Завид-
ное чувство Веры Стениной» 
(16+), «Девять девяностых» 
(16+), «Лолотта и другие па-
рижские истории» (16+), 
«Спрятанные реки» (16+) и 
других. В книге «Картинные 
девушки» Анна Матвеева об-
ращается к судьбам натур-
щиц и муз известных худож-
ников. Кем были женщины, 
которые смотрят на нас с по-
лотен Боттичелли и Брюлло-
ва, Матисса и Дали, Рубенса 
и Мане? Они жили в разные 
века, имели разное происхо-
ждение и такие непохожие 
характеры. Кто-то не хотел 
уступать в мастерстве вели-
ким, написавшим их портре-
ты, а кому-то было достаточ-
но просто находиться рядом 
с ними.
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПЛаВанИе

Сборная команда Магаданской области по плаванию завое-
вала 27 медалей на всероссийских соревнованиях.

С 5 по 7 мая в г. Йошкар-Ола состоялись Всероссийские со-
ревнования Детской Лиги Плавания «Поволжье».

В соревнованиях приняло участие 450 спортсменов, 36 ко-
манд из 19 регионов.

В медальном зачете спортсмены Магаданской области за-
воевали 4 золотых, 16 серебряных и 7 бронзовых медалей.

Саевич Арсений – 3 золота, 1 бронза;
Калугин Александр – 1 золото, 2 серебра.

Самбо

В честь 78-ой годовщины Победы в Великой Отечествен-
ной войне в Магадане стартовали V областные соревнования 
по самбо на призы следственного управления Следственно-
го комитета Российской Федерации по Магаданской области, 
оргизованные при поддержке Магаданского областного ре-
гионального отделения общероссийской физкультурно-спор-
тивной общественной организации «Всероссийская Федера-
ция Самбо».

С началом соревнований самбистов поздравили: руководи-
тель регионального следственного управления Александра 
Викторовна Просина и сотрудники управления.

По приглашению следователей между схватками юных 
спортсменов сотрудниками Управления Федеральной служ-
бы войск национальной гвардии Российской Федерации по 
Магаданской области продемонстрированы боевые прие-
мы борьбы. Подобное участие росгвардейцев уже становит-
ся традиционным и с радостью, и большим интересом встре-
чается зрителями.

СПоРТИВный ТУРИЗм

В Магадане курсы начальной и базовой подготовки по 
спортивному туризму стартовали 28 февраля. Теоретические 
занятия проходили в лектории Агентства по туризму Мага-
данской области по вторникам и четвергам. Практические 
занятия проводились по субботам на открытой местности в 
окрестностях города. Общая программа подготовки курсан-
тов заняла 144 часа.

Слушатели курсов узнали об особенностях лыжного и пе-
шеходного туризма, тактике и технике передвижения на 
маршруте, основах топографии и ориентирования, обеспе-
чении безопасности в походе и оказании первой медицин-
ской помощи в экстренных ситуациях», – рассказали в гор-
спорттуркомитете.

Зачетный поход-восхождение на лыжах состоялся 7 мая. 
Курсанты поднимались на гору Комендант в Ольском округе.

В торжественной обстановке 11 мая свидетельства о прохо-
ждении начальной туристской подготовки получили 22 слу-
шателя.

Курсы организованы комитетом по физической культуре, 
спорту и туризму мэрии города и региональным отделени-
ем Федерации спортивного туризма России при поддержке 
Агентства по туризму Магаданской области и городского ту-
ристского клуба.

На счастье
Как сделать талисман своими руками

В календаре дат и событий 
есть необычный праздник – 
день обмена талисманами. 
Согласно источнику он от-
мечается 21 мая.

Все мы верим в чудеса и ма-
гию, даже заядлые скептики 
тоже верят, но вслух об этом 
стараются не говорить, чтобы 
не испортить свой публичный 
образ. И в этом плохого ниче-
го нет.

Так вот, эту магию люди 
стараются увидеть практиче-
ски во всем – начиная от снов, 
звезд, предчувствия, заканчи-
вая различными предметами, в 
том числе теми, которыми мы 
пользуемся в быту. Но, чтобы 
сделать свою реальность более 
мистической, некоторые поку-
пают или делают сами различ-
ные предметы, мысленно наде-
ляя их волшебными свойства-
ми. Это могут быть игрушки, 
камни, деревянные или мехо-
вые поделки, украшения, оде-
жда и подобное. Главное, чтобы 
это приносило желаемое. А что 
обычно хотят люди? Здоровье, 
счастье, удачу, улучшить фи-
нансовое состояние.

В нашей статье мы вам рас-
скажем, как можно самосто-
ятельно дома изготовить по-
добный мистический предмет 
(оберег или талисман).

чТо ИСПоЛьЗУем?

Обережных материалов 
множество, главное – подо-
брать подходящий, который 
будет соответствовать вашей 
энергетике. Имеет значение 
цель создания: защита от дур-
ного влияния, на удачу. Для 
поделки применяется: ткань, 
дерево, камень, пряжа, кожа, 
металл, мех. В любом случае 
материал должен понравить-
ся зрительно и на ощупь.

обеРеГ ИЗ нИТоК

В качестве амулета применя-
ется шерстяная красная нить, 
которую носят на запястье. Этот 
обычай пришел к нам от изоте-
рического иудейского учения 
Каббала. Нити выбирали разно-
го цвета, т. к. они имели разное 
магическое значение:

– красная нитка является 
знаком огненной стихии, спо-
собствует находчивости, не-

сет удачу в любви, притягива-
ет деньги.

– белый – цвет душевного 
единства, препятствует воз-
никновению недобрых помы-
слов, защищает от зла, исходя-
щего от недругов.

– синюю нитку рекоменду-
ется одевать творческим лю-
дям, помогает овладеть новы-
ми идеями, предохраняет от 
кризисов, дарит вдохновение 
и успех.

– желтая оберегает семью от 
болезней, несет мир и согла-
сие.

– оранжевая помогает при-
обрести уверенность в силах, 
достигнуть успеха.

– розовая способствует на-
лаживанию легких отноше-
ний между влюбленными, без 
ревности и раздоров.

– коричневый – цвет тру-
долюбия, помогает добить-
ся достижения поставленных 
целей, успеха.

– черная нитка обладает 
способностью сдерживать по-
рывы гнева.

ТаЛИСман ИЗ 
меШКоВИны

В нынешнее время стали по-
пулярными обереги – Домо-
вые. Приносят достаток, богат-
ство. Основой служит мешко-
вина – символика изобилия. 
Сделать оберег несложно сво-
ими руками.

Инструкция
1. Берем прямоугольный ку-

сок ткани. Размер подбираете, 
в зависимости от желаемой 
величины поделки. Сшиваем 
ткань в виде мешочка, выво-
рачиваем на лицевую сторо-
ну. Получилась основа туло-
вища.

2. Для ручек используем ве-
ревки, которые сплетаем и за-
крепляем конец. В месте, где 
расположим ручки аккуратно 
делаем дырочки, продергива-
ем и фиксируем косичку.

3. Наполняем мешочек тра-
вами, шерстью, паклей. Жела-
тельно, чтобы набивка была 
натуральной. Верх крепко за-
вязываем веревкой.

4. Приступаем к изготовле-
нию волос. Возьмем шпагат, 
или разбираем лыковую щет-
ку. Закрепляем прическу на 

макушке с помощью термо-
пистолета.

5. Не забываем приладить 
глазки и нос, можно нарисо-
вать полиакриловыми краска-
ми. Борода и усы из того же 
материала, что и волосы.

6. Нарядим Домового: сошь-
ем рубаху, подарим шляпу.

Мешочек, наполненный 
крупой и зерном, несет увели-
чение благосостояния, хоро-
ший урожай.

ИЗ ТеСТа С СоЛьЮ

Использовать соленое те-
сто – традиция давняя. Их си-
лу славяне связывали с тремя 
главными составляющими: 
вода, соль, мука.

Возьмите продукты в про-
порции 2:1, добавьте пару сто-
ловых ложек воды и замеси-
те крутое тесто. Дайте немно-
го постоять и можно присту-
пать к процессу лепки. Гото-
вые поделки просушите в ду-
ховке при 70-80 градусах или 
оставьте на 2-3 дня в тепле на 
открытом воздухе. Распишите 
акриловыми красками.

Что лепить, выбирайте са-
ми. Популярностью пользуют-
ся: фигурка птицы (индюк) – 
символизирует достаток в до-
ме, богатый урожай. Расписы-
вали яркими красками. Кор-
милица с ребенком – помо-
гает малышу и маме, способ-
ствует удачным родам. Волк 
и медведь, изображенные на 
задних лапах, – символ защи-
ты дома от врагов.

ТаЛИСманы ИЗ деРеВа

Дерево – уникальный ре-
сурс, впитавший в себя соки 
земли, наполненный силой ве-
тра и энергией космоса. Пре-
жде чем обломать веточку или 
взять кусочек древесины, по-
просите у дерева разрешения 
и положите на то место монет-
ку, хлеб, зерно. Оставьте в доме 
на несколько дней, нужно, что-
бы природный материал при-
вык к вашему жилищу, впи-
тал энергетику дома. Отпили-
те кружок, отшлифуйте и вы-
режьте желаемый символ. Сде-
лайте отверстие, повесьте на 
прочную нить, шнурок.

ИЗ меХа

С давних времен кожа, зубы, 
мех животных применялись 
для создания талисманов. Из-
готовим популярный ныне 
оберег – Домовенок. Берем 
небольшой кусочек меха, вы-
резаем круг диаметром 15-20 
см. Внутрь кладем (скатанные 
шариком) шерсть, вату, синте-
пон. Края выкройки собира-
ем и зашиваем. Глазки можно 
сделать нарисованные на кар-
тоне или купить.
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https://proamuleti.ru/krasnay-nit-na-zapystie.html
https://proamuleti.ru/kakoj-nuzhno-imet-obereg-dlya-zashhity-svoej-semi.html
https://proamuleti.ru/domovenok.html
https://proamuleti.ru/vasha-dobraya-energiya-v-oberege-iz-solenogo-testa.html
https://proamuleti.ru/vasha-dobraya-energiya-v-oberege-iz-solenogo-testa.html
https://proamuleti.ru/amuletyi-iz-zuba.html


24 18 мая
2023 года

ВМ
№ 20

страницы истории

Строительство АРЭС-1 (паротурбинной)
Колымские истории

ПаРоТУРбИнной 
эЛеКТРоСТанЦИИ быТь

Строительство первой оче-
реди паротурбинной АРЭС-1 
было начато в первом квар-
тале 1941 года. К апрелю 1941 
года план подготовительных 
и вспомогательных работ 
строительства паротурбин-
ной электростанции № 1 вы-
полнен на 45,8%.

Во время развернутого 
предмайского соревнования 
строители взяли на себя обя-
зательство закончить подго-
товительные работы по стро-
ительству турбинной элек-
тростанции № 1 (АРЭС-1) в 
кратчайшие сроки.

Для дальнейшего успешно-
го хода строительства Арка-
галинской строительной кон-
торе дополнительно требова-
лось не менее 5 автомашин и 
2 тракторов для вывозки бу-
та, гравия и леса, организа-
ции вывозки техники из Ма-
гадана.

Примечательно, что уже на 
момент начала строительст-
ва Колымпроект не смог пре-
доставить вовремя техниче-
ские чертежи и планы фун-
даментов.

Руководство строительст-
вом АРЭС-1 осуществлялось 
начальником Аркагалин-
ской строительной конторы 
К. Звонак.

Строительство осуществ-
лялось силами заключенных 
Севвостлага, ОЛП находился 
рядом со стройплощадкой.

ПРоШЛо ТРИ Года

В январе 1944 года по при-
казу руководства Дальстроя 
коллектив строителей форси-
ровал работы по строитель-
ству паротурбинной станции 
№ 1 (АРЭС-1). Осуществлялся 

монтаж силового оборудова-
ния и кабельного хозяйства.

Тормозила строительство 
недостача инструмента, ко-
торый строителям приходи-
лось делать самим.

Здания были не утепле-
ны, двери монтажного прое-
ма имели дефекты. Из-за это-
го ответственные работы по 
турбинам приходилось вес-
ти на холоде, что отражалось 
на сроках монтажа и его ка-
честве. Строители обещали в 
кратчайший срок устранить 
эти недостатки и предоста-
вить монтажникам всю пло-
щадь здания, хорошо уте-
пленную.

СРоКИ И ПЛаны

Коллектив монтажников АР-
ЭС-1 на общем собрании 7 ян-
варя 1944 года принял обя-
зательство – закончить мон-
таж агрегатов паротурбинной 
электростанции к 15 февраля 
1944 года. Начальник монтаж-
ных работ – Мельников.

Согласно плану АРЭС-1 
должна была дать ток 15 фев-
раля 1944 года.

СТРоИТеЛьСТВо

К концу января 1944 года 
строительство здания глав-
ного корпуса электростан-
ции было практически за-
кончено. Усиленными темпа-
ми шли работы по деревян-
ным и бетонным полам, по 
внутренней штукатурке зда-
ния. Заканчивалось возведе-
ние железобетонные кана-
лов воздуховодов и каналов 
коммуникации трубопрово-
дов. Все монтажные работы 
велись параллельно со стро-
ительными.

Котел № 1 монтажники 
смонтировали полностью и 

подготовили к опрессовке. 
Закончен также паропровод. 
Раму под турбогенератор 
установили на фундамент. 
Коллектив приступил к мон-
тажу генератора.

Также были выполнены ос-
новные монтажные работы 
по второму котлу, осуществ-
лялся монтаж распредели-
тельного устройства.

Старшим производителем 
монтажных работ на АРЭС-1 
был инженер Л. Адно.

СЮРПРИЗы СнабЖенИЯ

Тем не менее, не обхо-
дилось и без ложки дегтя в 
бочке с медом. Задерживал-
ся монтаж наружного водо-
снабжения в связи с плохой 
доставкой труб машинами 
Управления автотранспор-
та. Так, например, сброшен-
ные трубы на 487 км основ-
ной трассы пролежали це-
лый месяц, но так и не бы-
ли доставлены к месту мон-
тажа. 10 труб мертвым гру-
зом прижились на Береле-
хе. В ответ на все требова-
ния строителей автотранс-
портники отмалчивались и 
упорно задерживали подвоз-
ку труб и металлоконструк-
ций, необходимых для окон-
чания монтажа электростан-
ции.

УдаРнИКИ 
ПРоИЗВодСТВа

Руководством за ударный 
труд были отмечены мон-
тажные бригады Кузнецова, 
Рыбакова и некоторые дру-
гие. Лучшими строительны-
ми бригадами были призна-
ны: бригада плотников Бу-
лых, бригада арматурщиков 
Евдокимова, бригада штука-
туров Мукадзеба и другие.

ПУСК ПеРВыХ бЛоКоВ

В начале апреля 1944 года 
был закончен монтаж двух 
блоков Аркагалинской па-
ротурбинной электростан-
ции (АРЭС-1). Первый блок 
был опробован на холостом 
ходу и показал хорошие ре-
зультаты.

Усиленными темпами ве-
лись работы по строительст-
ву каптажной галереи и во-
доводов.

РаСШИРенИе аРэС-1

В августе 1944 года нача-
лось расширение АРЭС-1. 
Строительство третьего бло-
ка осуществляла Аркагалин-
ская строительная контора 
Чай-Урьи (начальник Ару-
тюнов, главный инженер Са-
вельев), монтаж паротурби-
ны вел Аркагалинский энер-
гокомбинат. Руководители 
комбината выделили из сво-
его коллектива лучших ра-
ботников-эксплуатационни-
ков, а отдел кадров прислал 
для участия в монтаже де-
вять курсантов-котельщиков 
и турбинистов.

ПЛаны, ПЛаны…

Согласно планам, третий 
блок должен был смонтиро-

ван в короткий срок – за 46 
календарных дней – до 15 
сентября 1944 года.

СТРоИТеЛьСТВо 
3 бЛоКа аРэС-1

Строительство и монтаж 
третьего блока велись ско-
ростным методом, когда 
монтаж производился однов-
ременно со строительством.

Как только были возведены 
фундаменты под колонны, 
турбину и котел, немедленно 
начался монтаж оборудова-
ния. Первые две недели про-
ведения работ показали, что 
принцип параллельного ве-
дения строительства и мон-
тажа вполне себя оправдыва-
ет и дает большую экономию 
времени.

При проведении монтажа 
практиковались ежедневные 
диспетчерские совещания 
мастеров и бригадиров, где 
каждому давалось задание 
на следующий день и прове-
рялось его выполнение.

Было организовано соревно-
вание между бригадами. Пар-
тийная и профсоюзная орга-
низации следили за ходом со-
ревнования, подтягивая отста-
ющих. Все бригады взяли на 
себя обязательства выполнить 
монтаж своих объектов на 2–3 
дня раньше срока.

Где наШе 
обоРУдоВанИе?

По поводу доставки необ-
ходимого оборудования и 
в нужной комплектности – 
история повторялась, про-
блемы при строительстве 
третьего блока АРЭС-1 возни-
кали те же самые, что и при 
строительстве Аркагалин-
ской РЭС ранее…

Наряду с недосылкой обо-
рудования на стройплощад-
ку автотранспортники уму-
дрились завезти несколько 
мест чужого оборудования – 
Тасканской станции. Весьма 
возможно, что недостающее 
оборудование для АРЭС-1 бы-
ло завезено по чужому адре-
су или теперь лежало где-ни-
будь на промежуточных ба-
зах. Монтажники АРЭС-1 убе-
дительно просили Управле-
ние автотранспорта и Колым-
снаб как можно скорее разы-

скать недосланное оборудо-
вание, так как его отсутствие 
срывало график монтажа.

аХ, эТИ СРоКИ…

Следует отметить, что уже 
выработанной годами при-
вычке, сроки ввода в экс-
плуатацию третьего блока 
АРЭС-1 были сорваны. В ноя-
бре 1944 года Аркагалинская 
строительная контора толь-
ко заканчивала строитель-
ные и монтажные работы 
третьего блока электростан-
ции. Из-за отсутствия кро-
вельного железа и цемен-
та оставались незакончен-
ными: крыша и штукатурка 
здания внутри.

По факту строительство 
третьего блока станции про-
должалось четыре месяца. 
Планировали построить за 46 
дней…

автор статьи: 
Василий обРаЗЦоВ

оригинал статьи: 
www.kolymastory.ru

Примерное расположение Аркагалинской РЭС

 Все  бригады  взяли 
на  себя  обязательства 
выполнить монтаж своих 
объектов  на  2-3  дня 
раньше срока
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Полосу подготовила наталья мИФТаХУТдИноВа

вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
КУРСы дЛЯ 

ПоКУПаТеЛей 
ЖИВоТныХ

В Госдуме обсуждают ини-
циативу, согласно которой 
владельцам животных за их 
самовыгул может грозить 
штраф в размере МРОТ, со-
общает «РГ». Какие еще до-
полнительные меры нужны, 
рассказал в комментарии 
«РГ» депутат Госдумы (фрак-
ция «Единая Россия»), член 
комитета по бюджету и на-
логам Никита Чаплин.

Поправки на тему самовы-
гула были предложены в за-
кон об ответственном обра-
щении с животным, инициа-
тором стал депутат от «Еди-
ной России» Александр Спи-
ридонов.

Также одной из поправок 
предлагается чипировать 
животных и регистриро-
вать в специальной базе дан-
ных самих заводчиков, что-
бы «отлавливать» недобросо-
вестных владельцев питом-
цев.

По оценке депутата, отлич-
ным решением станут не-
большие курсы для потенци-
альных покупателей собак и 
кошек, где им расскажут про 
правила ухода и социальную 
ответственность за четверто-
ногих друзей. И только после 
этого, когда человек полу-
чит сертификат о прохожде-
нии, он будет иметь мораль-
ное право заводить себе пи-
томца. «В противном случае 
мы не искореним случаи на-
падения беспризорных собак 
на маленьких детей, а жи-
вотные продолжат гибнуть 
от голода», – заключил Чап-
лин.

меРы ПоддеРЖКИ

Премьер-министр Миха-
ил Мишустин расширил ме-
ры государственной поддер-
жки организаций инвалидов, 
сообщает «РГ». Он обновил 
перечень товаров, работ и 
услуг, при госзакупках кото-
рых организации как постав-
щики имеют преимущества.

Список увеличен с 58 до 
107 позиций. В него включи-
ли, например, различные ин-
струменты, деревянные сто-
ловые и кухонные принад-
лежности, декоративные из-
делия из дерева, бытовые 
приборы, услуги в области 

медицины, письменного пе-
ревода, издательской дея-
тельности и печати.

По действующим законам, 
если организация инвали-
дов становится победителем 
тендера на госзаказ, то кон-
тракт на закупку ее товаров 
и услуг, входящих в этот пе-
речень, заключается по цене 
на 15% выше предложенной 
самой организацией.

ИноаГенТоВ оСТаВИТь 
беЗ ЗаРобоТКа

Глава Минюста РФ Конс-
тантин Чуйченко предложил 
обдумать возможность ли-
шения иностранных агентов 
возможности зарабатывать в 
России. Об этом он заявил на 
Петербургском международ-
ном юридическом форуме, 
сообщает «РГ».

«Мы на сегодняшний день 
лишили иноагентов государ-
ственного финансирования, 
а почему бы их вообще не 
лишить финансирования и 
возможности зарабатывать 
деньги?» – задался вопросом 
Чуйченко (цитата из РИА Но-
вости).

Он также обратил вни-
мание, что статус иноаген-
та предполагает необходи-
мость «соблюдения этим че-
ловеком или этим лицом 
определенных поведенче-
ских условий». Министр счи-
тает, что таким статусом не-
обходимо наделять также за 
деятельность, которая на-
правлена «против наших ду-
ховно-нравственных ценно-
стей».

ПТИЦа не ИСчеЗЛа

На западе Москвы обнару-
жили птицу, которую счи-
тали исчезнувшей, сообща-
ет официальный портал сто-
личной мэрии, сообщает 
«РГ».

Зеленого дятла эксперты 
заметили в долине реки Се-
туни в Ново-Переделкине, 
недалеко от реки Алешинки. 
Эту птицу отличают усы – у 
самок они черные, а у сам-
цов – красные. На передней 
части головы – черная мас-
ка.

Этот вид занесен в Крас-
ную книгу Москвы под ну-
левой категорией: считалось, 
что зеленый дятел давно ис-
чез.

Из нашей подборки вы 
узнаете о том, что тури-
сты с потерявшего ход на 
Сахалине судна продолжи-
ли отдых, пожилой сахали-
нец получил срок за хра-
нение взрывчатки, в Приа-
мурье природные пожары 
уничтожили гнезда крас-
нокнижных журавлей и на 
Камчатке стали бесплатно 
делать протезы для ране-
ных бойцов СВо.

ПРодоЛЖИЛИ оТдыХ

Туристы, находившиеся на 
борту судна «Контесса», ко-
торое потеряло ход из-за не-
исправного двигателя по пу-
ти на остров Монерон, нахо-
дятся в безопасности, сооб-
щает «РГ».

«В четвертом часу ночи 
судно ошвартовали к прича-
лу ковша на острове Моне-
рон, туристы вышли на бе-
рег, разместились в кемпин-
гах, отдыхают по своей про-
грамме», – рассказал РИА 
Новости представитель мор-
ского спасательного центра 
Южно-Сахалинска.

Напомним, что ЧП прои-
зошло накануне. На борту, по 
предварительным данным, 
находились 10 пассажиров и 
два члена экипажа. По фак-
ту ЧП ведет доследственную 
проверку Сахалинский след-
ственный отдел на транспор-

те Восточного МСУТ СК Рос-
сии.

ХРанИЛ ВЗРыВчаТКУ

Южно-Сахалинский город-
ской суд приговорил к услов-
ному сроку пожилого мест-
ного жителя, который не-
законно хранил взрывные 
устройства, сообщает «РГ».

Среди них – ручная боевая 
граната «РГД-5», взрыватель 
«УЗРГМ» и две банки с поро-
хом.

Как сообщили в пресс-
службе суда, при вынесении 
приговора были учтены: рас-
каяние подсудимого, его со-
действие следствию, а также 
пожилой возраст и болезнен-
ное состояние.

Мужчине назначено семь 
лет лишения свободы услов-
но с испытательным сро-
ком – три года.

СГоРеЛИ ГнеЗда

Гнезда краснокнижных 
японских и даурских журав-
лей в Амурской области сго-
рели в ландшафтных пожарах. 
Об этом сообщил представи-
тель региональной экологиче-
ской организации «АмурСоЭС» 
Антон Сасин, сообщает «РГ».

По его словам, долина реки 
Алим выгорела полностью. 
Практически ежегодно мест-
ные жители стремятся сжечь 
ее дотла. Две пары птиц бро-

дят по гарям, где места для 
нового гнезда уже не найти.

«Это ближайшее к Благо-
вещенску место гнездования 
10-12 пар даурских журав-
лей, одной-двух пар япон-
ских журавлей и нескольких 
пар дальневосточных аистов. 
И каждую весну им выпадает 
такое испытание. Некоторым 
аистам и журавлям повез-
ло. Огонь прошел в несколь-
ких метрах от их гнезд», – 
рассказал амурский эколог в 
своем Telegram-канале.

ПРоТеЗы

Протезы и ортезы, для про-
изводства которых исполь-
зуют передовые технологии, 
новейшие материалы и сов-
ременное оборудование, из-
готавливают в Камчатском 
крае для пострадавших бой-
цов, участвующих в специ-
альной военной операции. 
Получить их военнослужа-
щие смогут бесплатно, сооб-
щили в правительстве регио-
на, сообщает «РГ».

«Очень важно сделать так, 
чтобы эти протезы и ортезы 
были высокотехнологичными, 
чтобы в дальнейшем было до-
стойное качество жизни у гра-
ждан, которые ими пользует-
ся. Чтобы они не мешали в по-
вседневной жизни», – отме-
тил в ходе телемарафона «Za 
победу» руководитель адми-
нистрации губернатора края 
Сергей Меркулов.

Он рассказал, что эта рабо-
та выполняется по поруче-
нию главы региона Владими-
ра Солодова и находится на 
его личном контроле.

Меркулов подчеркнул, что 
все бойцы, которые находят-
ся на лечении, и их родные 
могут обратиться в центр 
помощи. Консультации бес-
платные.

От сердца к сердцу
Что удивило из мира новостей за неделю

невероятная история 
любви произошла в ново-
сибирской клинике. Там 
прооперированные паци-
енты полюбили друг друга 
и планировали поженить-
ся.

Так, 69-летняя Надежда и 
66-летний Юрий сделали опе-
рации на сердце и находи-
лись некоторое время в боль-
нице, судьба их свела в боль-
ничной столовой. По словам 

Юрия, когда он увидел Над-
ежду, то сразу же понял, что 
это она, это его судьба.

«В столовой меня подве-
ли к столу, где сидел Юра, 
так мы и познакомились, – 
вспоминает Надежда. – Бы-
вает такое, что общаешься с 
человеком, и в нем тебя ни 
грамма не раздражает».

Стихи, робкие знаки вни-
мания, прогулки по санато-
рию и беседы сблизили па-

циентов. Но была одна про-
блема... поэт оказался женат. 
На Алтае – супруга, дом, 
двое сыновей и внуки.

Надежда была вдовой, а 
Юрий в браке. Но любовь 
оказалась настолько силь-
ной, что он подал на развод.

Спустя время Юрий сделал 
Надежде предложение руки 
и сердца, и она просто не 
могла ему отказать. Влю-
бленные поженились.
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https://rg.ru/2022/07/19/samovygul-domashnih-zhivotnyh-mogut-zapretit-v-riade-regionov.html
https://ria.ru/
https://ria.ru/
https://rg.ru/2023/05/13/reg-dfo/na-sahaline-poterialo-hod-sudno-s-turistami.html
https://rg.ru/2023/05/13/reg-dfo/na-sahaline-poterialo-hod-sudno-s-turistami.html
http://u-sahalinsky.sah.sudrf.ru/modules.php?name=press_dep&op=1&did=734
https://t.me/amur_birds
https://www.kamgov.ru/news/vysokotehnologicnye-protezy-i-ortezy-izgotavlivaut-dla-ranenyh-bojcov-svo-s-kamcatki-62230?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https://dzen.ru/news/story/Vysokotekhnologichnye_protezy_i_ortezy_izgotavlivayut_dlyaranenykh_bojcov_SVO_sKamchatki--bfb65f9cf2c67fa32244cbb6e259d7ae
https://www.kamgov.ru/news/vysokotehnologicnye-protezy-i-ortezy-izgotavlivaut-dla-ranenyh-bojcov-svo-s-kamcatki-62230?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https://dzen.ru/news/story/Vysokotekhnologichnye_protezy_i_ortezy_izgotavlivayut_dlyaranenykh_bojcov_SVO_sKamchatki--bfb65f9cf2c67fa32244cbb6e259d7ae
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закон и порядок
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ВнИманИе! адРеС ГоСУСЛУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВаС ВымоГаЮТ ВЗЯТКУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Победное 
восхождение

В день Победы предста-
вители различных подра-
зделений УмВд России по 
магаданской области со-
вершили традиционное 
восхождение на гору Ко-
мендант. Участники похо-
да водрузили Знамя Побе-
ды на высоте 935 метров.

Начальник Отдела органи-
зации деятельности участ-
ковых уполномоченных по-
лиции и ПДН регионально-
го УМВД Сергей Вороненко 
сказал о том, что Знамя По-
беды устанавливается в па-

мять о людях, которые во-
евали на фронтах Великой 
Отечественной войны и по-
бедили.

«С удовольствием принял 
участие в этом восхожде-
нии. Мы водрузили Знамя 
Победы, а также флаги, по-
священные патрульно-по-
стовой службе и подразделе-
ниям участковых уполномо-
ченных полиции, которые в 
этом году отмечают 100-лет-
ние юбилеи», – отметил Сер-
гей Владимирович.

оксана ПеТРоВа

Присягнули на верность

Госуслуги – это просто!
Кредит для 

кибермошенников

В преддверии Великой 
Победы свыше 20 слушате-
лей Центра профессиональ-
ной подготовки региональ-
ного УмВд из магадана, 
ольского, омсукчанского, 
Сусуманского и Хасынско-
го муниципальных окру-
гов присягнули на верность 
Российской Федерации.

В торжественной церемо-
нии приняли участие: за-
меститель начальника УМ-
ВД России по Магаданской 
области Павел Теренин; на-
чальник Центра Валерий Об-
ращенко; член Общественно-
го совета при региональном 
УМВД, подполковник поли-

ции в отставке Вадим Кузне-
цов; председатель Совета ве-
теранов органов внутренних 
дел Ольского муниципально-
го округа, старший прапор-
щик милиции в отставке Ва-
лентин Дудецкий.

С этого дня молодые по-
лицейские будут применять 
полученные знания на пра-
ктике, заступив на служ-
бу в различные подразделе-
ния органов внутренних дел 
Магаданской области – па-
трульно-постовую, по делам 
несовершеннолетних, по во-
просам миграции, Госавто-
инспекцию и другие.

Руководство и приглашен-

ные выразили уверенность 
в том, что слушатели станут 
профессионалами своего де-
ла, будут честными, муже-
ственными и верными дол-
гу. Ветераны ОВД провели 
для них урок мужества, рас-
сказали о самоотверженно-
сти милиционеров Колымы в 
разные годы.

«В торжественных сло-
вах присяги выражено глав-
ное – патриотизм, любовь к 
Родине, уважение к человеку. 
Каждый из вас берет на себя 
личную ответственность с 
достоинством и честью вы-
полнять служебные обязан-
ности в обеспечении общест-
венного порядка и безопас-
ности, – подчеркнул полков-
ник полиции Павел Теренин, 
обращаясь к слушателям. – 
Важно, что вы принимаете 
Присягу в канун 78-летия По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. Память о Побе-
де над немецко-фашистски-
ми захватчиками объединя-
ет разные поколения нашей 
страны, делает нас сильны-
ми перед любыми испыта-
ниями. Уверен, что вы с гор-
достью будете нести почет-
ное звание сотрудника орга-
нов внутренних дел Россий-
ской Федерации».

анастасия ВЛадоВа

В Северо-Восточном госу-
дарственном университете 
состоялась акция «Госуслу-
ги – это просто!». 

Начальник отделения по ис-
полнению заявлений о выдаче 
справок отдела специальных 
фондов Информационного 
центра УМВД России по Мага-
данской области Анна Земско-
ва провела беседу со студента-
ми, которые готовятся прохо-
дить практику в летних оздо-
ровительных лагерях.

Майор внутренней службы 
рассказала молодым людям 
о том, как оформить справ-
ку о наличии (отсутствии) 
судимости и какие еще госу-
дарственные услуги предо-
ставляются Информацион-
ным Центром регионального 
Управления МВД.

Участники встречи задава-
ли сотруднице полиции во-
просы о периоде изготовле-
ния справки и сроках ее дей-
ствия, возможности получе-

ния этого документа при за-
мене паспорта.

Анна Сергеевна также рас-
сказала ребятам о том, что с 
полным перечнем государст-
венных услуг, предоставляе-
мых подразделениями об-
ластного УМВД, можно озна-
комиться на официальном 
сайте: 49.мвд.рф.

По завершению беседы 

майор внутренней службы 
вручила участникам акции 
памятки об оказании гос-
услуг по линии МВД России, 
в том числе в электронном 
виде.

Студенты, в свою очередь, 
поблагодарили сотрудницу 
полиции за предоставлен-
ную полезную информацию.

антон ПеТУХоВ

5 мая в дежурную часть 
отдела мВд России по 
г. магадану с заявлением 
по факту киберхищения 
обратилась 48-летняя мест-
ная жительница. 

Она сообщила, что на но-
мер ее телефона позвонил 
неизвестный и представил-
ся сотрудником финансово-
го учреждения. Звонивший 
убедил гражданку в том, что 
она является жертвой мо-
шеннических действий и для 
сохранности ее денежных 
средств необходимо следо-
вать его рекомендациям.

По требованию лжеспеци-
алиста женщина оформила 
кредит и перевела 2 миллио-
на 600 тысяч рублей на ука-
занные ей «безопасные сче-
та».

Вскоре «банкир» перестал 
выходить на связь и колым-
чанка поняла, что общалась 
с кибермошенником.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 4 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, совер-
шенное в особо крупном раз-
мере). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до десяти лет.

В этот же день в дежур-
ную часть городской поли-
ции от магаданцев посту-
пили два аналогичных за-
явления. Граждане пере-
вели на «безопасные сче-
та» мошенников 340 и 375 
тысяч рублей. Возбуждены 
уголовные дела.

ВНИМАНИЕ! Уважаемые 
граждане! Не торопитесь вы-
полнять указания «сотруд-
ника банка». Немедленно 
прервите разговор и пере-
звоните по официальному 
номеру банка, набрав номер 
вручную.

максим дедоВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2023 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.

Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.

ВМ 18 мая 
   2023 года

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
Неделя обещает 
быть благоприят-
ной. Не все зада-
чи будут решаться 
легко, но именно 

благодаря трудностям вы смо-
жете получить новые знания и 
ценный опыт. Ваше умение на-
ходить нестандартные решения 
в любой ситуации будет высоко 
оценено начальством.

ТЕЛЕЦ
Эта неделя будет 
настолько бла-
гоприятной, что 
у вас могут по-
явиться много-

численные завистники. По-
старайтесь не обращать на 
них внимание и продол-
жайте делать свое дело. Как 
бы вам ни хотели навре-
дить – у недоброжелателей 
ничего не получится.

БЛИЗНЕЦЫ
В целом вас ожи-
дает благопри-
ятная неделя, не 
будет ни резких 
взлетов, ни паде-

ний. Возможны новые зна-
комства, которые перера-
стут в крепкую дружбу. Об-
ратите внимание на отноше-
ния с родственниками, воз-
можно им в последнее вре-
мя не хватало внимания.

РАК
На этой неде-
ле старайтесь не 
ставить перед 
собой большие 
цели, их удастся 

достичь чуть позже. Пока же 
стоит просто плыть по тече-
нию и ждать удобного мо-
мента для решения глобаль-
ных задач. Отличное время 
для отдыха. Возможны нео-
жиданные денежные траты.

ЛЕВ
Ваши успехи бу-
дут зависеть толь-
ко от того, на-
сколько вы верите 
в себя. Постарай-

тесь не отвлекаться на мелочи 
и ставьте перед собой глобаль-
ные задачи, сейчас их удастся 
решить удивительно легко. Бла-
годаря вашему рвению, возмож-
но повышение по службе.

ДЕВА
У Дев на этой не-
деле возможные 
сложности в от-
ношениях с близ-
кими. Вам при-

дется столкнуться с непони-
манием со стороны родных и 
друзей. Из-за чего может воз-
никнуть ощущение, что вы ни-
кому не нужны. Постарайтесь 
перенести этот период спо-
койно, он будет недолгим.

ВЕСЫ
Для вас наступает 
идеальное время 
для того, чтобы 
начать новое дело 
или пойти учить-

ся. Любые перемены в этот пе-
риод будут к лучшему. Даже 
если сначала вам так не пока-
жется, в дальнейшем вы пой-
мете, что все сложилось имен-
но так, как нужно.

СКОРПИОН
На этой неде-
ле вам придет-
ся отказать-
ся от решения 
своих проблем 

и полностью переключить-
ся на чужие. Ваша помощь 
будет нужна родным, дру-
зьям и коллегам. Главное, 
не забывайте отдыхать, а то 
помощь вскоре понадобит-
ся и вам.

      СТРЕЛЕЦ
Вас ожидают пе-
ремены как в 
профессиональ-
ной, так и в лич-
ной жизни. В ра-

боте могут открыться инте-
ресные перспективы. Глав-
ное, не торопитесь при при-
нятии решений. Лучше все 
хорошенько обдумать, пре-
жде чем согласиться на то 
или иное предложение. 

КОЗЕРОГ
На этой неделе 
на первый план 
выйдет ваше ду-
шевное состоя-
ние. Многое будет 

зависеть от того, в каком на-
строении вы находитесь. По-
старайтесь как можно мень-
ше внимания обращать на 
мелочи. Мыслите масштабно 
и вам удастся решить любые 
задачи.

ВОДОЛЕЙ
На этой неделе вам 
придется хоро-
шенько потрудить-
ся. К основным за-
дачам на работе 

добавятся новые, которые надо 
будет срочно решить. Благодаря 
позитивному взгляду на мир, вы 
легко справитесь со всеми труд-
ностями. Старайтесь во всем до-
верять своей интуиции.

РЫБЫ
Неделя очень хо-
рошо подойдет 
для установле-
ния деловых или 
дружеских свя-

зей. Вы сможете поладить 
абсолютно с любым челове-
ком. Умение находить общий 
язык с совершенно разны-
ми людьми будет как нель-
зя лучше способствать ваше-
му продвижению по службе.

ГОРОСКОП 
с 22 по 28 мая

№ 20

у

Д

Д

☺☺☺
Золотое правило пессими-

ста: если удача вам улыбну-
лась, будь вдвойне осторож-
ней.

☺☺☺
В конце учебного года Во-

вочка говорит: 
– Пап, а ты счастливый! 
– Это почему же? 
– Учебники для меня поку-

пать не придется. Я на второй 
год остался.

☺☺☺
– Кто такие дальние род-

ственники?
– Это самые лучшие род-

ственники. И чем дальше, тем 
лучше.

☺☺☺
Зашел в фитнес-клуб, сел 

на велосипед. Через некото-
рое время инструктор спра-
шивает:

– А ты чего педали не кру-
тишь?

– Я на спуске….

☺☺☺
Хочешь, чтобы тебя нена-

видели автомобилисты и пе-
шеходы? Купи себе велосипед.

☺☺☺
Вышел на балкон, посмо-

трел во двор, а там дети бе-
гают, играют, на велосипедах 
катаются. Счастливые, им 
еще не купили компьютер…

☺☺☺
– Дорогой, я сделала блин-

чики и немного помяла ма-
шину.

– Что-что ты сделала?!
– Блинчики...

☺☺☺
Первое место в мире по 

употреблению кофе занима-
ет бухгалтерия, второе — по-
ликлиника, и, наконец, третье 
— Бразилия...

 ☺☺☺
– Можно я сегодня порань-

ше уйду с работы? У меня 
уважительная причина... 

– Какая? 

– Я в отпуске. 

☺☺☺
Мы с друзьями-рыбака-

ми давно уже приметили тот 
факт, что дизайн новых бле-
сен не особо учитывает мне-
ние рыб. Все делается ради 
того, чтобы сам рыбак клю-
нул и купил такую.

☺☺☺
– Я эксперт по идентифика-

ции птиц. 

– Да ладно! Как насчет тех 
двух на дереве? 

– Да, это птицы.

☺☺☺
Самый важный навык на 

работе — умение говорить 
коллегам «нет» и при этом не 
чувствовать себя так, как буд-
то вы предали отца, мать, на-
род и все человечество.

☺☺☺
Разговаривают два друга: 

– Ты обычно во сколько 
встаешь? 

– Ну я начинаю просыпать-
ся где-то в 6 утра. 

– Я тоже начинаю просы-
паться где-то в 6, только вот к 
6.05 я заканчиваю просыпать-
ся и продолжаю спать.

☺☺☺
– Приступаем к сдаче за-

чета! 
– А учебниками пользо-

ваться можно? 
– Можно. Итак, стометров-

ка для мальчиков - 14 секунд, 
для девочек - 17 секунд.

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. НАГАЕВА

МАЙ  2023 г. 
время местное
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Осталось две недели до завершения Всероссийского 
голосования за объекты благоустройства


